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Legislatura Atual — Fortai UL/UJP

Legislatura Atual

Quadro Geral
Quinta Legislatura (2007 - 2010)

Aylton Gomes - PMN
Benedito Domingos - PP
Cabo Patrício - PT
Cristiano Araújo - PTB
Eurides Brito* - PMDB
Leonardo Prudente - DEM
Raad Massouh - DEM
Rogério Ulysses - PSB

Batista das Cooperativas - PRP
Bispo Renato Andrade - PR
Chico Leite - PT
Dr. Charles - PTB
Geraldo Naves - DEM
Milton Barbosa - PSDB
Raimundo Ribeiro - PSL
Rôney Nemer - PMDB

Benício Tavares,- PMDB
Brunelli - DEM
Cláudio Abrantes - PPS
ErikaKokay-PT
Jaqueline Roriz - PSDB
Paulo Tadeu- PT
Reguffe - PDT
Wilson Lima - PR

Deputados Licenciados:
. Aguinaldo de Jesus (PRB) - Nomeado para a Secretaria de Estado de Esportes do Distrito
Federal. Substituído pelo suplente Bispo Renato (PR).
. Alírio Neto (PPS) - Nomeado para a Secretaria de Estado de Justiça, Direitos Humanos
e Cidadania do Distrito Federal, Substituído pelo suplente Cláudio Abrantes (PPS).
. Eliana Pedrosa (DEM) - Nomeada para a Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e
Transferência de Renda do Distrito Federal. Substituída pelo suplente Raad Massouh (DEM),
, Paulo Roriz (DEM) - Nomeado para a Secretaria de Habitação do Distrito Federal.
Substituído pelo suplente Geraldo Naves (DEM).
. Rôney Nemer (PMDB) - Nomeado para a Empresa Brasiliense de Turismo - BrasiliaTur.
Substituído pelo suplente Roberto Lucena (PMDB).
* A deputada Eurides Brito (PMDB) assumiu o mandato em definitivo após a renúncia do ex-
deputado distrital Pedro Passos (PMDB).

http://www.cLdf.gov.br/cldf/parlamentares 19/06/2009



Deputado Aylton Gomes
^J Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
f Gabinete 03

SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8030 a 3348-8038
FAX: (61) 348-8033
E-mail: dep.aylton.gomcsfgicLdf.gov.br
Site: http://www.avltongomes.com

Partido: PMN

Deputado Batista das Cooperativas
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 05
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8050 a 3348-8058
FAX: (61) 3348-8053
E-mail: dep.batista.coorjerativasfg),cl.df. gov.br
Site: http://www.batistadascooperativas.coni

Partido: PRP

Deputado Benício Tavares
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 08
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8080 a 3348-8088
FAX: (61) 3348-8083

''* E-mail: falecoinbenicio@beniciotavares.com.br

Partido: PMDB
Página Pessoal: www.beniciotavarcs.com.br



Deputado Benedito Domingos

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete: SAIN Parque Rural Ed. CLDF CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8040 a 3348-8048

Fax: (61) 3348-8043

E-mail: dep.benedito.domingos@cl.df.gov.br

Partido: Partido Progressista (PP)

Deputado Bispo Renato Andrade

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 14 SAIN-Parque Rural - CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8140 a 3348-8148
FAX: (61) 3348-8143

E-mail: dep.bisporenatofgicl.df.gov.br
Partido: PR
Página pessoal:

Deputado Brunelli
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 19
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8190 a 3348-8198
FAX: (61) 3348-8193
E-mail: dep.brunelli(q),cl.df.gov.br
Site: http://www.brunelli.com.br

Partido: DEM



Deputado Cabo Patrício
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 12
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8120 a 3348-8128
FAX: (61) 3348-8123
E-mail: dep.cabo.patriciofglcLdf.gov.br
Site: http://www.cabopatricio.com.br

Partido: PT

Deputado Chico Leite
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 06
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8060 a 3348-8068
FAX: (61) 3348-8063
E-mail: dep.chico.íeite(a),cl.df.gov.br

Partido: PT

Deputado Cláudio Abrantes
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 16
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8160 a 3348-8168
FAX: (61) 3348-8083
E-mail:

Partido: PPS



Deputado Cristiano Araújo
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 15
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8150 a 3348-8158
FAX: (61) 3348-8153
E-mail: dep.cristiano.araujo@cl.df.gov.br
Site: http://www. crístianoarauj o .com

Partido: PTB

Deputado Dr. Charles
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 21
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8210 a 3348-8218
FAX: (61) 3348-8213
E-mail: dep.dr.charlesfgtcl.df.gov.br

Partido: PTB

Deputada Erika kokay
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal Gabinete 09
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8090 a 3348-8098
FAX: (61) 3348-8093
E-mail: dep.erika.kokay@cl.df.gov.br
Site: http://www.erikakokay.com.br

Partido: PT



Deputada Eurides Brito
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 20

\ SAIN Parque Rural CEP: 70 086-900

Telefone(s): (61) 3348-8200 a 3348-8208
FAX: (61) 3348-8203
E-mail: dep.euridcs.britofg.cl.df. gov.br

Partido PMDB

Deputado Geraldo Naves
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 22
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8220 a 3348-8228
FAX: (61) 3348-8223
E-mail: dep.geraldQ.naves@cl.df.gov.br
Site: http://www.barrapesada.com.br

Partido: DEM

Deputada Jaqueline Roriz
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 11
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8110 a 3348-8118
1FAX: (61) 3348-8113

f» E-mail: dep.iaQueline.rori2@cl.df.gov.br

Partido: PSDB



Deputado Leonardo Prudente

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 13 SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8130 a 3348-8138
FAX: (61) 3348-8133
E-mail: dep.ieonardo.prudentefSícl.df.gov.br

Partido: DEM

Deputado Milton Barbosa
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 10
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8100 a 3348-8108
FAX: (61) 3348-8103
E-mail: dep.milton.barbosafM.df.gov.br
Site; htt://www.miUonbarbosa.com.br

Partido: PSDB

Deputado Paulo Tadeu
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 02
SAIN -Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8020 a 3348-8028
FAX: (61) 3348-8023
E-mail: paulotadeu@,paulotadeu.corn.br
Site: http://www.rjaulotadeu.com.br

Partido: PT



Deputado Raad Massouh

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 01
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8010 a 3348-8018
FAX: (61) 3348-8013
E-mail:dep.raad.mas souh@cl.df.gov.br

Partido: DEM

Deputado Raimundo Ribeiro

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 07 SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8070 a 3348-8078
FAX: (61) 3348-8073

E-mail; dep.raimundo.ribeiro(S),cl.df.gov.br

Site: http://www.deputadorainiundoribeiro.com.br

Partido: PSL

Deputado Reguffe
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 17
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8170 a 3348-8178
FAX: (61) 3348-8173
E-mail: dep.reguffe@cl.df.gov.br

Partido: PDT



Deputado Rogério Ulysses
Endereço; Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 23
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8230 a 3348-8238
FAX; (61) 3348-8233
E-mail: dep.rogeri o.ulvsses(g),cl.df.gov.br
Site: http://www.rogerioulvsses.com.br

Partido: PSB

Deputado Rôney Nemer

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 18 SAIN-Parque Rural CEP 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8180 a 3348-8188 Cel. 9988-2535
Fax: (61) 3348-8183
E-mail: dep.roney.nemerfgícl.df.gov.br
Site pessoal: www.roneyncmer.com.br
Partido: PMDB

Deputado Wilson Lima
Endereço; Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 24 '
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8240 a 3348-8248
FAX: (61) 3348-8243

E-mail: dep.wilsonlimafflícl.df. gov.br
Site: http://www.wilsonlima.com.br
Partido; PR
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3a SESSÃO LEGISLATIVA DA 5a LEGISLATURA

ATA CIRCUNSTANCIADA DA 54*
(QUINQUAGÉSIMA QUARTA)

SESSÃO ORDINÁRIA,
DE 17 DE JUNHO DE 2009.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Há número regimental.
Está aberta a sessão.

Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Boa-tarde a todos. É com muita alegria que a Câmara Legislativa do Distrito
Federal se instala na cidade de Samambaia, no projeto "A Câmara mais perto de
você", para ouvir da população as suas sugestões, as suas contribuições e também
para os Deputados poderem apresentar-se à sociedade de Samambaia, mostrando o
seu trabalho.

O Deputado Wilson Uma, nosso Primeiro Secretário, já está aqui ao meu
lado. Gostaria de convidar também, para fazer parte da Mesa, o Deputado Cabo
Patrício, nosso Vice-Presidente, que se encontra no recinto, e o Deputado Milton
Barbosa, nosso Terceiro Secretário.

Consulto também se o Deputado Raimundo Ribeiro já está presente para se
dirigir à Mesa.

É com alegria que também registramos a presença da Deputada Eurides
Brito, Líder do Governo na Câmara Legislativa do Distrito Federal; do Deputado Bispo
Renato, Presidente da Comissão de Defesa dos Direitos Humanos, Cidadania, Ética e
Decoro Parlamentar; do Deputado Paulo Tadeu, Presidente da Comissão de Assuntos
Sociais; do Deputado Reguffe, Líder do PDT, e do Deputado Geraldo Naves, Líder do
Democratas.
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Eu queria saudar e cumprimentar todos os servidores da Casa e a população
que comparece maciçamente a este evento. Por se tratar de uma sessão ordinária,
eu queria fazer um encaminhamento aos Deputados: que nós pudéssemos encerrar
esta sessão, abrir uma Comissão Geral por um período não superior a IhSOmin para
ouvirmos a população, e em seguida abrir sessão extraordinária, transferindo a pauta
da sessão ordinária para a sessão extraordinária, a fim de apreciarmos os projetos.

Antes, porém, convido o Deputado Wilson Lima a secretariar os trabalhos da
Mesa.

Sobre a mesa, Expediente que será lido pelo Sr. Secretário.
(Leitura do Expediente.)

PRESIDENTE. (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - O Expediente lido vai à
publicação.

(Expediente publicado no DCL n° 113 - Suplemento, de 26/06/2009, juntamente
com a ata sucinta da 54a Sessão Ordinária.)

Eu vou consultar o Plenário, porque a Assessoria de Plenário acaba de me
dar outra sugestão: em vez de encerrar a sessão, eu a suspenderia, para que nós
pudéssemos ouvir a população, e depois nós retomaríamos os trabalhos.

Se o Plenário estiver de acordo, nós faremos este encaminhamento.
Peço ao Cerimonial, uma vez que vamos começar a franquear a palavra à

população, que faça o registro das inscrições. Enquanto nós fazemos as
comunicações, vamos suspender os trabalhos por alguns minutos.

Peço que o Sr. Carlos e mais alguém do Cerimonial se coloquem nas laterais,
com as fichas. Gostaria que os senhores colocassem o seu nome e, se representam
uma instituição, uma associação ou uma entidade, não deixassem de colocar o
endereço e o telefone, bem como o cargo que ocupam nessa instituição, caso a
representem.

Solicito às pessoas que desejarem fazer uso da palavra que levantem a mão
para que a equipe do Cerimonial possa identificá-lo e fazer a ficha com os seus
dados.

Registro as presenças ilustres que temos aqui: o Administrador Regional de
Samambaia, Sr. Takane K. do Nascimento, muito obrigado, esta Casa se sente
honrada; o Delegado Chefe da 32a Delegacia de Samambaia, Sr. Onofre Moraes; e o
Tenente-Coronel Barbosa, representando a Polícia Militar.

Eu gostaria de pedir que as autoridades presentes possam se identificar para
que possamos fazer o seu registro e, se desejarem usar o microfone, em breve ele
estará franqueado aos senhores.
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Lembrando que no dia de amanhã não teremos atividade plenária, porque
haverá uma Comissão Geral na sede da Câmara Legislativa para discutir o meio
ambiente. Aqui discutiremos e deliberaremos com a Comissão de Economia,
Orçamento e Finanças na parte da manhã e com a Comissão de Defesa dos Direitos
Humanos, Cidadania, Ética e Decoro Parlamentar na parte da tarde. Então, em
princípio, está confirmada a Comissão de Economia, Orçamento e Finanças.

Enquanto aguardamos a chegada dos Deputados, registro as presenças do
Chicão, Presidente da Associação Comercial e Industrial de Samambaia - muito
obrigado, Chicão, pela sua presença que muito nos honra; do Presidente do
Conselho de Pastores e da Deputada Erika Kokay, Líder do PT e Líder da Oposição na
Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Suspenderemos os trabalhos desta sessão ordinária para ouvirmos as
sugestões e as contribuições das pessoas inscritas e abriremos a Comissão Geral.

Eu gostaria também de informar, Deputado Milton Barbosa, que nós
recebemos esta semana todas as sugestões feitas na cidade de Ceilândia. Já fizemos
a sua consolidação e estaremos hoje, ou no mais tardar no dia de amanhã, colhendo
as assinaturas de todos os Deputados que desejarem assinar junto conosco, em
seguida encaminharemos todas elas ao Governador, cobrando uma posição referente
a todos os pleitos que foram feitos pela comunidade em Ceilândia.

Informo também que todos os gastos feitos com esse programa "A Câmara
mais perto de você", as despesas efetuadas na cidade de Ceilândia, já estão na parte
da transparência no s/te da Câmara Legislativa do Distrito Federal há mais de uma
semana à disposição de todos os senhores.

Solicito à Secretaria Geral, à área administrativa da Câmara Legislativa do
Distrito Federal, que na próxima semana já disponibilize no s/te da Câmara
Legislativa todas as despesas que estão sendo realizadas com esse evento que
estamos fazendo hoje, amanhã e depois.

Lembro que há na Ordem do Dia projetos de lei que foram resultado de
propostas da população de Ceilândia. Então, nós esperamos que das propostas hoje
da população de Samambaia surjam também novos projetos de lei que sejam
apreciados e apresentados na Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Registro também a presença do Deputado Chico Leite - muito obrigado,
Deputado Chico Leite, pela sua presença.

(A sessão transforma-se em Comissão Geral.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra ao
Sr. Manoel Messias Santos.
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Vou convidar o primeiro inscrito, Sr. Manoel Messias Santos, Secretário Geral
do Grupo de Gerenciamento de Discussão de Assuntos Sociais da Cidade de
Samambaia. Vou pedir, também, ao Sr. Luís Alberto Pimentel Martins e à Sra. Maria
da Guia Mello que se posicionem perto do microfone de apartes, junto ao nosso
cerimonial, para que possamos começar.

Antes de conceder a palavra ao Sr. Manoel Messias, quero passar a
Presidência ao Vice-Presidente, Deputado Cabo Patrício, para que nos ajude e
conduza os trabalhos desta sessão, por enquanto. Só para lembrar, Deputado Cabo
Patrício, temos 6 inscritos e várias inscrições estão sendo feitas. Peço que cada
orador não exceda o tempo de 3 minutos. Os Deputados estão abrindo mão das suas
falas neste momento — é importante lembrar — para dar oportunidade à população,
para que ela possa falar em primeiro lugar. Então, para que mais pessoas possam
falar, solicito que não se exceda o tempo de 3 minutos.

(Assume a Presidência o Deputado Cabo Patrício.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Concedo a palavra ao Sr.
Manoel Messias Santos por 3 minutos, por gentileza.

SR. MANOEL MESSIAS SANTOS - Em primeiro lugar, eu queria cumprimentar
a Mesa, os demais Parlamentares, as autoridades civis, mijitares e eclesiásticas que
se fazem presentes nesta sessão da Câmara Legislativa. É muito importante trazer
um instrumento institucional como a Câmara a cada cidade do Distrito Federal. O
projeto "A Câmara mais Perto de Você" nos dá uma ideia de que os Deputados
Distritais querem realmente ouvir o clamor e os reclames da comunidade.

Ontem, eu me debrucei sobre algumas solicitações e reivindicações para a
comunidade de Samambaia. Uma que fiquei consciente de que eu deveria pedir é
uma Delegacia das Mulheres aqui em Samambaia; outra, que também fosse criado
um posto para tratamento de viciados. Hoje, na nossa cidade, há vários viciados em
drogas. Eu queria transmitir ao Presidente da Câmara, que se faz presente aqui, que
levasse essa ideia para que possamos cuidar também dessas pessoas viciadas.

A cidade, hoje, tem um alto índice de criminalidade, todos nós sabemos, é a
segunda em homicídios. Algumas coisas foram colocadas aqui. Vou passar a mão
para o Presidente da Casa e também para todos os Deputados Distritais, todos eles,
e dizer que é muito importante, a partir de agora, podermos discutir não só aqui,
mas também cobrar de cada um deles aquilo que está sendo colocado aqui, as
reivindicações e as nossas aspirações para a cidade de Samambaia.

Ainda há pouco, eu conversava com o Deputado Milton Barbosa, que sempre
apoiou as questões da cidade de Samambaia. Espero, Deputado, que o documento
que lhe entreguei e que vou entregar aos demais — ao Deputado Wilson Lima,
Deputado Paulo Tadeu, Deputado Reguffe, Deputado Geraldo Naves e tantos outros
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— possibilite que ajudem esta cidade, porque ela está crescendo como luz de néon.
Precisamos estar preparados não para 2010, mas precisamos ter uma Samambaia
preparada para 2025, 2012, 2018, uma cidade que cresce vertiginosamente.

Agradeço a presença de todos e peço às Lideranças, aos meus
companheiros, aos representantes de entidades que façam as suas reivindicações.
Com certeza, vamos cobrar de cada um dos Parlamentares. Muito obrigado,
Deputado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Obrigado, Sr. Manoel. Sua fala
foi rigorosamente no tempo de 3 minutos.

Anuncio a presença da Deputada Jaqueline Roriz, do PSDB do Distrito
Federal, que está aqui conosco, e também do bispo Rodovalho, Deputado Federal
que se encontra aqui prestigiando a sessão em Samambaia, como também esteve na
Ceilândia. S.Exa. está ao lado do nosso Presidente, Deputado Leonardo Prudente.

DEPUTADO CHICO LEITE - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CHICO LEITE (PT. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente,
quero saudar o Presidente da Câmara Legislativa, Deputado Leonardo Prudente, em
nome de todos os colegas, pela iniciativa, bem como toda a população presente
nesta relação próxima.

Eu gostaria, Sr. Presidente, que todos aqueles companheiros e companheiras
que vierem expor seus posicionamentos, suas sugestões, que são benrwindas por
todos de maneira suprapartidária, digam qual a sua profissão, onde trabalham e o
que representam. Eu gostaria que isso fosse feito para que fique registrado. Por
exemplo: weu sou presidente de tal associação" ou Meu trabalho no gabinete do
Deputado tal". Eu gostaria que, efetivamente, fosse feito esse registro, que é muito
importante para nossa audiência.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Esta Presidência acata a
solicitação de V.Exa.

Informo que esta sessão na cidade de Samambaia está sendo transmitida ao
vivo pela TV Distrital, canal 9. Informo, ainda, que tudo o que está sendo dito será
gravado e depois degravado, como bem disse o Presidente, Deputado Leonardo
Prudente, para que sejam encaminhadas ao Governador e aos órgãos competentes
todas as solicitações da comunidade de Samambaia.

Concedo a palavra ao Sr. Luis Alberto Pimentel Martins, por 3 minutos.

SR. LUÍS ALBERTO PIMENTEL MARTINS - Sou Luis Alberto, morador de
Samambaia, da Quadra 401, e sou membro do Comité Gestor de Apoio aos Parques
de Samambaia.
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Estou com um documento de 4 páginas que passarei a ler, o qual vamos
protocolar ao cerimonial desta atividade. Quero passar o original ao Presidente desta
sessão, Deputado Cabo Patrício, para que acompanhe a leitura.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Lembro ao senhor que tem
apenas 3 minutos.

SR. LUÍS ALBERTO PIMENTEL MARTINS - Passo à leitura;

"Saúde. Mais postos de saúde para Samambaia; construção do Hospital de
Samambaia na 204 - é um terreno vazio que aguarda o hospital.

Transporte. Que a TCB assuma o transporte público retirando as concessões
das empresas privadas.

Educação. Educação integral em creches públicas; escola técnica federal em
Samambaia.

Meio ambiente. Proteção da ARIE JK, evitando a especulação imobiliária.

Cultura. Complexo cultural de Samambaia na 301 - é um terreno vazio que
aguarda também.

Esporte. Complexo Esportivo na Área Especial n° l, na Quadra 401 (12 mil
metros quadrados).

Parques. Lei que integre 100% do Parque Gatumé à ARIE JK; revitalização
do Parque Três Meninas; programa que proteja o parque Boca da Mata, em trabalho
conjunto com a Escola Técnica Federal de Samambaia a ser implementada ao lado
do SESC/SENAT."

É a nossa luta.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Solicito que o senhor protocole
este documento. Encaminharei à Taquigrafia para que seja tirada cópia do
documento e para que o mesmo seja registrado.

Concedo a palavra à Sra. Maria da Guia Mello, Presidente do CONSEG de
Samambaia.

Solicitamos ao próximo orador inscrito, Sr. Carlos Alberto Ferreira, que se
posicione.

SRA. MARIA DA GUIA MELLO - Boa-tarde às autoridades, à Mesa, aos
nossos Deputados, à Deputada Eurides Brito e a todos os demais.

Estou chegando um pouco atrasada porque estamos fazendo um seminário
no Departamento de Polícia Civil e estamos organizando a Primeira Conferência
Nacional de Segurança. O Distrito Federal vai sediar essa Conferência, e nós de
Samambaia, do Recanto das Emas e do Riacho Fundo vamos organizar, junto com os
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nossos delegados e com o comandante da Polícia Militar, a plenária de Samambaia
no começo de julho.

Quando eu ia entrando, o Domício veio até mim falando: "Maria da Guia, fala
sobre as viaturas, sobre a segurança e tal". Eu quero dizer a vocês que a proposta
de posto comunitário de segurança é boa. Mas há um problema: estão faltando
viaturas, estão faltando homens para trabalhar nas ruas, porque a necessidade de
policiais é muito grande, pois muitos se aposentaram, outros se afastaram por
problemas de saúde etc., ficando defasado o policiamento nas ruas. As viaturas
estão velhas, estão faltando peças.

Temos que trabalhar. Estamos pedindo diretamente à Câmara Legislativa
que crie medidas e projetos, para que haja mais viaturas e para que mais policiais
sejam capacitados em Samambaia, pois faltam policiais não só no Distrito Federal - a
insegurança está no mundo inteiro.

Para que haja uma boa segurança, temos que investir na família. Nós
estamos trabalhando nessa conferência nacional, pedindo que sejam elaborados
projetos temáticos. Trabalhamos pelo fortalecimento da família, com grupo de
geração de renda. Não adianta encherem as ruas de policiais, de viaturas, sem que a
comunidade seja bem assistida por projetos sociais.

Tenho visto o esforço do Governador de investir em projetos sociais, mas ele
ainda não contemplou essa demanda.

Eu gostaria muito que todos os senhores se sensibilizassem no sentido de
investir em projetos sociais, inclusive em entidades que já realizam um trabalho
socioeducativo de fortalecimento.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Muito obrigado, Sra. Maria da
Guia.

Eu gostaria de registrar a presença do Deputado Aylton Gomes.

Concedo a palavra ao Deputado Federal Robson Lemos Rodovalho, que terá
de ausentar-se devido a um compromisso no Congresso Nacional.

SR. ROBSON LEMOS RODOVALHO - Boa-tarde a todos. Quero cumprimentar
a todos e parabenizar a Câmara Legislativa por esta iniciativa tão inteligente, tão
democrática e importante para a população, tendo em vista que a Câmara é um
Poder que precisa ouvir o povo, que precisa estar atento às necessidades da
população. Parabéns! Cumprimento a Mesa e saúdo os Deputados Cabo Patrício,
Wilson Uma, Milton Barbosa, todos os Deputados. Também parabenizo nosso
Presidente, Deputado Leonardo Prudente, assim como o Deputado Bispo Renato;
Deputado Chico Leite; Deputada Erika Kokay; Deputada Eurides Brito; Deputada
Jaqueline Roriz, nossa amiga e irmã; Deputado Reguffe; Deputado Aylton Gomes, ou
seja, todos os amigos que estão conosco. Parabéns a todos pela iniciativa.
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Eu acredito que temos que criar, que construir uma nova forma de o Estado
atender a população. Temos que reinventar o Estado e a Administração Pública,
porque a necessidade é tão grande, nós temos tantas carências. O cobertor é tão
curto que sabemos que precisamos priorizar as obras, os planejamentos e os
investimentos. E o Deputado Leonardo Prudente, com toda a Mesa, a Câmara e
todos os Deputados que a compõem estão de parabéns por essa gestão e por essa
iniciativa de abrir a porta à população, vir às cidades para ouvir o povo, triar as suas
reivindicações e encaminhá-las ao Executivo.

Eu acredito que precisamos fazer um grande mutirão de boa vontade, de
gente do bem e de políticos que acreditam que podemos construir um novo Brasil e
uma nova Brasília para que atendamos às demandas do nosso povo, do segmento
das mulheres, dos empresários, das mães, dos educadores, dos colégios, dos líderes
comunitários, enfim, de toda a população.

Todos vocês estão de parabéns! Eu quero dizer que a Secretaria do Trabalho
está disponível. Nós passamos com a tenda do trabalhador aqui na cidade de
Samambaia, e o Governador do Distrito Federai José Roberto Arruda esteve 2 vezes
conosco nas formaturas e aberturas das tendas. Durante um mês ficamos aqui em
Samambaia atendendo e dando qualificação. Hoje, estamos em outra cidade satélite;
no Itapoã, no Paranoá, e também estamos na QNR. Amanhã, estaremos em São
Sebastião.

Enfim, a Secretaria do Trabalho está disponível com seus programas. Srs.
Deputados, é importante V.Exas. saberem que Samambaia receberá 2 outras tendas:
uma do PROJOVEM, para que qualifiquemos 6 mil jovens no Distrito Federal no
primeiro emprego; outra, o PLANSER, que é uma tenda que qualificará para os
serviços, entre os quais a construção civil. Queremos fazer o mutirão de qualificação
porque Brasília, se Deus quiser, vai ter os melhores trabalhadores qualificados do
país. Não teremos essa desculpa de que trabalhador brasiliense não tem qualificação,
porque isso será erradicado para sempre. Assim, teremos dignidade do nosso povo e
qualificação para que a mão-de-obra demandada pelo comércio e pelas indústrias
seja ocupada pelo Distrito Federal.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - O senhor me permite uma fala?

SR. ROBSON LEMOS RODOVALHO - Pois não.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - A colocação que quero fazer é
relevante ao Bispo Rodovalho, porque nas andanças pelas cidades percebe-se que
existe um volume grande aqui de amigos que são quiosqueiros, microempresários,
pequenos empresários que precisam de recursos para fazer capital de giro, para
ampliar os seus negócios e a Secretaria do Trabalho tem um bom programa que é o
FUNGER.
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Minha sugestão é que nos próximos "A Câmara mais perto de você", não
dentro do nosso ambiente, porque este é restrito ao Poder Legislativo, mas em lugar
anexo, possamos ter uma minitenda do FUNGER para ofertar crédito para os
pequenos empresários das cidades que nós visitamos - uma parceria da Câmara
Legislativa com a Secretaria do Trabalho.

É apenas essa proposta que faço ao senhor.

SR. ROBSON LEMOS RODOVALHO - Deputado Leonardo Prudente, parabéns
pelo lembrete, que será atendido. Já fica de antemão o compromisso de colocarmos
o microcrédito à disposição até porque o dinheiro existe e é do povo, precisa ser
passado com juros subsidiado de 6% ao ano, que é um juro muito bom, para que o
empreendedor, o pequeno e o microempresário tenham condição de alavancar seu
negócio e seu empreendimento. Já fica de antemão acatada sua sugestão. Amanhã
pedirei que venha um agente de crédito, Sr. Presidente, da Secretaria para ouvir a
demanda que houver, esta poderá ser encaminhada e, imediatamente, nós
providenciaremos o cadastro para fazer com que esses empréstimos sejam
prontamente atendidos. Portanto, podem contar conosco!

Para encerrar, parabenizo mais uma vez os trabalhos dos senhores e digo
que vamos, juntos, fazer um grande mutirão de boa vontade; de gente de fé e de
gente que acredita em Deus, porque a gente vence a crise com fé em Deus e com
muito trabalho.

Samambaia - esta cidade maravilhosa - está de parabéns. Logo mais vocês
receberão os demais programas da Secretaria do Trabalho, da qual estou à frente.
Deus abençoe a todos nós e que construamos uma Brasília mais justa, uma Brasília
de todos, uma Brasília que abençoe todos os seus filhos.

Parabéns à Câmara Legislativa do Distrito Federal e a todos os Deputados.
Muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Agradeço ao Secretário de
Trabalho, o Deputado Federal Bispo Rodovalho; e o aparte do Presidente da Câmara,
Deputado Leonardo Prudente, que foi muito proveitoso e surtiu efeito de imediato
para a cidade de Samambaia. A partir de amanhã, teremos uma tenda destinada a
recolher todas as solicitações.

Concedo a palavra ao Sr. Carlos Alberto Ferreira, jornalista e líder
comunitário.

SR. CARLOS ALBERTO FERREIRA - Boa-tarde, Sras. e Srs. Deputados
Distritais, demais autoridades, cidadãos, colegas de liderança comunitária, jornalistas
e demais presentes. Tentarei ser sucinto, uma vez que 3 minutos é muito pouco para
falar desta cidade maravilhosa que todos nós amamos.
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Meu nome é Carlos Alberto, sou radialista, jornalista, líder comunitário de
uma das quadras mais carentes desta cidade, que é a QR 125. Eu estou aqui com a
palavra e me sinto muito honrado neste dia em que, pela primeira vez, a minha
cidade os recebe em conjunto. Sem dúvida para muitos, essa futura metrópole - que
eu gosto de brincar às vezes ao chamá-la de "Samaiorque", plagiando uma colega
minha de Taguatinga que a chama de "Taguaiorque" - é o motivo principal de todas
as atenções que os senhores devem ter. Cuidar bem de Samambaia, dar atenção a
suas carências e atender as suas lideranças, resgatando com sua atenção e
dedicação o que hoje aqui lhes é apresentado. Sabemos do desenvolvimento de
outras cidades que têm à sua frente Deputados Distritais eleitos, coisa que,
infelizmente, aqui ainda não temos.

Samambaia pode e deve ser melhor, porque já se tornou, desde algum
tempo, a grande opção de moradia e de investimento para quem, especialmente,
não pôde mais viver com os altos custos do Plano Piloto, que deixou há bastante
tempo os 500 mil habitantes previstos por Lúcio Costa.

Hoje, a nossa cidade não é só a menina dos olhos de ninguém, ela é uma
moça que vai completar os seus 20 anos de idade. Carente, precisa ser revestida de
melhores condições de segurança, de um maior apoio às nossas crianças e
adolescentes.

Ainda agora pela manhã, eu participava como jornalista da conferência que
vai definir os rumos da Conferência Brasileira dos Direitos da Criança e do
Adolescente. Lembrei-me dos problemas com que eu tenho convivido como líder
comunitário, de vez em quando enterrando um adolescente carente envolvido com
tráfico de drogas.

Samambaia precisa - apesar da contramão daqueles que são contra a
vontade popular - de muito mais do que se fez por ela nesses 20 anos. Nós vamos
apresentar aqui hoje aos Srs. Deputados Distritais uma lista de reivindicações,
algumas que foram iniciadas e paralisadas, mas todas elas de extrema importância
para o crescimento dessa futura metrópole.

Convidamos os senhores a conhecer melhor a nossa cidade e a andarem por
ela. Samambaia já é uma obra consolidada, iniciada em 1988, pelo Governador
Joaquim Roriz. Aqueles que aqui estão desde o começo sabem muito bem que não
se atende a essas necessidades do dia para a noite. Perguntamos constantemente:
aumentaram a insegurança e a violência, ou diminuíram os recursos aplicados nela?

Sabemos da carência dos bombeiros, da Polícia Militar, mas sabemos
também que muitos jovens nossos - eu gostaria de chamar a atenção dos senhores
- terminam o seu segundo grau e os pais e mães não têm como manter uma diária,
pagando passagem e lanche, para que eles possam estudar numa ETB, ou no CEP,
ou numa extensão da UnB na Ceilândia e no Gama.
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Nós gostaríamos de pedir uma especial atenção dos senhores para os
crónicos problemas das quadras ímpares da cidade, que são as menos assistidas em
termos de estrutura.

Todas essas reivindicações, como agência de banco, postos de saúde,
conclusão de obras paralisadas, eu passo agora em nome das lideranças -
especialmente das quadras ímpares de Samambaia, dos feirantes, dos empresários,
das entidades comunitárias ligadas a esportes. Gostaríamos de pedir a colaboração e
a dedicação dos senhores na solução desse problema.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Agradeço a sua intervenção.

Comunico aos presentes que temos 33 inscritos, por isso suspendemos as
inscrições em função do adiantado da hora para que possamos dar continuidade aos
nossos trabalhos.

Concedo a palavra ao Sr. Amauri Coelho, Prefeito Comunitário. (Pausa.)

Concedo a palavra, no lugar do Sr. Amauri, ao Sr. Sílvio Fernandes da Silva,
representante do CONSEG - Samambaia.

Logo depois concederei a palavra ao Major Marcos Ribeiro, Comandante da
12a CRI, e depois ao Coronel Edson Barbosa, Comandante do 11° Batalhão.

SR. SÍLVIO FERNANDES DA SILVA - Boa-tarde aos Senhores, ao Sr.
Deputado Cabo Patrício - é um prazer recebê-lo aqui em nossa cidade -, é uma
satisfação receber toda a Mesa.

Eu sou policial, trabalho aqui em Samambaia, no 11° Batalhão de Polícia
Militar, e convivo com a comunidade. Nós assumimos um posto que ainda não foi
inaugurado, porém vemos as dificuldades que a comunidade tem na questão da
iluminação, por exemplo. A pobreza vem reinando, infelizmente, no nosso bairro, a
dificuldade financeira e outras situações, por isso solicito que a Câmara Legislativa do
Distrito Federal venha acolher essas pessoas na questão dos trabalhos sociais.
Temos muitas famílias que, inclusive, por falta de conhecimento, por falta de
esclarecimento ou por falta de poder falar e explanar seus problemas, estão
passando fome, passando necessidade. E no que tange à segurança pública, nós
viemos cobrar aqui das autoridades a valorização profissional, porque o profissional
valorizado melhora o seu desempenho.

Nós temos postos policiais em todas as cidades, porém a dificuldade que
notamos como policiais, como cidadãos, é a desses policiais em trabalhar na questão
das viaturas. O comandante do batalhão tem lutado diuturnamente para que
coloquem as viaturas que temos, mas a vacância de viaturas é muito grande, E em
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relação ao nosso efetivo, acredjtamos que ele está aquém do que precisamos para o
atendimento da nossa cidade. É somente isso. Uma boa-tarde.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Obrigado pelas suas
considerações como policial militar do 11° Batalhão.

Quero anunciar a presença do Deputado Raimundo Ribeiro, que acaba de
chegar ao recinto.

Concedo a palavra ao Major Márcio Ribeiro, Comandante da 12a CRI.
SR. MÁRCIO RIBEIRO - Boa-tarde. Eu sou o Major Marcos Ribeiro,

Comandante da 12a Companhia Regional de Incêndio. Para mim é um prazer, é uma
honra estar aqui representando o Corpo de Bombeiros Militar do Distrito Federal.

Nós temos na nossa corporação, aqui na 12a em especial, 112 militares
bombeiros trabalhando no regime de 24 por 72 horas, em que nós temos durante 24
horas 17 militares e 02 viaturas. Uma viatura tipo UTR, que seria uma ambulância, e
uma de combate a incêndio. Quero dizer aos senhores que estamos à disposição da
comunidade e que, quando vocês precisarem de uma palestra de primeiros socorros
ou de combate a incêndio, de acidentes domiciliares, do que as crianças não devem
fazer em casa, dos cuidados que as crianças devem tomar, dos cuidados que os pais
devem tomar em casa para que não ocorra um acidente, nós estamos disponíveis
para realizar essas palestras nos colégios. Então vocês procurem ligar no 3901-2916,
no 3901-2915, no 3901-2914 ou no 3901-2913, solicitando essas palestras, e nós
estaremos disponíveis para orientá-los na melhor forma de proceder para se evitar
acidentes.

Temos a nossa brigada mirim, que também funciona na 12a CRI, e temos
um trabalho também... eu ia dizer com a terceira idade, mas não é terceira idade, é
a melhor idade. Eu já levei uma bronca das senhoras por ter chamado de terceira
idade, mas é a melhor idade. E temos, dentro dos projetos especiais, o Esporte à
Meia Noite, que também é assessorado pelos Bombeiros da 12a CRI.

Nós estamos disponíveis. Lembrem-se de ligar 3901-2916, 15, 14 ou 13.
Estamos à disposição dos senhores.

Eu agradeço a oportunidade.
PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Obrigado, Major Marcos

Ribeiro.

Concedo a palavra, por 3 minutos, ao Comandante do 11° Batalhão, Cel.
Edson Barbosa Silva.

SR. EDSON BARBOSA SILVA - Boa-tarde a todos. Cumprimento o Deputado
Cabo Patrício e todos os Parlamentares aqui presentes. Para mim, é uma honra estar
neste espaço democrático.



i CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
A 3a SECRETARIA -DIRETORIA LEGISLATIVA 1VOT A ̂  T A OT Tl^lí Á FTP A Q

Jilk DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO H Vf-1 AO J. t\\£ U IVJlVíVr AV^/*.O
*<Ç1̂  SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

13

Quero dizer que nós temos trabalhado diuturnamente para baixar os índices
de criminalidade em Samambaia. Temos trabalhado de forma integrada com os
delegados, com a comunidade e com todas as forças organizadas de Samambaia.

Queremos dizer também que temos uma boa noticia para a população. Até o
final do mês, receberemos 6 viaturas novas, que já estão sendo lotadas no nosso
centro de manutenção. Com isso, aumentaremos a nossa pró-atividade, a nossa
prevenção.

Mais uma vez, eu parabenizo a Câmara Legislativa. Espero que as justas
reivindicações sejam atendidas. Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Agradeço ao Cel. Barbosa,
Comandante do 11° Batalhão.

Registro a presença do Deputado Cristiano Araújo e do Deputado Dr.
Charles, que acabaram de chegar ao recinto.

(Assume a Presidência o Deputado Wilson Lima.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Convido a fazer uso da palavra o
Dr. Onofre Moraes, Delegado Chefe da 32a DP.

SR. ONOFRE MORAES - Boa-tarde a todos, Deputados da Mesa, Deputado
Milton Barbosa, Deputado Cabo Patrício, Deputado Wilson Lima, Deputado Bispo
Renato, Deputada Jaqueline Roriz, Deputado Geraldo Naves, Deputado Ailton
Ribeiro, Deputado Reguffe.

Quero parabenizar as Lideranças de Samambaia. Eu fui Delegado Chefe
durante 5 anos, da 15a DP. Lá tive a oportunidade de trabalhar com lideranças
exigentes. Aqui tive o prazer de trabalhar com lideranças mais exigentes ainda.
Vocês estão de parabéns!

Quero parabenizar todos os Deputados pela iniciativa de trazer a Câmara
Legislativa até Samambaia no sentido de ouvir as reivindicações dessa comunidade.
Por quê? Porque, a partir do momento em que a comunidade não tem voz, fica mais
difícil para V.Exas. saberem dos problemas.

Gostaria de dizer que Samambaia não está em primeiro lugar em homicídios,
como foi noticiado. Samambaia, hoje, ocupa o 8° lugar relativamente ao número de
habitantes. Quando se faz uma pesquisa, temos de ver cidade e número de
habitantes, e não como foi divulgado.

Nós temos trabalhando aqui combatendo 3 crimes que nós consideramos
crimes fenómenos: tráfico de drogas, homicídio e roubo. No roubo, o que nós
observamos? Observamos que 90% das vítimas são mulheres, pelas nossas
estatísticas. Acabamos com aquela história de dizer: morreu bandido, não tem
problema. Para nós, policiais, o que importa é que é uma vida que se foi. Não
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importa quem é a vítima. Por quê? Porque aquela pessoa que morreu, mesmo que
seja um bandido, tem uma família por trás, que sofre e quer resposta da polícia.
Acabamos com esta história aqui: matou bandido, não tem problema. Todos que
praticaram homicídio em nossa área, que corresponde às senhas 300 e 500, nós
temos prendido. Temos prendido homicida em Pernambuco. Nós prendemos no
Ceará. Nós prendemos em Anápolis e em todos os locais. Não adianta praticar
homicídio aqui e achar que vai se homiziar em alguma unidade da federação, que
nós prenderemos.

Então, é essa a mensagem que eu gostaria de trazer para vocês,

(Falha na gravação.)

Você é um cara autoritário. Desculpe-me a má expressão!

Para concluir, quero dizer que todas as vezes que eu puder participar, vou
participar, porque Brasília merece a abertura democrática que a Câmara Legislativa
está fazendo, sempre faz e sempre irá fazer em nome do cidadão brasiliense de
nossa cidade.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Seu João.

Convido para usar a palavra o Sr. Francisco de Assis da Silva.

SR. FRANCISCO DE ASSIS DA SILVA - Boa-tarde. Eu gostaria de
cumprimentar todos os Deputados presentes e o Governador José Roberto Arruda
em nome do Deputado Leonardo Prudente, Presidente da Câmara Legislativa do
Distrito Federal. Cumprimento todas as senhoras em nome da Deputada Jaqueline
Roriz.

Inicialmente eu gostaria de agradecer. Samambaia já tem licitadas em torno
de 70 obras. Eu gostaria de agradecer em nome do Governador Arruda e de todos os
Deputados que, com suas emendas, trouxeram verbas para iniciarmos essas obras.

Eu gostaria também de pedir a extensão do metro até a expansão de
Samambaia e a ligação desta cidade com o Recanto das Emas nas proximidades das
quadras 509 e 511, onde existe uma estrada de terra. Também pedimos a
construção de um grande espaço próprio para grandes eventos culturais e religiosos,
como exemplo da Paixão de Cristo, Caminhada da Mariana, entre outros. Pedimos a
ligação de Samambaia Sul para as quadras de Samambaia Norte. Normalmente para
irmos a essas quadras, rodamos de 6 a 10 quilómetros.

Solicitamos ainda a construção de quadras poliesportivas em diversas
quadras de Samambaia; criação de um novo setor industrial entre Samambaia e
Recanto das Emas — já existe essa área; construção de posto de saúde,
principalmente nas quadras 521/321; ligação asfáltica nas quadras de Samambaia; e



Data

17 C

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3" SECRETARIA -DIRETORIA LEGISLATIVA XTOT A W T A rUTTf^B Á TTTr1 A Ç!

V DIVISÃO 0E TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 1̂ 1 VJ 1 A& L £\\l U 1 VT JV/\.F 1V> ̂ \O
fcs* SETOR DE TAQUIGRAFIA

16 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

15

aproximação dos retornos nas quadras, pois a distância entre as entradas principais
das quadras e o retorno é grande. A cidade realmente precisa da ampliação do
Hospital Regional de Samambaia. Também necessitamos da pavimentação e
urbanização da ADE de Samambaia. A maioria das ADEs das cidades já receberam
urbanização e asfalto. Realmente nós estamos precisando. Iluminação pública nas
entrequadras, nas vias centrais e nas Quadras QI 416 e 616. Nós gostaríamos, já
que estamos construindo esse viaduto de ligação das...

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Sr. Francisco, nós estamos com
o tempo esgotado, 3 minutos.

SR. FRANCISCO DE ASSIS DA SILVA - Ok. Eu só gostaria de saber a data de
inauguração dessa ligação de Samambaia ao Setor O.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado.

Eu gostaria de registrar as presenças dos Deputados Batista das
Cooperativas e Rogério Ulysses. Ambos são queridos. O Deputado Benedito
Domingos acaba de chegar ao recinto.

Concedo a palavra ao Sr. António Magno Matias Pereira.

SR. ANTÓNIO MAGNO MATIAS PEREIRA - Boa-tarde a todos. Deputado
Milton Barbosa, conhecido antigo, em nome de V.Exa. cumprimento todos os
Deputados.

Sou Diretor da Regional de Ensino de Samambaia. Não quero falar muito
porque a comunidade está ansiosa para ser ouvida. Apenas quero pedir que
invistamos mais na educação em Samambaia, que a Câmara Legislativa possa apoiar
mais os projetos que já estão sendo encaminhados nesta cidade, principalmente a
questão da acessibilidade e da iluminação. A iluminação nas escolas de Samambaia é
precária. Nós precisamos de um investimento grande para que o nosso aluno possa
circular com segurança da escola para casa ou de casa para a escola.

Foi falado aqui por uma pessoa da comunidade a respeito do Centro de
Línguas de Samambaia. Nós estamos na iminência da Copa do Mundo de 2014,
precisamos preparar o nosso cidadão para receber bem os estrangeiros que estarão
em Brasília e, para isso, é necessário oferecer a oportunidade de um curso de
línguas. Eu acho que é um investimento que a Câmara pode nos ajudar a concretizar
até a Copa do Mundo de 2014. Eu não vou me estender mais. Tenho muitas outras
reivindicações, mas eu acho que a comunidade precisa ser ouvida.

Obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado.
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Concedo a palavra à Sra. Marinalda Gomes de Oliveira.

SRA. MARINALDA GOMES DE OLIVEIRA - Boa-tarde. Eu anotei algumas
reivindicações. Em relação à educação, precisamos de faculdades públicas em
Samambaia, ampliação das bolsas universitárias — eu sou uma contemplada e acho
que outras pessoas querem ter essa bolsa integral —, passe livre para os estudantes,
nível médio e fundamental. Nós temos dificuldade de ir de casa para a escola por
falta de dinheiro.

Precisamos também de agências dos Correios e de mais agências bancárias
do Banco do Brasil e da Caixa Económica Federal nas quadras ímpares. Por que
estou falando isso? Porque as quadras ímpares são muito necessitadas dessas
reivindicações que citei.

Em relação à segurança, eu queria pedir um posto policial entre as quadras
QN 221 e 421. Deixo esse pedido ao Administrador que está presente. Peço ainda a
continuação da construção de uma quadra poliesportiva na quadra QR 221, que foi
iniciada e não foi concluída.

São essas as reivindicações que eu queria deixar para os senhores.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado pela participação.

Concedo a palavra ao Sr. Manoel, de Samambaia. (Pausa.)

Concedo a palavra ao Sr. Waldir de Paula de Jesus.
SR. WALDIR DE PAULA DE JESUS - Boa-tarde, integrantes da Mesa, boa-

tarde, Srs. Deputados presentes e nossa comunidade de Samambaia.
Meu nome é Waldir de Paula de Jesus, sou morador de Samambaia e

represento aqui o Comité do Parque Três Meninas.

Eu quero pedir aqui uma ajuda aos Srs. Deputados. Quem, aqui em
Samambaia, não conhece o Parque Três Meninas? (Pausa.) Todos nós! Samambaia
tem 3 parques ecológicos, e nenhum é prioridade para nossa comunidade.

Eu estou aqui com um documento do Parque de Taguatinga, muito bonito,
mas que não tem a estrutura que o Parque Três Meninas tem. Nem árvore tem. Vai
até se plantar árvore ainda lá. E o Parque Três Meninas está pronto! Precisamos
revitalizar este parque. Queremos só um! Aos poucos conseguiremos os outros.

Nós, aqui de Samambaia, Srs. Deputados, para irmos a um parque ambiental
temos que ir ao Plano Piloto. Agora, estão fazendo um parque aqui em Taguatinga, e
teremos que ir lá. Não podemos ir ao da nossa cidade. Isso é lamentável! Isso é
triste! Com 3 parques...

Quem entra em Samambaia passa pelo Boca da Mata. Quando chega no
meio de Samambaia: Parque Três Meninas. Quando sai de Samambaia para ir para
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Santo António Descoberto ou Águas Lindas: o Parque Gatumé. Então, temos 3
parques ecológicos dentro de Samambaia. E nossa luta é grande.

Temos um comité existente, publicado em Diário Oficial, de que nós fazemos
parte. Nós moramos em Samambaia! Se fôssemos de fora, ainda ia. Mas não: somos
de Samambaia! Moramos aqui e defendemos esta cidade, fazemos parte desse
comité.

Eu quero entregar isso aqui para nossa Relatora de Meio Ambiente, a
Deputada Jaqueline Roriz, para que S.Exa. possa acompanhar e ver em que nos
pode ajudar, parabenizando-a pela Semana da Água, trabalho que fez lá no parque.

Então, minha reivindicação é esta, é curta e objetiva: ajudem Samambaia!
Ajudem-nos!

Muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado pela participação.

Neste momento, convido a usar da palavra o Sr. Joel dos Santos.

SR. JOEL DOS SANTOS - Boa-tarde. Primeiramente, eu gostaria de
agradecer a todos os moradores de Samambaia que se encontram presentes e
parabenizar a Câmara por estar aqui hoje, em Samambaia.

É urn^ absurdo a gente não ter um representante do Estado junto à
comunidade. É por isso que a gente parabeniza vocês por estarem aqui hoje. Isso é
muito importante para nós, comunidade.

Cheguei aqui em 1989. Tenho um filho de 16 anos, que nasceu aqui na
expansão de Samambaia. Eu gostaria de pedir a atenção do Deputado Raimundo
Ribeiro e do Deputado Dr. Charles, porque vou tocar no assunto da saúde. E, por
favor, eu gostaria de pedir a atenção de todos os Deputados que estão aqui para
ouvir a comunidade.

Nós, moradores de Samambaia, precisamos, sim, de viaturas. Eu fui ao CSM
e eles têm 79 viaturas novas, paradas lá! Têm lá não sei quantas motos zeradas no
CSM! E em Samambaia, há 3 viaturas rodando! Duas semanas, três viaturas
rodando! Deputados, pelo amor de Deus, ajudem-nos!

Para fazer o social nós precisamos de saúde, educação, segurança,
transporte, trabalho e alimentação. Por favor! Nós gostaríamos de pedir a V.Exas.,
representantes do povo, da comunidade, que foram eleitos pelo povo, para ajudar o
povo! Samambaia hoje precisa de V.Exas.!

O Centro de Saúde n° 3 tem 4 médicos: 2 estão de atestado, l pediu
demissão e só a Gerente de Saúde está atendendo lá hoje! Isso aí já tem duas
semanas! O Centro de Saúde n° 3 da Expansão de Samambaia!
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No Pronto Socorro do Hospital de Samambaia, na maioria das vezes, as
pessoas são atendidas por l médico só, gente! Pelo amor de Deus! Eu gostaria de
pedir aos Deputados que pedissem ao Governador que nos ajudasse com médicos no
PS de Samambaia! São reportagens direto! Ontem mesmo houve uma reportagem
sobre Samambaia! Nós não aguentamos mais isso! Não aguentamos! Não
aguentamos mesmo!

Queremos pedir que realmente seja ouvida a comunidade, porque foi
prometido que iriam aumentar os médicos do PS! Até hoje, nada! Os médicos que
vieram pediram as contas! Os 4 médicos que vieram para cá pediram as contas! E
até agora não foram substituídos! Por favor, ajudem-nos!

Queremos também dizer aqui o seguinte... Deputados, eu vou até contar
com os dedos; l, 2, 3,4, 5...

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Há 20 Deputados presentes.

SR. JOEL DOS SANTOS - Vinte Deputados.

Muito obrigado.

Que os 20 Deputados façam uma emenda, uma emenda séria!

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Vinte e um.

SR. JOEL DOS SANTOS - Para quê? Para apoiar os projetos sociais aqui em
Samambaia. Projetos sociais. Hoje, eu trabalho com 135 crianças e adolescentes,
Projeto Curumim, que não tem apoio aigum! Chegou um tal recurso aí na
Administração...

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Tempo esgotado, viu?

SR. JOEL DOS SANTOS - Não! Eu quero concluir! Por favor, Sr. Presidente!
Por favor! Por favor! Eu sou da comunidade, moro aqui desde 1989 e quero concluir!
(Palmas.)

Gente, esse projeto nosso lá atende 135 crianças sem a ajuda do Estado,
sem a ajuda de ninguém! Alguns comerciantes ajudam-nos, de vez em quando, a
promover esporte, a promover cultura aqui em Samambaia.

Então, é o seguinte: queremos uma emenda aprovada por V.Exas. para o
esporte aqui dentro de Samambaia! Esporte para todas as escolinhas! Para vir para
as ligas e estas distribuírem para as escolinhas. Porque tem uma emenda que
chegou na Administração de Samambaia, que é determinada a um só time! Isso aí
não existe! Tem de ser determinada à comunidade de Samambaia!

Muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Sr. Joel.
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Registro a presença do Deputado Benício Tavares e aproveito a oportunidade
para informar que o Deputado Benedito Domingos terá que se ausentar, em virtude
do velório do Pastor Divino, que veio a óbito ontem.

Registramos a presença do Sr. Administrador de Samambaia, Takane K. do
Nascimento, a quem convidamos a fazer uso da palavra.

SR. TAKANE K. DO NASCIMENTO - Boa-tarde a todos.

Eu gostaria de cumprimentar aqui a Mesa, ao saudar o Sr. Presidente,
Deputado Wilson Lima.

Cumprimento ainda a Deputada Jaqueline Roriz e, fazendo-o, saúdo todos os
Parlamentares presentes.

Gostaria de cumprimentar ainda a comunidade de Samambaia, que está
presente e faz suas reivindicações e solicitações.

Deputado Wilson Lima, para nós é um grande prazer ter a Câmara
Legislativa junto^conosco, aqui em Samambaia. É uma excelente iniciativa dos Srs.
Parlamentares. É a comunidade perto do Parlamentar, e o Parlamentar perto da
comunidade. Os senhores são os nossos representantes.

Eu não vou me alongar na minha fala; só gostaria de agradecer a todos os
Srs. Deputados, em nome da comunidade de Samambaia, por sua presença aqui e
por esta excelente iniciativa de V.Exas. e desta Câmara Legislativa.

Muito obrigado a todos.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Sr. Administrador,
pela participação.

Convidamos a usar da palavra o Sr. Marcelo Nunes e Sousa. (Pausa)

Convidamos a usar da palavra o Sr. Francisco José de Sousa. (Pausa)
Concedamos a usar da palavra o Sr. Marcelo Nunes e Sousa.

SR. MARCELO NUNES E SOUSA - Boa-tarde a todos.

Olha, eu estava ali atrás agora fazendo uma reclamação dos Srs. Deputados!

Eu fico muito chateado que, no momento em que a gente está reivindicando
benfeitorias para a nossa, cidade, poucos estejam prestando atenção no que o povo
está falando! (Palmas.) É lamentável, sabe! Eu estava já me retirando! Eu estava
saindo, porque eu tinha de estar trabalhando agora! Saí do meu serviço para fazer
uma reivindicação junto a V.Exas.!

V.Exas. já devem me conhecer, peio menos pelos e-mai/sque eu encaminhei
à Câmara Legislativa: eu sou o Marcelo Nunes, professor. Encaminhei vários e-mails
para os senhores solicitando a pavimentação asfáltica e a iluminação pública no
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conjunto em que moro. Eu moro na QR 208, e é o único conjunto que não tem
asfalto nem um único poste de iluminação pública.

Perdoem-me, Srs. Deputados, por estar exaltado. Há muitos e muitos anos
venho lutando por esse asfalto. Há muitos anos venho lutando por iluminação
pública. Nem mesmo coleta de lixo nós temos lá. É triste. Onde está a saúde pública,
se o caminhão que faz a coleta de lixo não passa na rua? Onde está a dignidade das
pessoas que moram naquele conjunto?

Eu já estive em todos os órgãos responsáveis fazendo tais solicitações.
Todos. Até um dia em que, pela noite, gerou-me uma revolta muito grande, porque
eu não tinha resposta. Então, encaminhei e-ma/laos senhores e tive uma resposta
do Deputado Chico Leite.

O Deputado Chico Leite ligou para mim, fez a visita aqui e observou que,
realmente, as pessoas que estão dentro desse conjunto vivem em situação precária.

Srs. Deputados, peço aos senhores, encarecidamente, que façam esse
asfalto por nós. Trata-se de um quilómetro de asfalto e, acredito, quatro a cinco
postes de iluminação pública para resolver nosso problema. É a QR 208, conjunto
7A. É a divisa da QR 208 com a QR 210, logo aqui, atrás da feira. Nossa situação,
realmente, é crítica.

Quanto à coleta do lixo, a gente tem que colocar dentro do nosso carro —
quem tem carro — e levar até a lixeira mais próxima.

Agradeço a todos os Srs. Deputados e à população.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON UMA) - Eu queria dizer ao professor que
ele é muito bem-vindo. As reivindicações dele e de toda a comunidade também são
de grande importância, os Deputados entendem isso, mas eu só queria lembrar: as
câmeras estão registrando, os taquígrafos estão registrando, e os documentos estão
sendo entregues, então todos os Deputados e o Governo terão conhecimento de
tudo o que foi dito aqui. Nós estamos preocupados, sim, com o que está
acontecendo em Samambaia, tanto é que estamos aqui presentes para ouvir a
comunidade.

Concedo a palavra ao Sr. Francisco José Souza. (Pausa.)

Concedo a palavra ao Presidente da Associação dos Moradores da SHIS de
Samambaia e Vice-Presidente do Conselho de Segurança de Samambaia, Sr. Domício
Silva do Carmo.

SR. DOMÍCIO SILVA DO CARMO - Boa-tarde, Srs. Deputados. Conheço todos
os senhores. Boa-tarde à plateia aqui presente. Eu estou aqui, Srs. Deputados, para
mostrar a indignação da comunidade de Samambaia pela falta de segurança.
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Cada vez que se constrói um posto policial, não existe viatura e quando
existe a viatura, colocam-na no trânsito, porque dizem que o trânsito é mais
importante que o posto. Eu já liguei para o Comandante-Geral 4 vezes, nunca fui
respondido, e eu sou Vice-Presidente do Conselho de Segurança de Samambaia.
Então, é uma vergonha. Não tem um comerciante aqui que não tenha sido assaltado
ou que não tenha tido a loja roubada.

Os alvarás dos comerciantes da cidade são uma vergonha, Sr. Administrador,
que acabou de assumir. Os comerciantes vivem prejudicados com os seus alvarás,
pagam impostos e não conseguem ter o seu comércio funcionando legalmente e
todas as reivindicações atendidas, reivindicações feitas conforme a lei.

Outra coisa: obras de iluminação pública. Estou aqui para passar para os
Deputados o orçamento, planilha do Governo: R$ 8.485.305,00 (oito milhões,
quatrocentos e oitenta e cinco mil, trezentos e cinco reais), e só foi iluminada a
primeira avenida aqui até a expansão. O restante eu não sei para onde foi, Srs.
Deputados.

Transporte público. É outra vergonha nesta cidade. Os abrigos de ônibus que
estão construindo na cidade não têm capacidade para 3 pessoas se protegerem da
chuva e do sol. Srs. Deputados, é outra vergonha!

A polícia também merece a reforma do Comando do Corpo de Bombeiros e
do Comando da Polícia Militar, que estão uma vergonha também. Não há dinheiro
para reformar o local onde os policiais e os bombeiros se acomodam para atender a
comunidade. Chegam a dormir até no chão.

Eu vou passar as fotos, Sr. Presidente. Aqui estão elas. Há 4 anos essa
cidade tinha 60 viaturas. Hoje tem 3. Isso é uma vergonha! Como Vice-Presidente do
Conselho de Segurança e Presidente da Associação dos Moradores da SHIS, que
foram beneficiados com a quitação das casas, reivindicamos também do Governo a
reforma de todas as peças da SHIS de samambaia, que estão abandonadas desde
1989. Sr. Administrador e senhores representantes do Governo, tomem providências.
Nós não vamos aceitar mais isso aqui!

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado pela participação.

Concedo a palavra à Sra. Ezimar Vieira dos Santos.

SRA. EZIMAR VIEIRA DOS SANTOS - Boa-tarde a todos os Deputados,
conheço quase todos.

Vou direto ao assunto, Sr. Presidente. Para nós, é uma honra recebermos em
Samambaia esse evento democrático. E sabem Por quê? Porque é uma oportunidade
de buscarmos as nossas reivindicações.



A CAMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRET ÁRIA -DIRETORIA LEGISLATIVA "XTOT A C T AOTTTf^lí ÃlíTr1 AC
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO li VJ J. /Vk5 l /\ \£ U i \J JY/VF JA^/YS
SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

22

Eu estou aqui me expressando para tanta gente, tantas pessoas que aqui
estão. Estamos falando em nome de algumas pessoas aqui de Samambaia que têm
passado por muitas coisas, em especial na área de saúde. Já foi falado sobre isso,
mas como eu tenho vivenciado profundamente, durante muitos anos, o sofrimento
na saúde, eu repito. O Deputado Dr. Charles, que já foi meu chefe e Diretor do HRT,
sabe do que estou falando. Aproveito para que possamos fazer esse apelo em prol
dessa comunidade, que tem sofrido e perecido em busca da saúde pública.

A nossa saúde, Sr. Presidente, infelizmente, está um caos. A mídia divulga,
todos os dias, que tudo está solucionado, que há equipamentos. A cada dia têm
chegado equipamentos, realmente temos visto, mas falta o principal, a boa vontade
e cada um fazer a sua parte. Por quê? Trabalhei na saúde pública e sofri inúmeras
injustiças. Fui vítima de erros médicos, perdi um filho com uma injeção trocada em
um hospital e tenho, a cada dia, lutado e dado o meu sangue para ajudar o próximo,
em prol de conseguir uma simples consulta, uma simples cirurgia. Gostaríamos de
pedir, Sr. Presidente, que fosse verificada a possibilidade de continuarmos aqueles
mutirões que existiam, que eram feitos para cirurgias de cataratas, para pequenas
cirurgias.

Moro há 45 anos em Brasília e há 4 em Samambaia, lugar onde, graças a
Deus, recebemos os lotes, eu e alguns dos meus amigos. Estamos lutando pela
saúde pública, por mais médicos, mais profissionais. Não adianta só a abertura de
concurso público, sem que ele seja consumado, ou seja, sem que as pessoas tomem
posse. Estamos sofrendo, perecendo e gostaríamos de fazer esse apelo à Deputada
Jaqueline Roriz, em especial, que tem se empenhado por Samambaia. Que busquem
uma forma de contratar mais profissionais, médicos, enfermeiros, pois as pessoas
estão morrendo todos os dias, em busca de uma simples consulta nos postos.
Existem pessoas aguardando na fila há 3,4 anos por uma consulta, por uma cirurgia.
Isso é doloroso para todos nós. Muitos que conheço já morreram.

Então, eu gostaria de fazer este apelo a todos os Deputados presentes — é
uma pena que não estejam todos aqui: que V.Exas. olhem para Samambaia, para a
saúde pública de Brasília, do Distrito Federal, porque precisamos muito de soluções.
Era isso.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado. Informo que há
22 Deputados presentes. Um Deputado está de licença médica e o outro ainda não
chegou. Convido o Pedro Poeta para fazer uso da palavra, por 3 minutos.

SR. PEDRO POETA - Senhoras e senhores; nosso Presidente da Câmara
Legislativa; Deputado Leonardo Prudente; todos os Deputados presentes; Deputado
Wilson Lima, que foi candidato distrital comigo, na primeira eleição - saí depois a
Deputado Federal, mas estamos aí, juntos -, o nosso problema aqui é reivindicar
algumas melhorias para a nossa cidade. Parabenizo a Câmara Legislativa por esse
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gesto maravilhoso de vir ao encontro da população, que tanto necessita da
compreensão e do apoio de V.Exas. Estou aqui para pedir que a Câmara Legislativa
ache uma solução para o problema do pessoal do ISS, antigo Instituto Candango,
que está passando necessidades. Muitas pessoas estão morando de aluguel, uns
embolados compôs outros, e muitos já morreram até de fome. Há gente pedindo
esmola na rua. É certeza.

Sr. Governador do Distrito Federal, peço, em nome da Câmara Legislativa e
do povo de Samambaia, uma solução para o problema do pessoal do Instituto
Candango. Pague o pessoal, porque eles têm direito líquido e certo; é o direito
trabalhado. Ajude-os. Vamos ajudar o povo que elegeu os Distritais e que está aí,
pronto, Governador, para ajudá-lo também.

Quero reivindicar uma praça lá para a QR 513. Já existe a praça, mas o
pessoal está querendo uma quadra poliesportiva, Deputado Wilson Uma. Eu gostaria
que os senhores nos ajudassem, Deputado Aylton Gomes; todos os Deputados
Distritais; Deputado Dr. Charles, pela saúde. Ajudem-nos com a praça da QR 513.
Deputado Batista das Cooperativas, nós estudamos juntos. Deputado Cristiano
Araújo, o Deputado mais jovem da Câmara, dê-nos uma força.

Quero deixar uma poesia para a Câmara Legislativa e dizer que estamos de
braços abertos. Em nome de Jesus Cristo, sejam bem-vindos à cidade de
Samambaia.

"É a Câmara Legislativa na cabeça e o povo de Samambaia no coração.

Acredite, minha gente, que a Câmara Legislativa é a solução.

Se você quer ver todas as cidades terem moradia, emprego, saúde, e
crescer, acredite nos Deputados da Câmara Legislativa sem se arrepender.

Pois eles são trabalhadores, são homens de dedicação.
É a grande esperança do nosso povão."

Muito obrigado. Um abraço do Pedro Poeta a todos vocês. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Pedro Poeta.

Passaremos a palavra ao Sr. Caio Nelson Gaviorno.

SR. CAIO NELSON GAVIORNO - Boa-tarde a todos. Hoje me foi passada uma
grande responsabilidade dos empresários do ramo de material de construção, a de
ler este documento, que representa o desejo e a real necessidade de cada
empresário de Samambaia:

"Exmo. Sr. Presidente da Câmara, Deputado Leonardo Prudente; Exmos. Srs.
Deputados, é uma honra para a cidade de Samambaia, especialmente para a classe



1 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
/| 3a SECRETARIA -DIRETORIA LEGISLATIVA TVfYT A SI T A rVITT*""1!? Á T7Tf A ̂

Am. DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO llVJ i/M A A.V^LJiVrIV/VriV^/\O
•"^pt̂  SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁEIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

24

empresarial, receber em nossa cidade um órgão do calibre da Câmara Legislativa,
com os representantes legais do povo.

Os empresários do setor de materiais de construção passam por situação
delicada, pois a maioria das empresas está ocupando área pública para armazenar
seu estoque, tais como telhas, tijolos, areias, britas, ferragens, madeiras etc. Outros
ainda têm sua empresa funcionando em área residencial, o que contraria o PDL,
zoneamento incompatível com as atividades. E, como complicador, temos ainda a
fiscalização da AGEFIS - Secretaria da Fazenda e, para completar, a Administração
Regional, que não libera o alvará de funcionamento provisório/definitivo, alegando
contrariar o já mencionado PDL.

Caros senhores, ao estarmos aqui hoje reunidos, queremos dizer que é de
vital importância para a nossa classe empresarial que seja elaborado um projeto de
lei que venha ao encontro das nossas necessidades, pois, caso isso não aconteça, a
maioria de nós fechará as portas, gerando, assim, mais desemprego, e ainda
contribuindo com a tão falada crise mundial.

É sabido que esse não é o interesse dos senhores, senão não estariam aqui
hoje, preocupados com a situação do povo e dos empresários.

Como não temos condições financeiras para comprar um lote licitado pela
TERRACAP, pelo fato de que o valor venal está acima de nossas condições
financeiras, pedimos a inteira compreensão e colaboração dos Srs. Deputados,
votando aqui hoje no "sim", para a elaboração e aprovação do já referido projeto de
lei, que aborda os seguintes termos: a concessão pelo programa do PRÓ-DF de um
lote adequado para a acomodação do estoque e sede das lojas de materiais de
construção, lote esse localizado o mais próximo possível de onde funciona a referida
empresa; lote que tenha as dimensões ideais, que atendam as necessidades reais de
cada empresário; que o referido lote seja disponibilizado pela TERRACAP ao
Programa do PRÓ-DF e repassado aos empresários conforme a Lei n° 3.196, DF, de
29 de setembro de 2003.

Propomo-nos a formar uma comissão mista, empresários e Governo, para
fazer todo o levantamento necessário, de acordo com a legislação do PRÓ-DF, que
se baseia nos seguintes termos-, localização do lote via mapa regional; endereço do
pretendido lote; área do referido lote; nome e documentação da empresa que será
beneficiada com o devido lote.

No ensejo, queremos aqui ressaltar nossas necessidades, para que
providenciem os seguintes assuntos:

- concessão de alvará de funcionamento a título provisório para empresas
que funcionam em áreas residenciais até a conclusão e implantação de todo o
projeto de lei;
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- não permitir a ação da fiscalização até que o processo seja totalmente
concluído;

- viabilizar forma de financiamento que venha a auxiliar os empresários que
não disponibilizam de recursos para tal;

- anistiar todas as dívidas referentes à ocupação de áreas públicas e multas
contraídas pelos empresários durante todo este período de ocupação em
funcionamento.

Queremos uma posição forte dos Deputados, votando "sim" ao projeto de lei
que atenda aos empresários do ramo de materiais de construção, já tanto sofridos e
perseguidos. Não queremos saber disso mais. Chega!

Srs. Deputados, nós estamos aqui hoje, antecipadamente, agradecendo a
V.Exas. a atenção e a confiança no tocante ao respeito àquilo que se refere ao
ensejo dos empresários do ramo de materiais para construção.

Muito obrigado.

Votem "sim".

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado pela participação.

Concedo a palavra ao Pastor Zedeque. (Pausa.)

Concedo a palavra ao Técnico Rodoviário do DER, Sr. Arnaldo Marcelino dos
Santos.

SR. ARNALDO MARCELINO DOS SANTOS - Sr. Presidente, Sras. e Srs.
Deputados, boa-tarde.

Em primeiro lugar, eu quero parabenizar os Srs. Deputados por estarem em
nossa comunidade. Mas, Deputados, eu amanheci muito triste com todos os
senhores, representantes do povo desta Brasília tão maravilhosa. Eu moro em
Brasília há quase 50 anos. Sou filho de pioneiros.

Hoje, eu vi no jornal... Eu nunca entrei na Câmara Legislativa, meu sonho
era entrar na Câmara Legislativa e ela veio até perto de mim e de toda a
comunidade. Mas o que me entristeceu foi uma matéria que vi no Jorna/ de Brasília,
que a Câmara Legislativa está encaminhando um aumento de 10% aos seus
servidores. Eu não tenho nada contra. Mas eu pergunto: vocês são Deputados para
legislar a favor do povo, para trabalhar para o povo.

Eu sou funcionário do GDF, Deputado, há 34 anos. Minha esposa está
desempregada e eu sou funcionário do DER - Departamento de Estradas e
Rodagem, um departamento que veste a camisa com amor, com garra e
determinação, seja ele o Governador do Distrito Federal, José Roberto Arruda, seja
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ele o Governador Cristovam, seja ele o Governador Roriz, quem quer que seja. Vocês
têm de governar para o povo, o povo está necessitado.

Nós do GDF estamos morrendo na mão do BRB, e o DER está para fazer
loucura, os servidores estão passando necessidade e ninguém está ouvindo o nosso
clamor, ou seja, nós estamos morrendo na mão do BRB. Isso é um absurdo!

Vocês têm um trabalho bonito e está maravilhoso isso aqui. E para encerrar,
Deputados, o Hospital de Samambaia. Isso aqui é um caso de polícia! É uma
vergonha o que está acontecendo aqui!

Deputado Geraldo Naves, foi uma pena que o senhor saiu daquele programa
e não voltou para filmar essa pouca vergonha que está aqui na Samambaia: pessoas
no relento à noite, sendo humilhadas, execradas, pisadas. Botaram um quadro lá de
dez metros: ginecologista, pediatra. Não tem ninguém para atender esse povo!

A minha nora está correndo de hospital em hospital sabe para quê? Para ser
mãe e não está conseguindo, se conseguiu foi porque sai hoje cedo. Fico com
vergonha. Isso não pode acontecer na capital da República! Juscelino Kubitschek
está envergonhado. Essa não é a Câmara Legislativa do Distrito Federal que eu
quero, eu quero uma Câmara voltada para o povo de Brasília.

Muito obrigado. (Palmas.)
DEPUTADO GERALDO NAVES - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO GERALDO NAVES (DEM. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, Sras. e Srs. Deputados, eu só quero fazer uma questão de ordem, que é
regimental, só para ilustrar, com todo o respeito ao povo de Samambaia. Vocês vão
falar e nós vamos ficar aqui para ouvi-los. Eu estou aqui prestando atenção e todo
mundo está falando. É uma questão de respeito apenas, eu quero me manifestar
sobre uma palavra que foi dita pelo meu amigo aqui que está coberto de razão.

Então, não tem eleição esse ano. Eu só pedi uma questão de ordem porque
eu nunca consegui na minha vida não defender e não combater a injustiça. O que
esse rapaz falou aqui é a mais pura verdade. Só tem um porém: não pode, hoje nós
estamos tão tristes quanto o povo, nós estamos, os Deputados, o Presidente da Casa
também está triste porque os servidores da Casa, da Câmara Legislativa do Distrito
Federal, com todo respeito, estão há 3 anos sem aumento.

Deixem eu completar meu pensamento. Eu ouço todo mundo. Escutem!
Podem me vaiar depois. Deixem eu concluir. Depois vocês podem vaiar à vontade.

Quando eu fazia reportagem aqui e mostrava com a minha equipe, quando
eu mandava a minha equipe de reportagem, eu nunca pedia título de eleitor para
ninguém para combater injustiça, não.
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Seja um pouco educado, só um pouquinho!

O que eu estou querendo falar é que se nós trabalhamos na Câmara
Legislativa do Distrito Federal...

É impressionante. A hora que você vier aqui eu quero ouvir o que você vai
falar. Não, você vai falar, eu quero te ouvir, porque você é um agitador. Deixa eu
terminar, companheiro! Por favor!

Aqui são servidores desta Casa e o que nos deixou triste foi a manchete no
jornal: "A torneira..." Foi discutido, foi discutido!

Então, justiça seja feita, os servidores da Câmara Legislativa, que são esses
que preparam todo o trabalho para nós, que prepararam tudo isso aqui, que estão
trabalhando...

(Intervenção fora do microfone)

Minha senhora, por favor, a senhora vai falar também, e eu respeito a
senhora. Vamos respeitar o servidor antes, porque esse aumento não foi para
Deputado. Nenhum Deputado teve aumento, nem queremos. Nem queremos! Agora,
aumento do servidor - tanto é que esse senhor falou aqui - é justo.

Portanto, não vamos crucificar a Câmara Legislativa, nem os Deputados por
reparar uma injustiça.

Muito obrigado, Sr. Presidente. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra ao Sr. Joel
Rorlz.

SR. JOEL RORIZ - Boa-tarde. Em primeiro lugar, coloco-me em uma situação
delicada, depois de uma discussão dessas, pesada, com relação ao aumento da
CLDF. Eu concordo com a Câmara Legislativa do Distrito Federal. Sou irmão preto da
Jaqueline e filho do Milton Barbosa.

A coisa que eu mais admiro nesta Câmara... quero também cumprimentar o
Martins, que é meu amigo de infância, que ficava na reserva quando éramos
jogadores, e meu Presidente, o Deputado Leonardo Prudente, que acaba de subir à
Mesa.

O que me chamou mais atenção... o pessoal fala que eu sou doido. Eu penso
"será que sou mesmo?" porque, às vezes, penso que os Deputados são doidos
também. Por exemplo, quando eu vi a Deputada Jaqueline Roriz, o Deputado Milton
Barbosa, o Deputado Cabo Patrício, todo o PT lá embaixo, fazendo uma Câmara
Legislativa que só tinha uma tenda velha e uma mesa - quem estava lá e assistiu
prova -, eu dei parabéns, e isso pode ser um grande resultado futuro.

Quando eu vejo uma Câmara deste tipo, deste porte, arrumada, toda
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enfeitada, cheia de seguranças, com todos os Deputados aqui, com o PT com o
Deputado Paulo Tadeu - meu amigo, gosto muito dele -, com o Deputado Chico
Leite, que diz que vai ser o Governador de Brasília - não sei como, mas vamos lutar
- fico alegre de ver todo mundo, de ver a Deputada Eurides Brito, o Deputado
Reguffe brigar pela esquerda, achar ruim aumentar o salário, mas ele está doido
para que entre um dinheiro no bolso dele. Eu fico alegre, porque eu sou morador de
Samambaia. Isso para mim é muito importante e interessante.

Mas o que eu queria dizer aos Deputados é que eu iria passar duas coisas,
uma para o Deputado Cabo Patrício, que cuida da polícia, e outra para o Deputado
Leonardo Prudente, que lida com o Arruda - porque para lidar com o Arruda tem que
saber quem é que pode. Deputado Leonardo Prudente, eu quero pedir ao senhor
como morador de Samambaia uma atenção.

(Intervenção fora do microfone.)

Primeiro quero pedir à polícia para prender esse homem, depois eu quero
falar. Deputado Wilson Lima, parabenizo V.Exa. pelo Gama, pelo estádio.

O que o Caio falou aqui, ele não soube falar direito porque ele tem problema
de audição. Mas os comerciantes das padarias e do comércio não têm a mesma
facilidade que tiveram no PDL da Ceilândia, da Guariroba, da cidade formada.

Então, eu quero pedir ao PT e aos outros - ao Deputado Paulo Tadeu, ao
Deputado Reguffe, ao Deputado Rogério Ulysses - para que o PDL seja conferido e
que os senhores peçam uma permissão provisória para os donos de padaria, de
madeireira, porque, Deputado, se sai uma filha do senhor e anda por mais de 300
metros para comprar pão e é estuprada, você sabe o que acontece? Quem vai falar
alguma coisa para o senhor? Essa cidade aqui foi formada, Deputado, mas foi
formada com os dentes, com humildade, então o que acontece: nós não temos lote
comercial que tem padaria, que tem madeireira, etc. Lá não é lote comercial, não.
Nós temos que olhar isso.

Obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA)

presença do Deputado Cláudio Abrantes no recinto.

Por gentileza, o Sr, Rubens Carvalho se encontra aqui? (Pausa.)
Concedo a palavra ao Sr. Rubens Carvalho.

SR. RUBENS CARVALHO - Boa-tarde a todos os Deputados e à nossa
comunidade de Samambaia que se encontra presente. Eu sou Rubens Carvalho,
presidente da ONG Força Jovem. Nós estamos aqui em Samambaia com o grupo de
teatro Laivos. Fui Deputado do parlamento jovem em 2005, o único por Brasília, o
único pelo Centro-Oeste, e também sou filho de Samambaia. Quando eu cheguei

Eu gostaria de registrar a
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aqui, Samambaia estava sendo construída, e aqui eu criei a minha identidade, só que
Samambaia tem violência e todos os horrores. Para começar a combater esses
horrores é preciso que exista a cultura, porque um povo sem cultura é um povo sem
identidade.

A nossa juventude está aí usando drogas, assaltando a comunidade. Meninos
que eu vi crescer não têm oportunidade de vida. Escola técnica não vem para
Samambaia, mas o lixão vem. Samambaia não merece - como qualquer outra cidade
não merece. Samambaia merece ter cultura, lazer, esporte, segurança, saúde, é
disso que nós precisamos. Srs. Deputados, pelo amor de Deus, olhem por
Samambaia, olhem por este povo que está aí, que elegeu vocês. Em 2010, nós
estaremos aqui reunidos olhando para a cara de cada um de vocês; se a cidade
daqui para lá não se transformar, nós já sabemos em quem não devemos votar.

Eu agradeço a oportunidade e parabenizo a Câmara Legislativa do Distrito
Federal por este ponto que é o principal: ouvir a comunidade. Peço desculpas pelas
exaltações que ocorreram, mas, quando estamos aqui na frente, ^queremos
desabafar o que vem sendo engolido, assim como uma pedra mesmo. É como se
você pegasse um soquete de madeira e empurrasse uma pedra na garganta. Você
sabe por quê? Porque, quando vamos à Câmara Legislativa, quem nos atende são os
assessores, não são vocês. Eu não votei em assessor, eu votei em vocês. Então, essa
comunidade faz essa cobrança, e eu trago essa voz. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado pela participação.
Concedo a palavra ao Sr. Márcio Vieira.

SR. MÁRCIO VIEIRA - Boa-tarde. Quero saudar aqui todos os Deputados e
parabenizá-los peia iniciativa de V.Exas. trazerem a Câmara Legislativa até
Samambaia. Quero também saudar a população de Samambaia, que sofre com
tantas aflições no dia a dia em suas casas.

Não dá para vivermos com as atuais condições pelas quais passamos, pois
vivemos um verdadeiro caos. É a questão da segurança pública, da saúde, da
geração de emprego. Portanto, precisamos que os Deputados, de fato, façam
projetos que atendam a essa comunidade carente que vive em Samambaia.

Nós vivemos aqui há quase 20 anos e sabemos das necessidades, que são
muitas, desta cidade. A cidade vive, em suas diversas localidades, aflições e anseios.
E nós, como moradores, precisamos que cada Deputado venha aqui para conhecer a
nossa cidade. Não dá para termos apenas padrinhos e madrinhas de Samambaia. É
preciso que esses padrinhos e madrinhas tenham compromisso e que vistam a
camisa da população de Samambaia. Não dá para ficarmos aqui em situação de
abandono e de esquecimento, como de fato acontece.
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Por isso, moradores de Samambaia, precisamos estar sempre unidos e
sempre pensando em projetarmos realmente as nossas condições para um futuro
melhor, no qual alcancemos, de fato, limites e não vivamos nessa situação pelas
quais passamos em nossa cidade.

Não dá para ficarmos do jeito que estamos. Geralmente, vemos os
Deputados em nossa cidade apenas de 4 em 4 anos, enquanto vivemos em situação
de abandono em alguns momentos.

Por isso, Deputados e Deputadas, é importante que cada um de V.Exas.
venha conhecer, de fato, a nossa realidade, andar conosco e conhecer as
preocupações que temos em nosso dia a dia na cidade de Samambaia.

Sendo assim, quero conclamar V.Exas. a estarem conosco não somente
neste momento de festa, não somente neste momento em que a Câmara Legislativa
está passando por Samambaia, mas também em momentos de reflexões, para que,
de fato, esta Câmara esteja conosco.

Portanto, amigos e amigas, pedimos a V.Exas. que realmente analisem esses
fatos e venham sentir conosco o anseio que sentimos.

Eu agradeço toda Câmara Legislativa e convido a todos vocês a estarem
mais vezes conosco em nossa querida Samambaia.

Uma boa-tarde a cada um.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Convido a fazer uso da palavra o
Sr. Euclides Ferreira.

SR. EUCLIDES FERREIRA - Sr. Deputados, assessores, comunidade de
Samambaia, boa-tarde a todos.

É com muita alegria que estou aqui hoje falando com os senhores. E é com
muita alegria que eu parabenizo todos os Deputados na pessoa do Deputado
Leonardo Prudente e da Deputada 3aqueline Roriz, Deputada da nossa cidade. Nunca
vimos um trabalho tão importante como este. Isso é inédito.

Queremos que a Câmara Legislativa fique não apenas um dia, mas um mês.
Foi o que eu disse hoje. Nós estamos precisando da Câmara Legislativa dentro de
Samambaia. Meus parabéns pela iniciativa. O povo de Samambaia vai estar presente
nesta sessão durante os 3 dias em que ela estiver aqui, porque vamos realmente
fazer essa reivindicação.

Deputado Leonardo Prudente, falei com uma das pessoas que está ajudando,
e muito, os quiosques de Samambaia, os empresários de madeireiras, os
supermercadistas, os donos de farmácias, enfim, todos os comerciantes geradores
de empregos. Nós temos uma grande preocupação, Srs. Deputados, principalmente
quanto à questão da fiscalização aos comerciantes, que são os geradores de
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empregos. Nós já sabemos que o REFAZ está vindo e há muitas empresas que estão
pensando em mudar porque não aguentam mais os autos de infração. Nós queremos
pedir o perdão dessas dívidas pelo erro da Secretaria de Fazenda e da AGEFIS -
Agência de Fiscalização. Essa multa chega a 200 mil, 300 mil reais. Hoje eu peguei
um boleto de um comerciante e não acreditei, o valor era de R$ 270.000,00
(duzentos e setenta mil reais) por estar ocupando área pública.

Portanto, Sr. Deputados aqui presentes, eu acredito em V.Exas. Deputado
Aylton Gomes, Deputado Dr. Charles, Deputado Reguffe, Deputada Eurides Brito,
Deputado Chico Leite, Deputado Rogério Ulysses, Deputada Jaqueline Roriz, nós
precisamos fazer aqui um mutirão para resolvermos de vez os alvarás de
funcionamento, porque não queremos expulsar o pessoal de Samambaia. O que nós
queremos é gerar empregos, Sr. Deputados. Porque há esse negócio de chegar aqui,
dizendo que não vão permitir abrir empresas porque não darão alvará de
funcionamento. Quem tem empresa não pode sequer renovar o seu alvará de
funcionamento.

Nós temos uma funcionária, dentro da Administração, que eu preciso
denunciar. Eu não sei o que ela é; se é maior do que o Administrador, se é maior do
que o Deputado, se é maior do que o Governador. Pois o Governador determinou:
tira, substitua, porque o povo tem de ser bem tratado. O povo de Samambaia não
pode ser humilhado. Então, temos de tomar providência o mais rápido possível
quanto a esta pessoa que está trazendo mal para Samambaia.

O povo de Samambaia é um povo herdeiro. Eu tenho dito à população que
nós não podemos nos espelhar - e muitos se espelham - no mal. Muitos se
espelham no Fernandinho Beira-Mar. Devemos nos espelhar em pessoas boas como
Juscelino Kubitschek, Martin Luther King, pessoas que produzam.

Meus parabéns aos 24 Deputados da Câmara Legislativa. Um beijo em cada
um de vocês.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado. Queremos registrar a
presença do Deputado Brunelli.

Concedo a palavra à Sra. Marismar Reis da Silva, que trabalha com
quiosques.

SRA. MARISMAR REIS DA SILVA - Boa-tarde a todos os Parlamentares.
Agradeço a cada um de vocês, principalmente ao Deputado Leonardo Prudente, por
trazerem a Câmara Legislativa aqui em Samambaia. Agradeço à nossa Deputada
Jaqueline Roriz, que tem nos apoiado. Considero o Euclides o pai da Associação, pois
ele tem nos ajudado e nos apoiado. O carro dele está sempre à nossa disposição.
Trabalhamos voluntariamente por Samambaia e ele tem sempre nos ajudado. Muito
obrigado pelo seu gabinete.



1 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
|| 3a SECRETARI A -DIRETORI A LEGISLATIVA "IVrVT A O T A OTTTí^U Ã WíC* AC

jjk DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO li V/ IA» l/YV£UlVjJV/*.r J.V-/YÍ3
-«^^I»»» SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

32

Quero falar sobre a redução das taxas para ocupação pública, pois elas estão
muito altas. Os quiosqueiros não têm condições de pagar água, luz e as taxas, que
estão muito altas.

Queria também falar sobre uma taxa única, que poderia ser transformada
em, por exemplo, um IPTU anual e no termo de permissão de uso já. Em
Samambaia só foram entregues 4 permissões de uso. O pessoal está desesperado,
porque não saiu mais. Inclusive, o decreto de lei que regulamenta o quiosque ainda
não foi liberado pelo Governador Arruda. Por isso, o plano de ocupação está dando a
maior dificuldade. A Samambaia foi a única que conseguiu enviar o plano de
ocupação. Nenhuma outra administração de Brasília conseguiu enviá-lo, só
Samambaia, Está havendo muita dificuldade no plano de ocupação, pois não há a lei
que o regulamenta. Então, está tudo travado justamente por causa disso.

Eu gostaria que a Câmara Legislativa tomasse uma providência, pois quem
está sofrendo são os quiosqueiros. A GEFIS - Construção, Gestão e Fiscalização de
Obras - chega, notifica com o termo de infração e já encosta o caminhão, tomando a
mercadoria do similar. O similar é tão importante quanto o quiosqueiro, pois está ali
trabalhando e defendendo o seu ganha-pão. Não vamos aceitar mais isso na
Samambaia. Ficamos sabendo que derrubam quiosques no Gama, derrubam
quiosque na Ceilândia. Por quê? Por que a lei que regulamenta os quiosques não foi
feita ainda.

Muito obrigada. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado. Informo à comunidade
que ouviremos apenas mais 4 pessoas inscritas, por enquanto.

Concedo a palavra ao Sr. Genivaldo da Cunha Silva.

SR. GENIVALDO DA CUNHA SILVA - Boa-tarde a todos os Deputados.

Sou o Presidente da Associação dos Quiosques e Similares de Samambaia.
Foi votado, mas o pessoal está preocupado porque deram 30 dias de prazo para
entregar a documentação de alguns. Foi entregue de 5, e não entregaram o
restante. Eles estão cobrando a documentação dos quiosques e a taxa de ocupação
pública era de R$ 1,75 (um real e setenta e cinco centavos) por metro quadrado. O
Governo está cobrando R$ 5,00 (cinco reais). Um toa/ter de 60 metros pagará R$
300,00 (trezentos reais). O pessoal quer uma mudança, eles querem que se pague
como se fosse um IPTU o trailerocupado pelos trailistas.

Outra situação de que quero falar é a dos borracheiros. Eles querem
extinguir a borracharia dos trailers. Querem arrancar e não deixar. Acho que não
pode ser feito assim, porque muitos precisam dos nossos serviços de borracharia.
Então, quero que o senhor veja essa parte da borracharia e do pagamento da taxa,
que está um absurdo. O pessoal não pode pagar. Senão, eles iriam pagar o aluguel.
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Olhem para os borracheiros. Olhem essa modificação que eles querem fazer, para
que possam continuar no mesmo lugar ou colocar o PRÓ-DF no local onde está a
borracharia. Isso evita quererem arrancar a borracharia dali.

Eu agradeço todas as votações dos Deputados na Câmara Legislativa. Todos
os 24 Deputados foram bons, pois votaram conosco.

Eu agradeço a Deus e espero que vocês vejam isso e coloquem em pauta.

Outra coisa que quero falar é sobre os 10 anos de uso que o Governo deu.
Após os 10 anos de uso, queremos uma definição. O ocupante que ficar 10 anos —
depois desse tempo — passa a ser dono do quiosque. Não deve ir para a licitação. A
pessoa já está ali há 18, 20, 25 anos e ainda vai trabalhar mais 10 anos para depois
colocar em licitação e concorrer com todos os que estão ali? Essa é uma retificação
que eu preciso que vocês vejam para os quiosqueiros. Não somente os de
Samambaia, mas os de todo o Distrito Federal.

Eu agradeço a oportunidade.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado.

Concedo a palavra ao Sr. Eduilzo Barras, Presidente dos Carroceiros. Seja
bem-vindo.

SR. EDUILZO BARROS - Boa-tarde, pessoal de Samambaia e Deputados. Eu
acho que o Presidente da Câmara Legislativa deveria socializar mais a água. Estamos
morrendo de sede ali atrás,

Meu nome é Eduilzo Barros da Silva. Sou Presidente da Associação dos
Carroceiros de Samambaia. Já segui todos os trâmites legais para regularizar o
curral, mas o Distrito Federal dificilmente terá o curral legalizado. A legislação aqui
não beneficia a nossa classe. Eu queria pedir ao Governador que olhasse melhor essa
questão, porque do jeito que está não dá. Ele nunca deu nenhuma iniciativa de que
é amigo nosso. Esperamos que ele mude o pensamento antes de começarem as
eleições.

Quero dizer outra coisa. Nós, carroceiros, estamos passando muitos
problemas. É falta de alimento, falta de saúde para o pessoal de Samambaia. A
oportunidade que temos é trazer educação para nós. A escola técnica está chegando,
mas é outra burocracia. Se o benefício vem para todos nós de Samambaia, já cai de
novo no problema de ter dinheiro liberado e não se arrumar nada. A questão aqui é
muito burocrática.

Eu queria falar de um centro de tecnologia de informática aqui. Sabe por
quê? Vão fazer a Cidade Digital. A maioria de nós está desempregada. Então, é uma
forma de sair mais emprego. Essa é uma questão que estamos correndo atrás.
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Eu queria agradecer muito ao Deputado Paulo Tadeu e aos outros
Deputados. E sobre a questão do passe-livre. Muitas pessoas estão deixando de
estudar por falta de dinheiro também para pagar a passagem. Dono de empresa,
hoje em dia, não quer saber de nós, só quer saber de ganhar o dele. Nós precisamos
crescer e evoluir. Esse é o meu pensamento.

Obrigado a vocês.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado pela participação.

Concedo a palavra à Sra. Ana Belisa da Cruz. (Pausa.)

Concedo a palavra à Sra. Isoldina Rodrigues da Silva.

Com o pronunciamento da Sra. Isoldina encerraremos, nessa primeira parte,
a participação das lideranças.

SRA. ISOLDINA RODRIGUES DA SILVA - Boa-tarde. Eu sou Isoldina,
moradora de Samambaia e venho aqui pedir aos senhores que olhem mais pela
saúde, pelo posto de saúde, que ponham mais médicos, remédios, enfim... Tragam
mais segurança... Nós não temos segurança, temos que criar cachorros para poder
dormir.

Outra coisa: quebra-molas, na minha quadra não existe, acidentes são
constantes, todo dia, todas as horas, todos os minutos. Então, eu venho aqui pedir.
O assunto do remédio: tive um problema no joelho, fui ao médico, o que ele passou?
Um remédio. Procurei nos postos de saúde, procurei em Brasília inteira, não achei.
Para não ficar com o joelho doendo dia e noite, noite e dia, fui encontrar o remédio
em Goiás, no Pedregal. Saí daqui, paguei uma passagem e fui lá. Procurei no Gama,
Sobradinho, Planaltina e não tinha. Eu queria o remédio. Enfim, não existe esse
remédio em Brasília, segundo disseram pra mim. Como vamos viver sem saúde?
Como fico, com o joelho doendo, inchado? Se eu estou tomando esse remédio é
porque tenho que comprar; ganho pouco, mas eu pago..

Porque no tempo de Joaquim Roriz, meu Governador Joaquim Roriz - não é
porque a Deputada Jaqueline Roriz está aqui, não -, não faltava remédio não,
Deputada. No posto de saúde tinha remédio, tinha mesmo, no tempo do seu pai.
Hoje não existe. É isso que eu venho pedir aos senhores, não estou pedindo mais
nada: remédio, quero remédio para o meu joelho. Porque no tempo de "painho",
como eu digo - gosto muito do seu pai, é um grande homem; se hoje, Deputada
Jaqueline Roriz, eu tenho onde morar, agradeço a Deus e a seu pai. Hoje estou
viúva, moro sozinha, enfim... No tempo do seu pai não era assim. Tinha remédio.
Hoje, Deputada Jaqueline Roriz, eu estou aqui com meu joelho...

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado pela participação.
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SRA. ISOLDINA RODRIGUES DA SILVA - Agradeço aos senhores. Sejam
bem-vindos a Samambaia. Agradeço de todo o meu coração. Boa-tarde e fiquem
com Deus.

Era só isso que eu tinha para dizer.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON
encerraremos a Comissão Geral.

LIMA) - Neste momento nós

(A comissão geral transforma-se em sessão ordinária.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Está reaberta a sessão ordinária
da Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Quero consultar os Deputados para saber se podemos entrar na pauta e
fazer os Comunicados de Parlamentares depois. (Pausa.)

DEPUTADO PAULO TADEU - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO PAULO TADEU (PT. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente,
nós viemos aqui, hoje, com o objetivo de ouvir as demandas da população. O
programa "A Câmara mais perto de você" tem esse objetivo. Acabamos de ouvir uma
série de depoimentos importantes. É fundamental que os Parlamentares dêem uma
resposta a esse conjunto de críticas e de sugestões que aqui surgiram. Então, passar
para as matérias sem permitir que os Parlamentares dialoguem com o povo que está
aqui é muito ruim. É melhor que agora garantamos as intervenções dos
Parlamentares, até como maneira de criarmos este intercâmbio com a população,
respondendo as críticas, as sugestões e as propostas apresentadas por ela. Depois
disso, voltaremos às matérias que porventura estejam na pauta.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - A Presidência acata a solicitação
do Deputado Paulo Tadeu.

A Presidência gostaria de fazer uma proposta ao Plenário: que não
realizemos os Comunicados de Líderes e entremos nos Comunicados de
Parlamentares. Questiono os Srs. Parlamentares se V.Exas. acatam essa proposta.
(Pausa.)

Então, estão encerrados os Comunicados de Líderes.
Passa-se aos

Comunicados de Parlamentares.

Temos uma ordem de inscrição. A Presidência obedecerá a essa ordem, que
foi a ordem de chegada.

Concedo a palavra ao Deputado Batista das Cooperativas.
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DEPUTADO BATISTA DAS COOPERATIVAS (PRP. Para breve comunicação.
Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, senhores e
senhoras aqui presentes, primeiro eu queria dar uma boa-tarde a todos.

Segundo, eu gostaria de dizer que fico muito feliz - e vejam que, nesse
comentário, a felicidade não é pelas críticas - em ouvir várias pessoas aqui em
Samambaia, numa sessão de votação da Câmara Legislativa. Há 15 dias, fizemos
isso na Ceilândia. Com isso, estou abrindo o meu comunicado, quase sem voz,
dizendo que a Câmara Legislativa está vindo aqui e continuará indo a todas as
cidades satélites.

Nós Deputados ternos coragem de vir, de ouvir as proposições e de levar
soluções. O Parlamentar, antes de tudo, é um agente fiscalizador do Executivo, é um
agente que produz leis e é um agente que serve de intermediador. Nós ouvimos
vocês e levamos ao Governador as ações.

Deputados Aylton Gomes, Wilson Lima, Milton Barbosa e Cabo Patrício,
temos aqui hoje todos os Deputados da Câmara Legislativa, 23, na verdade, pois o
Deputado Raad Massouh não pôde estar presente porque está de licença médica.
S.Exa. pediu inclusive que eu justificasse sua ausência.

Quero dizer que Samambaia, Sr. Presidente, precisa de tudo o que foi dito
aqui: mais segurança, mais saúde, mais ação. Buscarei como referência as quadras
829 e 833, porque são os moradores delas que estão chegando agora. O que vou
falar aos moradores dessas duas quadras é extensivo a todas as outras quadras que
estão sofrendo por falta de segurança, por falta de uma qualidade mais digna de
vida. A Câmara Legislativa, o Deputado pode ajudar nisso? Pode e deve. Como nós
ajudamos nisso? Conhecendo, estando presente, sabendo falar que a 829 de
Samambaia é lá no final, que a 833 é lá no final, que a 206 é aqui, que aqui é a 208.
Com isso, eu estou dizendo que o Parlamentar tem que conhecer a cidade, tem que
andar. Este Parlamentar tem feito isso. Eu tenho procurado me envolver com a
comunidade. Vários Parlamentares aqui têm se envolvido com a comunidade, têm
buscado soluções.

O Cheque Moradia é um projeto da Câmara Legislativa, é o principal projeto
social do Governo hoje e tem sido um grande instrumento. As indicações que a
Câmara aprovou para ligar Samambaia a Ceilândia e ligar Samambaia ao Recanto
das Emas - a Estrada da Fazendinha - são proposituras da Câmara Legislativa. Na
Casa, ninguém faz nada sozinho, nenhum Deputado faz nada sozinho.

Então, com isso, eu quero dizer: parabéns, Presidente, Deputado Leonardo
Prudente! Parabéns à Mesa! Parabéns a todos os Deputados que estão aqui hoje,
ouvindo, desenvolvendo ações!
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Sou um Deputado de primeiro mandato. Sou um Deputado que, até há
pouco tempo, morava em Santa Maria. Então, eu sei o que é morar de aluguel. Não
é porque eu ouvi falar, é porque há 13 anos eu morava num barraco de fundo na
expansão de Samambaia, na Ceilândia. A luta que temos desenvolvido em prol da
habitação e da moradia é em virtude disso.

Tudo que vocês trouxeram até aqui será, como disse o Deputado Wilson
Lima, levado ao Governador, ao Executivo. A Câmara desenvolverá ações em prol
das reivindicações que foram feitas aqui. Essa integração é fundamental. Parabéns!
Parabéns a vocês que vieram e estão expondo as suas necessidades.

Muito obrigado, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra ao Deputado
Milton Barbosa.

DEPUTADO MILTON BARBOSA (PSDB. Para breve comunicação. Sem revisão
do orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, comunidade, lideranças que
usaram a palavra, servidores da Casa, equipes dos Deputados, imprensa aqui
presente, eu me sinto, hoje aqui, totalmente realizado no exercício do mandato,
precursor que fui ao trazer as comissões para as cidades. Eu presidi a Comissão de
Assuntos Sociais por 2 anos e a levei a 12 comunidades, inclusive à Expansão de
Samambaia. Na eleição da Mesa Diretora, formatamos a ideia de a Câmara estar, por
inteiro, nas cidades.

Hoje, fazemos a segunda sessão. O Deputado Leonardo Prudente, muito
prudentemente, resolveu adotar a ideia e trazer a Câmara às cidades, para que nós
possamos, vis a vis, olho no olho, ouvir o eleitor, ouvir o cidadão que nos colocou na
Câmara, quer tenha votado em nós ou não individualmente. Na realidade, o mandato
parlamentar é dos senhores, é do cidadão e tem de ser voltado para ele. Somente a
ele é que devemos dirigir o nosso mandato. Temos procurado fazer isso. Conforme
comentava com o Deputado Wilson Lima, ouvi relatos ricos aqui hoje, como o
daquela senhora que falou da dor no joelho.

Todos que falaram aqui representam um pequeno percentual do somatório
das demandas da população. Ando eu, 2 vezes por semana, com minha equipe, nas
cidades. Aqui ouvi clamores, ouvi reclamos para os Deputados virem ouvir o cidadão,
e eu tenho feito isso. Inclusive, Deputado Batista das Cooperativas, eu estive na
Quadra 829, de que V.Exa. acabou de falar aqui, ouvindo coisas que nós não
ouvimos lá. Nem a população tem condições de ir lá. É por isso que este projeto é
meritório.

Ouvimos outras coisas aqui, pequenas a nosso juízo, mas muito importantes
para a população: a rua sem asfalto nem iluminação, por exemplo. Enfim, tudo o que
nós ouvimos aqui é o que o povo pede que se faça. E Governo e Parlamentar têm
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que fazer aquilo que o cidadão pede e precisa que se faça. E nós estamos imbuídos
aqui desse propósito.

Eu vou terminar, Deputado Wilson Lima, dirigindo-me ao Deputado Leonardo
Prudente, reiterando uma sugestão que fiz: as demandas não podem demorar a ser
encaminhadas a quem tem que resolvê-las. Nós não temos que esperar que uma
pequena equipe faça a tabulação das demandas apresentadas. Nós temos que
destinar uma equipe para que faça isso, de sorte que, quando nós formos a outra
cidade, as demandas daqui, por exemplo, já tenham sido encaminhadas e
acompanhadas. Senão, o trabalho vai se perder no tempo, e os senhores não terão
as respostas que nós haveremos de dar.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado, Deputado Milton
Barbosa, por ter cumprido rigorosamente o prazo.

Concedo a palavra ao Deputado Geraldo Naves.

DEPUTADO GERALDO NAVES (DEM. Para breve comunicação. Sem revisão
do orador.) - Sr. Presidente, senhoras e senhores, eu quero falar sobre a minha
satisfação em estar aqui em Samambaia. Ao pessoal todo de Samambaia que
compareceu aqui, muito obrigado. Eu não quero me estender, dado o tempo
escasso, e nós temos algumas coisas a fazer aqui em prol da comunidade. Então, só
agradeço mesmo, de coração, por estar aqui.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado pela participação,
Deputado Geraldo Naves.

Concedo a palavra ao Deputado Aylton Gomes,

DEPUTADO AYLTON GOMES (PMN. Para breve comunicação. Sem revisão do
orador.) - Boa-tarde, Sr. Presidente. Antes de qualquer coisa, agradeço a Deus a
oportunidade de estar aqui na querida cidade de Samambaia; agradeço a toda essa
comunidade que compareceu; agradeço ao Presidente, Deputado Leonardo
Prudente, e a toda a Mesa Diretora por essa excelente ideia de levar a Câmara
Legislativa a todo o Distrito Federal.

A Câmara Legislativa é mal localizada, está num endereço ruim, e o povo, às
vezes, nem sabe onde ela está. Nós somos 24 Deputados, e são 30 regiões
administrativas em todo o Distrito Federal, e, quando se faz com que essa estrutura
vá ao encontro do povo, surge a oportunidade desse microfone aberto para que
todos aqui possam expor, e expuseram de forma incisiva o seu sentimento, a sua
vontade.
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Quero parabenizar o povo de Samambaia pela participação, que mostra,
realmente, sua preocupação, sua interação e o quanto conhece a sua cidade. Para
cada um que falava e expunha o seu sentimento, com seu tom e de acordo com
aquilo que entende que é certo, foi feito o registro para ser encaminhado.

Então, parabéns às lideranças de Samambaia, porque, de uma forma quente,
de uma forma tranquila, à sua maneira, souberam expressar o seu sentimento. Eu vi
aqui, hoje, o Corpo de Bombeiros, a Polícia Militar, o Administrador da Cidade e as
lideranças, que, nessa composição, formam uma cidade que puja e que anda.

Eu ouvi aqui sendo citado o nome da Deputada Jaqueline Roriz várias vezes
por estar presente, por estar aqui atuante. Eu ouvi aqui o nome do Deputado Paulo
Tadeu, do Deputado Reguffe, do Deputado Rôney Nemer, enfim, dessa bancada de
24 Deputados, que está preocupada com o Distrito Federal. E é preocupada com o
Distrito Federal que essa bancada deixa a Câmara Legislativa de um local isolado, de
pouco acesso para o povo, e vai até o povo com a coragem de colocar a cara a tapa,
com a coragem de ouvir as reivindicações próximas, mesmo que nessas
reivindicações, em momentos mais explosivos, existam embates. Isso mostra
realmente que o povo tem a necessidade, e que esses Deputados têm a coragem de
colocar o rosto para ouvir e buscar a solução.

Então, parabéns, Samambaia! Essa só foi mais uma etapa de trabalho dessa
comunidade. Eu, como bombeiro e apaixonado que sou, quero parabenizar o
Deputado Cabo Patrício. Nós dois, junto com o Deputado Laerte Bessa, fizemos uma
caminhada até a Casa Civil, buscando melhoria de vida para essas duas categorias
que foram citadas aqui hoje: a dos bombeiros e a dos policiais militares. A
comunidade de Samambaia, com certeza, carece delas e as trata com muito carinho.

Esta Câmara está trabalhando como um bombeiro. Quando há uma situação,
ela não pergunta o partido político, ela não pergunta a religião, ela não pergunta a
classe social, porque o bombeiro nunca pergunta nada, quando ele chega a um
acidente para prestar ajuda ao próximo. A Câmara Legislativa está com essa
característica. Ela ajuda o próximo, indiferentemente de onde ele esteja,
indiferentemente a quem ele esteja ligado.

Que Deus abençoe a cada um! Parabéns a cada um que veio trazer a sua
reivindicação. Parabéns à Câmara Legislativa do Distrito Federal e ao Governador do
Distrito Federal, que estão buscando fazer o melhor.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra à Deputada
Jaqueline Roriz.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Para breve comunicação. Sem revisão
da oradora.) - Boa-tarde a todos e a todas. Cumprimento o Presidente da Câmara
Legislativa do Distrito Federal, Deputado Leonardo Prudente, pela feliz iniciativa.
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Samambaia é assim: atuante, participativa. A comunidade participa de tudo
que é feito e conhece as suas mazelas. Cada pessoa que esteve aqui pedindo,
reivindicando, reclamando e até elogiando conhece muito bem o que foi dito.

Eu tive o cuidado de anotar algumas coisas. Uma delas é o policiamento.
Fala-se na imprensa que esta é uma das cidades mais violentas do Distrito Federal. É
triste escutar isso sabendo o quanto esse povo que está aqui sofreu para chegar
aonde chegou. Cada morador que chegou aqui no começo de Samambaia, que
carregou água na cabeça, sabe o que foi feito até chegarmos aos dias de hoje. Eu
acredito que a população traz uma reivindicação porque ela esteve lá. Ela esteve no
hospital e sabe a mazela que está lá, sabe o que está sofrendo por causa da falta de
medicamento.

Eu conversava com o Administrador, que assumiu somente há 45 dias, e
perguntei a ele: "Takane, o senhor tem atendido o povo, tem conversado com o
povo?" E várias lideranças já foram elogiar. Está ali o Sr. Domício balançando a
cabeça. Ele tem recebido várias pessoas e conversado com elas. Há reclamações?
Há. Qualquer cidade do mundo possui os seus problemas sociais. Políticas públicas
precisam ser implementadas. Se o jovem está na droga, é por falta de educação de
qualidade.

Nós acreditamos que o plano de ocupação dos quiosques tem que ser
revisado. Nós acreditamos que os jovens têm uma participação efetiva juntamente
com cada grupo que aqui está.

Eu gostaria muito que o Administrador tivesse dito tudo que ele tem feito
nesta cidade nesses poucos 45 dias. A Vila Olímpica está para ser concluída, nós
apresentamos uma emenda de mais de R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais) a esse
projeto. Há 8 quadras que estão sendo terminadas, todas com gramado sintético.

O Colégio na expansão. Esteve aqui o Diretor da Regional de Ensino dizendo
que a Escola de Línguas, Rita, está sendo implementada. Cada coisa, ao seu tempo,
tem de ser comemorada! Cada coisa que chega. E vocês têm de pedir e brigar por
isso! É por aí que nós fazemos uma grande cidade!

Eu acredito que cada morador que veio para cá, que ganhou um lote e que
construiu esta cidade, tern direito e merece ser escutado. A Câmara está aqui para
isto: para que cada reivindicação seja executada. Contem conosco!

Eu tenho recebido muitas pessoas. Eu estive na Feira, há 15 dias, quando foi
reivindicado o piso: já está sendo concluído esse piso. Vão as lideranças! Eu
cumprimento todas as lideranças. Liderança que luta pelo seu povo é uma liderança
feliz! Porque existe liderança que é equivocada! Às vezes, ela vai buscar o pessoal.
Cuidado com essa liderança!
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Parabéns! Parabéns, Samambaia! Ao atingir seus 19 anos, vemos que há
muito ainda para conquistar.

Parabéns a vocês, também!

Muito obrigada, Sr. Presidente, Deputado Wilson Lima.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Deputada Jaqueline

Roriz, por se ater ao tempo.

Com a palavra o Deputado Paulo Tadeu.

DEPUTADO PAULO TADEU (PT. Para breve comunicação. Sem revisão do
orador,) - Boa-tarde a todas e todos.

Eu diria, Sr. Presidente, demais Srs. Parlamentares, que, de fato, é muito
importante este tipo de contato com a cidade para que possamos até receber um
banho de realidade.

Ouvimos aqui, da população, o pedido de que^ a Câmara pudesse
permanecer por mais dias nesta comunidade de Samambaia. É verdade! Eu acredito
que essa situação, esse pedido, ele reflete, Deputado Cabo Patrício, uma situação
concreta. E mais do que ausência da Câmara em Samambaia, Sr. Presidente, Srs.
Deputados: a ausência de governo!

Quando escutamos aqui que a saúde pública é uma vergonha, isso é uma
demonstração de que o Governo não está cuidando bem desta população que aqui
mora. Quando a população diz aqui que a segurança está uma vergonha, é porque
também não há governo em Samambaia! Quando a população diz que os ônibus e o
transporte público são de péssima qualidade e caros, é porque não há governo nesta
cidade. Então, mais do que a Câmara, é fundamental que haja governo na
comunidade de Samambaia.

Aqui escutamos diversas questões. Acabei de ouvir de um companheiro
agora, morador de Samambaia, que o Governo instalou, através do DETRAN, Sr.
Presidente, Srs. Deputados — e isso precisa ser investigado —, esses sinais de
pedestres. Que em cada faixa de pedestres foi colocado um sinal, um aparelho que é
um sinal de trânsito, mas que não funciona!

No Plano Piloto, está tudo funcionando! Aqui, em Samambaia, está tudo
desligado! Tudo desligado aqui, em Samambaia! Ora, como é que se instala um
aparelho desses, paga-se com recursos públicos e ele não está funcionando? E isso
ocorre aqui, em Samambaia, em Ceilândia e provavelmente nas demais cidades do
Distrito Federal. Mas no Plano Piloto está funcionando! No Plano Piloto está
funcionando!

Há situações como a questão do Parque Três Meninas, sobre o qual fizemos
inclusive uma audiência pública. Um parque histórico para esta cidade e para o



1 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
1 y SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA XTOT A <S T A OT TTI"1 P Á FTr1 A Cl

JJk DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 11 VJ .1 -tt.l3 M. ̂ \^l U J.V3íIV^Vr 1\^/\Í3
-<Çfc>. SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Inicio

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

42

Distrito Federal! Não só para Samambaia! Porque esse parque já existia antes do
surgimento de Samambaia!

Está abandonado esse parque! Hoje, praticamente serve para as intenções
de grileiros, de um lado, e, do outro lado, de traficantes, pessoas que mexem com
drogas. Em detrimento, inclusive, de ser um parque que poderia servir para melhorar
a qualidade de vida da população de Samambaia.

Quero também dizer, Sr, Presidente, Srs. Deputados, que a Câmara ouviu
aqui, de um estudante, a necessidade da votação do passe livre estudantil, uma luta
nossa, do Poder Legislativo, que hoje tramita nesta Casa por meio de uma proposta
do Poder Executivo. Será votada na próxima terça-feira essa proposta, Eu espero
que a Câmara aprove esse instrumento importante de evolução e avanço da
educação pública, bem como dos demais setores da educação, para que possamos
valorizar esse ensino importante. (Palmas.)

Aqui, em Samambaia, estamos lutando pela instalação da escola técnica. O
Governo Lula liberou recursos para a instalação da escola técnica aqui. A dificuldade
está no Governo local, que não cede uma área para que seja instalada essa escola,
que terá como objetivo atender à comunidade de Samambaia.

E se o GDF não ceder o espaço para Samambaia, esta cidade vai perder a
escola técnica, porque o Presidente Lula e o MEC não vão segurar o dinheiro ad
aeternum. Então, é importante que se libere uma área aqui em Samambaia para que
se instale essa escola técnica urgentemente, Sr. Presidente, Srs. Deputados.

A questão dos quiosques. É importante dizer que a Câmara Legislativa,
Deputado Raimundo Ribeiro, travou uma luta pela questão dos quiosques. E o
Governador Arruda, que ficou de regulamentar essa questão, até hoje não o fez!

E pior do que não fazer essa regulamentação foi colocar os fiscais para
ficarem o tempo todo perturbando e tomando a mercadoria dos quiosqueiros que
querem trabalhar dignamente aqui em Samambaia e nas demais cidades do Distrito
Federal! Então, há de se solucionar definitivamente essa questão dos quiosques.

Por fim, eu quero dizer que não dá para vir aqui, ouvir tudo o que ouvimos e
fazer como avestruzes: esconder as nossas cabeças no chão! É importante que a
Câmara dê respostas a esta comunidade. Porque entre os deveres que estão nas
funções do Parlamentar está o de fiscalizar o Poder Executivo.

Hoje, depois de tudo o que ouvi, Sr. Presidente, Srs. Deputados, eu posso
aqui dizer que falta governo na cidade de Samambaia!

E eu espero que isso melhore, para que a população tenha uma qualidade de
vida respeitável.

Parabéns à comunidade pelas críticas!
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Muito obrigado. (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Com a palavra o Deputado Cabo

Patrício.

DEPUTADO CABO PATRÍCIO (PT. Para breve comunicação. Sem revisão do
orador,) - Sr. Presidente, Srs. Deputados, antes de tudo eu quero começar fazendo
o dever de casa: quem quer que alguma coisa melhore, precisa tomar conta da sua
casa primeiro! E é por isso que a Câmara Legislativa ontem aprovou o plano de
carreira dos servidores desta Casa! Por mais que alguns critiquem isso - eu não
tenho nenhum problema com vaia ou aplauso. Porque se não fossem os servidores
da Câmara, sejam efetivos ou comissionados, nós não estaríamos aqui, onde
devemos estar: com o povo de Samambaia! São os servidores que garantem aos
Parlamentares a atividade principal do Parlamento: a atividade parlamentar, a função
parlamentar de vir a esta cidade e ouvir cada um dos cidadãos que usaram da
palavra aqui.

Foi por isso que digo que ontem nós corrigimos uma injustiça! Concedemos
uma reposição salarial, e não um aumento salarial - para começar explicando as
coisas! Há 3 anos os servidores não tinham aumento! Há 3 anos! Quem quer justiça,
começa fazendo justiça em casa! Foi assim que fizemos: com toda a transparência,
discutindo com os servidores e com todo mundo. Independentemente do que a
imprensa publicasse hoje nos meios de comunicação.

Primeiro porque não dá para fazer política, principalmente política pública, se
levarmos em consideração o que a imprensa noticia. E porque Samambaia deixou
claro hoje, nas intervenções de cada uma das pessoas que vieram aqui, a quantidade
de problemas que existem nesta cidade.

O Deputado Paulo Tadeu foi correto, mas não é que falte governo. Nada
disso! Governo tem! Existe, sim, um desgoverno do Governador Arruda. Este
Governo tem nome: é o Governador Arruda, que não consegue governar porque vai
para as ruas fazer politicagem!

Se ligarmos a televisão, veremos propagandas e mais propagandas, como se
tudo estivesse certo: a segurança está certa, a saúde está ok, a educação está ok, os
jovens estão fora da criminalidade! Isso é o que passa na televisão! Cada
propaganda dessas é paga pelo Governo com verba de publicidade! Como também
ocorre nos demais meios de comunicação!

Mas a realidade nua e crua vem à tona aqui, neste local, com cada um
fazendo sua intervenção, dizendo que falta asfalto na sua quadra, que falta
iluminação na sua quadra, que não tem segurança... Porque para cada posto policial,
uma viatura e duas motos saem de circulação.
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O Comandante da PM vem aqui e diz que haverá 6 viaturas para Samambaia.
Seis viaturas para Samambaia! Lá no CSM há 600 viaturas, doadas pelo Governo
Federal para o policiamento comunitário! E o Governo não as coloca em
funcionamento! Não as coloca para fazer policiamento!

Nós tivemos o final de semana mais violento em Ceilândia e em Samambaia!
Foi o último final de semana! Por que está aumentando a violência? Porque não há
polícia nas ruas. Você não vê mais viatura nas ruas. Agora põem os policiais parados
para vigiar os postos policiais, sem coletes à prova de balas, sem condições de
trabalho, com viaturas 24 horas, sem as mínimas condições de higiene.

Portanto, Presidente da Comissão de Defesa dos Direitos Humanos,
Cidadania, Ética e Decoro Parlamentar, no dia 26 de março, eu apresentei um
requerimento, que foi aprovado pelo Plenário, solicitando que a Comissão fosse a
todas as unidades para ver a real situação dos policiais, para que eles possam dar
segurança digna à cidade de Samambaia e a todas as cidades do Distrito Federal.
Mas até hoje nenhum levantamento foi feito.

Apresentamos requerimento na Comissão de Segurança da Câmara
Legislativa, no dia 26, convocando o comandante da PM e o Secretário de
Segurança. Já se passaram 90 dias, e a Câmara Legislativa até hoje não os levou
para prestar esclarecimentos aos Parlamentares.

Como disse o Deputado Paulo Tadeu, temos que fiscalizar o Poder Executivo,

Falta governo nesta cidade. Falta alguém para governar. O Governador tem
que entender que não mais está em campanha, que tem que sentar na cadeira do
GDF, no Palácio do Buriti, e não inventar o Buritinga, onde, até hoje, nenhum
secretário despacha.

Fortunas são gastas com publicidade, com uma série de ações, mas não é
dada prioridade à saúde do cidadão, à segurança e à educação e, principalmente,
não há políticas públicas para os jovens.

A Câmara acertou ao tomar a iniciativa de ir às cidades para ouvir os
cidadãos, em vez de os Parlamentares ficarem no plenário vazio, com galeria vazia,
fazendo discursos e projetos.

É importante, mesmo depois de a sede ficar pronta, continuarmos indo a
cada região administrativa para ouvir o povo do Distrito Federal, pois cada
intervenção feita aqui obrigará os Parlamentares a apresentarem projetos que
resolvam os problemas da população.

A Câmara Legislativa e o Parlamento foram criados para serem uma
ressonância para a população, para apresentar projetos e indicações que possam
resolver os problemas.



à CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
â y SECRETARIA -DiRETORiA LEGISLATIVA IMOTAS TAOTTTflli A FICAS

M. DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 1̂ 1 V 1 AO 1 A V U HJIVAF IV. /W
-<«•£*» SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

45

Eu espero que todos os Parlamentares, depois da última sessão realizada em
Ceilândia e desta sessão de hoje, assim como a partir das próximas que virão,
possam resolver as questões apresentadas, tenham a consciência da importância do
Parlamento para resolver os problemas. Não é só ir às cidades para fazer reuniões
com a comunidade, para instalar a Câmara, os Parlamentares têm de voltar aqui
para apresentar resultados, para apresentar a prestação de contas de tudo que foi
cobrado aqui pelo povo de Samambaia. É isso que tem de ser feito.

Assim, ficou claro, Deputado Paulo Tadeu, que o que a mídia fala não é
verdade. Mais uma vez, fica provado que a voz do povo é a voz de Deus, é a voz da
verdade. Ficou provado que há muitos problemas a serem resolvidos.

O Governo prioriza obras e mais obras em vez de priorizar o atendimento
humano à sociedade, mas o Governador Arruda foi eleito porque garantiu que não
iria investir apenas em obras. Ele foi eleito porque garantiu que iria investir na
qualidade, na urbanização do serviço público, mas até hoje isso não aconteceu.

Nós esperamos que o Governador cumpra as promessas que fez, pois o
mandato dele está acabando. O dele e o de outros Parlamentares. Nós vamos
fiscalizar, seja com CPI, seja com qualquer ato investigativo de qualquer
Parlamentar.

Muito obrigado, Sr. Presidente.

(Assume a Presidência o Deputado Leonardo Prudente.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - O Deputado Paulo
Tadeu está fazendo uma observação muito relevante em relação aos sinais de
pedestres, aos totens do DETRAN que não estão funcionando. Isso poderá trazer
consequências, acidentes, uma série de problemas. Nós, ainda hoje, faremos essa
intervenção, Deputado Paulo Tadeu, ao diretor-geral do DETRAN.

Eu quero fazer um encaminhamento. Nós temos ainda alguns oradores
inscritos.

Eu, o Deputado Wilson Lima e alguns Deputados que puderem abriremos
mão da palavra, pois já é tarde e queremos votar alguns projetos importantes ainda
nesta tarde.

Eu creio que muitos dos senhores presentes, talvez, não tenham tido a
oportunidade de assistir ao processo de votação de um projeto de lei, à participação
dos Deputados. Eu acho que esta é uma oportunidade ímpar para a população ver
como os Deputados se posicionam no plenário durante o processo de votação das
matérias, sejam de autoria do Governo, sejam de autoria dos Parlamentares.

Então, nós temos aqui alguns oradores que ainda não falaram: Deputado
Bispo Renato, Deputado Wilson Lima, Deputado Cláudio Abrantes, Deputada Eurides
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Brito, Deputado Reguffe, Deputada Erika Kokay, Deputado Chico Leite, Deputado Dr.
Charles, Deputado Rôney Nemer, Deputado Raimundo Ribeiro e Deputado Rogério
Uiysses. Eu consulto; a Deputada Eurides Brito abre mão. O Deputado Reguffe, a
Deputada Erika Kokay, o Deputado Cláudio Abrantes e o Deputado Rogério Uiysses
gostariam de falar.

Concedo a palavra ao Deputado Cláudio Abrantes. Solicito que seja muito
breve para podermos mostrar à população de Samambaia o processo de votação da
Câmara Legislativa do Distrito Federal.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS. Para breve comunicação. Sem revisão
do orador.) - Sr. Presidente, nobres pares, imprensa e toda a população de
Samambaia, eu fiz questão de fazer uso da palavra de maneira breve para saudar
todo este povo que está aqui, porque nós merecemos e, principalmente eles,
merecem essa oportunidade de falar um pouco para a população.

Quero dar somente uma rápida notícia acerca de algo porque há muito
tempo estamos trabalhando aqui em Samambaia. Alguns companheiros militam na
causa ambiental e cultural do Parque Três Meninas, o Eduilzo, por exemplo, que é
representante dos chacareiros, o Waldir e outros companheiros aqui de Samambaia.
Há multo tempo a população - e isso já foi relatado aqui - sente a necessidade de
equipamentos públicos de cultura que venham atender ao meio artístico, às crianças
e adolescentes. Sobre a Tenda Cultural, quero dizer que será uma escola de arte
para a população de Samambaia, com teatro, com galpão multiuso e com salas de
oficinas. Nós tivemos a notícia ontem da NOVACAP que estão finalizando o edital e,
em 15 dias, estará na praça para construção da Tenda Cultural aqui nesta cidade. E
uma escola de arte para a cidade, com teatro e galpão para atender esta população.

Era o que eu tinha a dizer, Sr. Presidente! Quero aproveitar a oportunidade
para parabenizar a população e os amigos do Parque, que têm trabalhado pela
revitalização do Parque Três Meninas e pela Tenda Cultural. Houve muita dificuldade
e muita burocracia, mas agora vamos trazer esse equipamento para o Parque três
Meninas aqui de Samambaia.

Muito obrigado.

DEPUTADO WILSON LIMA - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
''• •'".ííiaJJOm. .. . T

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra a
V.Exa.

DEPUTADO WILSON LIMA (PR. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente,
existe um carro, um Fox preto, placa n° JGZ5557, que está atrapalhando a
passagem. Por isso solicitamos ao proprietário do Fox que compareça ao local para
retirá-lo de lá.

Muito obrigado, Sr. Presidente.
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PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - A Deputada Eurides
Brito abre mão de falar.

Concedo a palavra ao Deputado Reguffe. Antes, porém, peço aos oradores
que sejam mais sucintos em seus discursos.

DEPUTADO REGUFFE (PDT. Para breve comunicação. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, população de Samambaia que está
aqui presente, eu queria apenas, e vou tentar ser breve, deixar aqui algumas
considerações registradas.

Eu ouvi algumas demandas da população e penso que nós deveríamos levar
para frente algumas reivindicações feitas aqui. Foi recorrente aqui o pedido da
população para que seja construído nesta cidade um centro de línguas e isso é
importante. Isso não é algo caro, é algo que pode ser feito! E penso que isto deveria
sair daqui como compromisso desta Casa Legislativa: lutar pela implantação rápida
desse centro.

Também foi falada aqui a questão da saúde. É com relação a essa questão
que eu queria me alongar. A saúde pública no Distrito Federal vive uma situação de
verdadeiro caos. Não é normal, natural, que alguém fique 8 horas em uma fila de
emergência de pronto socorro, sentindo dor, sem ser atendido. Aquilo ali não pode
ser visto apenas como uma estatística. Trata-se de um ser humano. Como é que se
resolve isso? Primeiro, tem-se que ampliar o Hospital Regional de Samambaia. Ele
tem que ser ampliado! Não dá para esse hospital continuar do tamanho que é.
Segundo, tem-se que fazer um aumento das equipes do médico da famílja. Aumentar
o projeto "Saúde em Casa", para se fazer um atendimento preventivo. É preciso que
se faça uma política séria na área de saúde. Terceiro, é preciso que se contratem
mais médicos, para que se possa melhorar o atendimento.

Por último, eu queria discutir uma coisa que também foi dita por um morador
aqui, que é a questão do transporte público. Concessão de serviço público não é
propriedade. Se a empresa não está prestando serviço público com qualidade à
população, tem-se que cassar a concessão dessa empresa.

Brasília é o único lugar, não só do Brasil, mas do mundo, onde dono de
empresa de ônibus urbano fica tão rico que vira dono de empresa de aviação. Não
há outro paralelo no mundo. Desafio qualquer um a me trazer um exemplo. Não
existe no mundo! Ou seja, o transporte público do Distrito Federal é um excelente
negócio para o empresário, mas um péssimo negócio para a população. Isso precisa
mudar.

Defendo a cassação da concessão dessas empresas, a abertura de uma
licitação - que se abra para que mais gente possa participar disso -, aumentando,
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assim, a concorrência, baixando o preço da passagem e melhorando a qualidade do
serviço.

Quero deixar aqui o meu apreço pela cidade de Samambaia, o meu carinho e
dizer que penso que os Deputados têm, sim, que ouvir a população. Essa iniciativa é
louvável, tem que ser parabenizada e não pode acabar aqui. Ela tem que continuar,
por meio de telefonemas, de e-mails, enfim, de contato, dentro do possível, com a
população.

É preciso que haja saídas objetivas, práticas. Eu queria deixar estas
propostas; a cassação da concessão das empresas de ônibus, a ampliação do
Hospital Regional de Samambaia e a construção - como foi dito pelos moradores -
do Centro de Línguas.

É justo que Samambaia, como outras cidades do Distrito Federal, também
tenha o seu Centro de Línguas.

Muito obrigado, Sr. Presidente. Parabenizo V.Exa. pela iniciativa.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Deputado
Reguffe.

Concedo a palavra à Deputada Erika Kokay.

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Para breve comunicação. Sem revisão da
oradora.) - Eu gostaria de saudar cada uma e cada um de vocês que aqui estão e
dizer que esta Casa, esta Câmara Legislativa, sente-se absolutamente honrada com a
presença de cada uma e cada um de vocês.

Queremos que esse espaço seja de construção de direitos, porque, contra as
carências, não existe o favor; contra as carências, existe o direito. Todos nós temos
direitos. Ao observar aqui a fala de cada um e cada uma de vocês, percebo que
existem duas Brasílias. Uma Brasília da imprensa, da mídia, e a Brasília perfeita, a
Brasília em que o povo se sente absolutamente contemplado e valorizado na sua
condição humana. Uma Brasília real, que se impõe sobre a Brasília construída com
recursos nossos, porque foram milhões e milhões gastos com publicidade. Recursos
nossos, porque fomos nós que pagamos, com os nossos impostos, para dar a
impressão de que vivemos em outra cidade.

Mas Samambaia tem problemas de iluminação, de asfalto, tem problemas
nas políticas, nas políticas de saúde. Ora, nós temos o maior orçamento de saúde do
Brasil per capita. É o maior orçamento do Brasil! E estamos em último lugar, no
Brasil, em cobertura de saúde da família. Por isso os hospitais estão sempre lotados,
porque não há "Saúde da família". Estamos em penúltimo lugar em saúde mental.
Por isso não existe CAPES. Por isso a angústia particularmente das mães, que vêem
os seus meninos envolvidos com as drogas e não têm a quem recorrer. É como água
escapando pelos dedos. Elas não têm a quem recorrer.
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Esta cidade não tem creches em quantidade suficiente. Quantas mães têm
que deixar os seus meninos trancados, muitas vezes, em casa, ou deixar seus
meninos mais velhos cuidando dos menores porque não há creche, que é um direito
assegurado por 8 leis, nesta cidade? Nesta cidade, como em todo o Distrito Federal,
não existe um governo que diga que, muito mais importante do que os viadutos e as
pontes, são as pessoas. Muito mais importante é sentirmos que a cidade nos
pertence, é não termos medo das ruas, é não termos medo da noite, é não termos
medo de que meninos moços não voltem para casa, é não^ termos medo de ficar
doentes, porque é como se o hospital não nos pertencesse. É como se a saúde não
nos pertencesse. É como se a escola não nos pertencesse.

Por falar em escola, estive ontem com o reitor das escolas técnicas do
Governo Federal. Existe uma escola técnica para Samambaia. Serão por volta de
1.200 jovens contemplados com ensino de qualidade. São 5 escolas previstas para o
Distrito Federal, uma delas em Samambaia. E essa escola tem recursos do Governo
Federal - 5 milhões para a sua construção e recursos para contratar professores. Ela
envolve ensino médio e também ensino superior. Um ensino superior! Uma escola do
Governo Federal que não consegue ser implementada aqui porque o terreno não
está disponível para o Governo construí-la! E me diziam os representantes do
Governo Federal que, de 150 escolas técnicas - CEFET no Brasil inteiro -, só 5 estão
dando problemas, sendo 4 no Distrito Federal. Quatro no Distrito Federal! E essas
escolas não estão abertas para acolher a nossa juventude, para acolher os nossos
meninos, para dizer que o direito de estar no curso superior é de todo mundo. É de
todo mundo! E não há loteria biológica que jogue 2/3 da humanidade abaixo da linha
da pobreza. É preciso haver igualdade de oportunidades. Mas a escola não sai. E diz
o Governo Federal, que se demorarem muito, ele pegará esses recursos e os
colocará em outro local. Dizem que, em dois meses, a Prefeitura de São Paulo - em
dois meses da primeira conversa - abriu uma escola técnica, uma CEFET. No Distrito
Federal, o recurso está lá desde o começo do ano e não é liberado.

Samambaia merece uma escola técnica de qualidade. Samambaia merece uma
escola de nível superior de qualidade - 1.200 alunos serão contemplados.
Samambaia merece, Governador Arruda, ser uma cidade onde o povo se encontra,
uma cidade com esquinas.

Por fim, eu quero dizer que, além de tudo isso, este Governo, que não
investe em saúde, que não investe em políticas para crianças, para adolescentes,
que vai fomentando e gerando, muitas vezes, por omissão, a violência dentro da
nossa cidade, não tem com os empresários o mesmo desprezo que tem com o povo.
Porque aqui eliminou o ICS, mas contratou uma grande organização social para gerir
o Hospital de Santa Maria, que vai levar R$ 222.000,000,00 (duzentos e vinte e dois
milhões de reais), muito mais do que era o ICS. O Governo disse que estava
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acabando com os cargos comissionados. Mas o número de cargos comissionados
hoje é quase igual ao número de cargos comissionados da época do Governo Roriz.

Por isso eu digo: Governador, nós queremos uma única Brasília. Uma Brasília
que respeite o seu povo. Nós queremos uma única Samambaia que acolha o seu
povo guerreiro, que construiu esta cidade e que muitos diziam que não ia sobreviver.

Um abraço a vocês. E vamos cobrar do Governo do Distrito Federal justiça,
cidadania e dignidade humana.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Deputada
Erika Kokay.

Concedo a palavra ao Deputado Chico Leite.

DEPUTADO CHICO LEITE (PT. Para breve comunicação. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, meus colegas e minhas colegas, povo bom de Samambaia,
enquanto assistia aos debates feitos pela população, eu me lembrava de algo que
tive a oportunidade de dizer à TV Distrital.

A Casa Legislativa veio hoje a Samambaia e eu sonhava com esse momento,
independentemente do partido, da visão de bancada, Governo ou Oposição, como
eu, como nós do PT, independentemente da origem, do credo. Mas hoje a Casa
Legislativa veio aqui para ouvir tudo o que poderia e deveria ser ouvido por todos os
Poderes do Distrito Federal e da República. E nós topamos ouvir.

Ouvimos sobre o problema do déficit habitacional, sobre o caso com a
cultura e com a educação, sobre os problemas graves com a segurança e os
transportes, sobre o caos criminoso da saúde. Ouvimos sobre o reajuste dos
servidores. Nós que sempre lutamos pelo reajuste a todos os servidores públicos,
ouvimos as criticas ao reajuste concedido, à reposição concedida aos servidores e
servidoras da Casa Legislativa.

Eu queria, então, Sr. Presidente, Deputado Leonardo Prudente, que o Poder
Executivo, que o Governador fizesse o que estamos fazendo agora. E que os
Secretários de Estado fizessem o mesmo. Mas não é para inaugurar computador não.
Não é para assinar ordem de serviço não. É para ouvir a população. Gostaria de ver
o Governo chegar e sentar em uma mesa, abrir o microfone e deixar que um por um,
uma por uma, dos cidadãos e cidadãs tenham a oportunidade de dizer o que não
gostam, o que não aceitam e com que estão insatisfeitos. Que o Poder Judiciário
fizesse o mesmo. Que viesse aqui em uma tenda, em um edifício, onde fosse,
embaixo de uma árvore, mas que ouvisse a população.

Porque tenho dito, Sr. Presidente, que todos os 24 Deputados foram eleitos.
"Narciso não pode achar feio tudo que não é espelho".



À
"««sÉB

Data

17

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
L 3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA NOT A ̂ l T A OTTTOTÍ \ f\C A S
|K DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO n VF A /*O M- 1* V ̂  AVJlxn. M. J.v^,n.VJ
Jlfcs" SETOR DE TAQUIGRAFIA

06 2009

Horário Inicio

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

51

Nós não podemos gostar somente de quem pensa como nós. precisamos
aprender a crescer com as diferenças. Aprender a amar as divergências. É assim que
crescemos. E nós estamos passando por essa experiência. Portanto, quero
parabenizar V.Exa. por isso.

Há muito que dizer. Eu fiquei satisfeito em ter ouvido e ter anotado um por
um dos pontos expostos aqui por todos aqueles que se manifestaram neste
microfone. É preciso polícia nas ruas, não apenas no Plano Piloto. É preciso cuidar da
saúde da população. Quem pode pagar um plano de saúde não está na situação de
quem pega fila no hospital. E preciso abrir a chamada caixa sigilosa da habitação.

Por isso, Sr. Presidente, é que conseguimos aprovar o projeto de
transparência da habitação, para que saibamos quem são os cadastrados para
ganhar o seu lote e quem já foi contemplado, seja da lista geral, seja das listas
especiais: cooperativas, remoções. Por quê? Porque todo final de semana vou a uma
cidade e não há uma cidade ou uma casa em que eu não escute alguém dizer: "Eu
estou aqui desde o princípio e nunca ganhei um lote. Fulano ganhou como moeda
eleitoreira". Não há uma casa onde eu não tenha escutado isso. Inúmeras pessoas
que aqui chegaram e que não puderam trocar o título de eleitor não têm a sua casa
ou a sua habitação para cuidar de suas crianças.

Esta Casa tem procurado dar a sua contribuição ao Distrito Federal. Isso é
positivo na fiscalização, na contribuição dos projetos, na Oposição. Mas faço um
apelo especial ao Governo: precisamos de um Distrito Federal legal, mas precisamos
que o Governo apoie - e eu não diria na Oposição aquilo que eu não faria como
Governo - todos aqueles que querem dar emprego e renda.

Aqui ouvi que os quiosqueiros precisam de condições para trabalhar, aqui
ouvi que os empresários do setor de construção de madeira precisam de condições
de trabalhar para darem emprego. E com mais emprego nós teremos menos
violência. Eu queria deixar este apelo registrado na minha fala. Muito obrigado.
Registro: a Casa está aqui, e o Governo, onde está?

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Deputado
Chico Leite.

Apelo a todos os Deputados que irão fazer seus pronunciamentos para que
nos limitemos ao tempo regimental. E, se possível, que sejam ainda mais breves
para que possamos votar, e o povo possa assistir a essa votação, pois o plenário
começa a esvaziar pelo avançado da hora.

Concedo a palavra ao Deputado Dr. Charles.

DEPUTADO DR. CHARLES (PTB. Para breve comunicação. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Parlamentares, moradores aqui de Samambaia.
Quero, em princípio, parabenizar o Presidente Leonardo Prudente por esta iniciativa,
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junto com todos os outros Parlamentares, por trazerem a Câmara Legislativa para a
cidade de Samambaia.

Quando pensei na criação da Escola do Legislativo, era para que isso
acontecesse: para que houvesse uma interação da cidade com a Câmara Distrital.
Pois, como já foi dito, a sede da Câmara é muito longe. As pessoas, às vezes, não
conseguem ter acesso, ou porque elas não sabem onde é ou porque não têm
dinheiro para ir até lá. Então, a Câmara deve vir até o cidadão. Esta é uma forma
muito democrática de haver interação com os cidadãos.

Como homem da saúde, tive o desprazer de ver aqui várias pessoas
manifestarem a falta de saúde dentro da cidade de Samambaia. Infelizmente, isso
não ocorre só aqui em Samambaia, mas em todo o Distrito Federal. Nós temos 4
centros de saúde que não atendem. Primeiro, pela questão física, pois estão
localizados em lugares onde as pessoas não têm acesso. Segundo, não há o técnico
de enfermagem, nem o enfermeiro, e principalmente não há médico.

Eu estava ouvindo o relato de uma senhora há pouco, ela está ali, dizendo
que ela está há 4 meses só para renovar uma receita e não consegue. Quatro
meses! E para a consulta, ela leva l ano e 6 meses para acessar o sistema de saúde.
Isso é de doer o coração, é muito triste, É por isso que este Secretário de Saúde está
sendo convocado na Câmara Legislativa, para, no dia 23, falar sobre saúde, pois é a
pior coisa que temos no Distrito Federal hoje.

O Hospital de Samambaia é um arremedo de hospital. Foi emprestado da
iniciativa privada, fizeram-no hospital geral, mas não atende absolutamente
ninguém. As pessoas não conseguem atendimento, têm de ir para Taguatinga, que
não dá conta do serviço. As demandas ficam cada vez maiores, e as filas cada vez
mais crescentes. Temos de dar um basta nesta questão!

Se visitarmos as quadras ímpares de Samambaia, veremos a dificuldade. Não
existe um correio, uma agência bancária. E o metro? Só vem até aqui. Por que não
vai até o fim das quadras ímpares de Samambaia? Temos que exigir também que
Samambaia tenha todos os equipamentos em todos os lugares.

Parabenizo o Deputado Leonardo Prudente e todos os Deputados, porque
levantaram uma questão: por que, no Plano Piloto, existe um parque extraordinário
com verde, água e tudo mais, e, nas cidades do Distrito Federal, não existem
parques? Taguatinga hoje já tem, mas Samambaia não tem parque, não tem
equipamento, não tem absolutamente nada que atenda a população.

Para se ter uma ideia, é apenas o Centro de Saúde da 409 que atende. São
mais de 10 mil, 15 mil pessoas para serem atendidas ali. É impossível! Não existe
quem atenda, não existe equipamento. É um sofrimento só.

E segurança? Aonde vamos, as pessoas se queixam.
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Escolhi a cidade de Samambaia para colocar nossa ONG Voluntários da
Saúde para atender principalmente nesta área. Poderia ter escolhido qualquer lugar.
Hoje não participo dessa ONG, mas ela está lá atendendo clínica médica, ginecologia,
pediatria, odontologia, fonoaudiologia, psicologia, porque o Estado não oferece
saúde. Você tem de fazer a sua parte para melhorar a vida do cidadão de
Samambaia.

Sr. Presidente, V.Exa. me pediu, e eu sou muito obediente. Vou cumprir. Vou
parar de falar.

Parabéns, povo de Samambaia, pela participação dos senhores e senhoras.
Daqui para frente, junto com a Câmara Legislativa, Samambaia será outra.

Muito obrigado! Um abraço a todos vocês!

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Parabéns, Deputado Dr.
Charles.

Concedo a palavra ao Deputado Rôney Nemer. (Pausa.)

Concedo a palavra ao Deputado Raimundo Ribeiro.

DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO (PSL. Para breve comunicação. Sem revisão
do orador.) - Cumprimento nosso Presidente, o Deputado Leonardo Prudente, os
demais Deputados presentes e a população de Samambaia.

Primeiramente, quero parabenizar a forma como a população se manifestou
aqui. A Câmara Legislativa, quando vem para uma cidade, vem para que possamos
ouvir a população e levar adiante as reivindicações. As reivindicações desta cidade
são muitas, mas podem ser encaminhadas da melhor forma para que ajudemos na
solução dessas questões levantadas.

Sr. Presidente, fiz questão de falar muito mais para parabenizar a Câmara
Legislativa do Distrito Federal. Confesso a V.Exa. que, quando fizemos a primeira
sessão fora da sede, na Ceilândia, ainda fiquei analisando se era a medida mais
acertada. Hoje, quando estamos aqui em Samambaia e verificamos a participação
efetiva da população, não posso deixar de reconhecer que realmente a Câmara
Legislativa age com correção, saindo daquele espaço físico no Plano Piloto e vindo às
cidades para ouvir a população.

Portanto, neste momento, faço questão de parabenizar a Câmara Legislativa
na pessoa de V.Exa., Sr. Presidente, que teve a coragem de levar adiante um projeto
como esse, que realmente atinge o objetivo maior, que é nos aproximar cada vez
mais da população do Distrito Federal.

E por que digo isso e considero extremamente oportuno? Porque esta Casa é
muito criticada, Sr. Presidente. Ontem, com a participação de todos os Parlamentares
nós tivemos a oportunidade de decidir acerca do plano de cargos e salários dos
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servidores daquela Casa. E por isso as críticas surgiram. É normal em um processo
democrático que tenhamos críticas, mas é normal também que possamos, cada um,
defender nosso ponto de vista. Nós só temos esta tribuna para falar, nem sempre
conseguimos alcançar o eleitor. Às vezes, quem tem o veículo de comunicação
alcança o eleitor com uma abrangência muito maior. Mas nós não poderíamos deixar
de utilizar esta tribuna para dizer que realmente a Câmara Legislativa, ontem,
quando votou o Plano de Cargos e Salários, nada mais fez, e tardiamente, do que
reparar uma injustiça que estava sendo perpetrada contra seus servidores. E,
quando falo de servidores, falo de servidores de carreira e comissionados, que
servem. Servidores são para isso, eles servem ao mandato, eles servem à Câmara
Legislativa.

Então, eu acho que, independentemente das críticas, esta Casa tem a
coragem de vir aqui, de ouvir a população, de ser criticada inclusive pela população.
Mas ela sabe absorver as críticas e corrigir os rumos quando as críticas são
procedentes.

Quero encerrar, Sr. Presidente, agradecendo a oportunidade e dizendo que
realmente a Câmara Legislativa está de parabéns. Este é um projeto que tem de ter
continuidade. É a Câmara nas cidades, porque é aqui que conseguimos ouvir com
mais propriedade a população e transformar isso em projetos ou em ações que
levem o Poder Executivo, dentro de um processo legítimo de pressão, a fazer aquilo
que a população quer, porque Governo, Câmara Legislativa, Judiciário, enfim, os
Poderes do Estado só existem porque existe uma figura chamada cidadão, e este é
quem realmente tem de determinar os nossos rumos.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Deputado.

Concedo a palavra ao Deputado Rôney Nemer.

DEPUTADO RÔNEY NEMER (PMDB. Para breve comunicação. Sem revisão do
orador.) - Boa-tarde a todos. Quero pedir desculpas porque estava em uma reunião
com os quiosqueiros.

Quero começar agradecendo toda população de Samambaia. Samambaia foi
uma das cidades onde eu tive uma das votações mais expressivas. Agradeço por
tudo, da época em que fui Administrador, por ser sempre muito bem recebido nesta
cidade. Quando eu cheguei aqui, me falaram que estava pegando fogo, mas
Samambaia é isso mesmo. Quando fui Administrador, vivemos muito tempo juntos.
Aqui a população reclama, reivindica, cobra, e é dessa forma mesmo, Deputado
Leonardo Prudente. Parabéns pela sua iniciativa e pela aprovação dos 24
Parlamentares de trazer aqui a Câmara Legislativa do Distrito Federal para ouvir essa
população.
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Parabenizo todos vocês de Samambaia. Na verdade, quem faz Samambaia
não é Governador, não é Deputado, não é Administrador, são vocês que moram
aqui, que fazem esta cidade ser vibrante, uma cidade que luta, uma cidade nova,
que está com muita, coisa, mas precisa de muito mais. Tem recebido muita coisa,
muita gente nova. É uma cidade que tem problema. Alguns Deputados disseram:
aqui há muito problema. Mas qual cidade é perfeita? Em Nova Iorque, que é a capital
do mundo, a violência está comendo solta.

Infelizmente um dos graves problemas, não só de Samambaia, mas de todas
as cidades, é o desemprego. É preciso olhar para Samambaia para ocupar esses
vazios urbanos que existem das paradas de ônibus até as casas, onde os "malas"
atacam as famílias. É preciso ocupar esses vazios urbanos porque os lotes são
colocados em licitação e não são vendidos. Então vamos negociar com o PRÓ-DF, as
empresas de materiais de construção estão pedindo, os quiosqueiros que cresceram
estão pedindo. Vamos negociar esses lotes, ocupar o centro da cidade, gerando
emprego, dessa forma a cidade terá vida própria, terá vida autónoma, independente.
Não será uma cidade satélite ao Plano Piloto ou às demais cidades.

Parabéns a todos vocês que vieram até aqui hoje. Parabéns a todos os
Parlamentares que aprovaram esta ideia da Mesa Diretora de levar a Câmara
Legislativa, de forma itinerante. E, principalmente, obrigado por todo apoio e por
todo carinho com que vocês me recebem sempre. Um abraço a todos e fiquem com
Deus.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Deputado Rôney
Nemer, obrigado. Gostaria de dizer a V.Exa., que ouviu os quiosqueiros - eu também
os ouvi -, que o Deputado é sabedor daqueles problemas, pois já foi diretor da
Agência de Fiscalização. Assim, V.Exa. poderá dar uma grande contribuição nesta
solução. Certamente eu estarei ao seu lado para poder ajudá-lo neste
encaminhamento.

Neste momento, concedo a palavra ao Deputado Rogério Ulysses, o último
inscrito. Após sua fala, iniciaremos o processo de votação.

DEPUTADO ROGÉRIO ULYSSES (PSB. Para breve comunicação. Sem revisão
do orador.) - Sr. Presidente, boa-noite. Queria desejar uma boa-noite de maneira
bem carinhosa à comunidade, que está até agora acompanhando esta sessão na
cidade de Samambaia. Esta é a segunda edição do programa "A Câmara Mais Perto
de Você". A primeira foi em Ceilândia e a segunda está sendo em Samambaia não
por acaso. Nós sabíamos que, vindo a Samambaia, a Câmara iria ouvir e iria ouvir
muito. Porque em Samambaia a população é guerreira, em Samambaia as lideranças
acompanham a política do Distrito Federal; e quando falam, falam com propriedade,
não falam só da boca para fora. Falam porque conhecem os problemas da cidade e
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porque acompanham a agenda política do Distrito Federal. Então, não podia ser
diferente.

Ao dar voz à comunidade, nós temos que ter a capacidade de ouvir, mas não
é só ouvir, temos que entender o clamor do povo e nos posicionarmos a partir do
posicionamento emanado pelas lideranças. Esse é o encontro e esse encontro é
importante. É o encontroado representante com o representado. É o encontro do
povo com os políticos. É o encontro do desabafo, da raiva com o microfone.
Lamentavelmente, ainda não é o encontro do problema com a solução. Eu queria
que hoje aqui, além de encontrar a comunidade, nós pudéssemos encontrar solução
para os problemas que foram muito bem colocados pela população de Samambaia.
Lamentavelmente, no Parlamento, às vezes falamos muito e fazemos pouco, porque
não é aqui que se encontram as condições de executar a política pública. E no Poder
Executivo, Este Poder é uma ressonância da população do Distrito Federal.

Sr. Presidente, eu gostaria de fazer um encaminhamento como fiz em
Ceilândia. Em Ceilândia eu sugeri que a Câmara pressionasse o Governo para que
cada cidade visitada pela Câmara Legislativa fosse contemplada com uma obra
pública do Governo do Distrito Federal. Quero reafirmar esse encaminhamento que
nós, os 24 Parlamentares, independentemente de sermos Oposição, Situação,
independente, ao irmos a uma cidade, pudéssemos levar a boa notícia de pelo
menos uma obra de interesse da população. Mais que isso, hoje o tom aqui foi um
tom de denúncia, em especial de denúncia sobre a saúde. Eu queria propor, Sr.
Presidente, que nós montássemos uma comissão de Parlamentares e fôssemos
visitar o Hospital de Samambaia para denunciar as mazelas daquela entidade,
aproveitando, inclusive, a presença da imprensa aqui hoje, porque, senão, as
matérias do jornal de amanhã vão simplesmente pautar o evento em si. E não é só a
questão do evento que queremos mostrar para a população do Distrito Federal. Seria
muito interessante que montássemos uma comissão de Parlamentares desta Casa e
fizéssemos uma visita surpresa ao Hospital de Samambaia, que fôssemos a uma
parada de ônibus mostrar o tempo que se espera nesta cidade para pegar o
transporte público. Enfim, que saíssemos, não só do Plano Piloto, mas da Câmara
Legislativa, porque os maiores vitoriosos aqui, hoje, são esses moradores guerreiros
que, desde cedo, acompanham esta sessão. Portanto, fica aqui a proposta de
encaminhamento.

Para concluir, eu só queria dizer o seguinte: o Governador do Distrito Federal
vai viajar amanhã para a Europa, a fim de conquistar um investimento. Não é isso,
Deputada Eurides Brito? E ele só tem condições de viajar amanhã se nós
mantivermos o quorum hoje e aprovarmos os créditos e os empréstimos que ele vai
buscar. Só isso demonstra a importância da Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Queria dizer que, se em protesto às condições do hospital, se em protesto ao
tratamento que está sendo dado aos quiosqueiros de Samambaia, se em protesto a
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todos os problemas desta cidade, tirássemos o quorum desta sessão, o Governo não
conseguiria fazer os empréstimos que tanto precisa para executar as políticas
relevantes.

Não vamos fazer esse protesto hoje, em respeito à demanda que o Governo
nos encaminhou, mas é esse o sentimento que a população me passou! A população
quer ser ouvida, atendida e veio aqui na Câmara, não para bater palma, não para
elogiar os políticos, mas para cobrar os seus direitos.

Parabéns à população de Samambaia pelas críticas que foram feitas aqui e,
com certeza, elas vão tocar o coração de cada Parlamentar desta Casa.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Está encerrado o
comunicado de Parlamentares.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra a
V.Exa.

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Sem revisão da oradora.) - Sr. Presidente, eu
acho que o Deputado Rogério Ulysses foi feliz ao pontuar os problemas da
comunidade de Samambaia.

Nós não queremos fazer política prejudicando a sociedade ao fazermos
política prejudicando o governo. E também costumamos, o que não é costume de
todo mundo, infelizmente, honrar acordos.

Eu gostaria de solicitar, Sr. Presidente, à Líder do Governo - e gostaria que
ela respondesse isso - que agendássemos uma reunião com o Governador a fim de
encaminhar algumas das principais demandas e, particularmente, discutirmos a
questão dos quiosqueiros. Portanto, que pudéssemos ter um compromisso da Líder
do Governo de articular isso para todos os Parlamentares e, com isso, contemplar a
população de Samambaia encaminhando diretamente ao Governador as principais
reivindicações e, em especial, a da regulamentação dos quiosqueiros, que
sensibilizou todos os Deputados desta Casa.

Deputada Eurides Brito, Líder do Governo, eu gostaria de saber se há a
possibilidade de se agendar uma reunião com uma comissão de Parlamentares para
levar as reivindicações da população de Samambaia. Samambaia merece isso, já que
vamos aprovar esse crédito e essa autorização para o empréstimo, em Samambaia.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Eu quero cumprimentar essa querida
população de Samambaia e dizer que, assim como o Deputado Leonardo Prudente e
o Deputado Wilson Lima, eu também abri mão de falar para que possamos votar os
projetos importantes. Há um projeto importante para esta cidade, o da criação da
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nova estação da CEB nesta cidade e se, tivermos tempo, temos que votar, porque é
um projeto que vai ajudar toda esta área populacional.

Eu já tinha dado a minha palavra à Deputada Erika Kokay, mas ela,
evidentemente, usando da sua prerrogativa parlamentar, pediu-me para dizer de
público o que eu já disse a ela. Nós ouvimos, anotamos e vamos agendar, sim,
Deputada Erika Kokay. V.Exa. sabe quantas vezes o Governador tem atendido a
população assim que é acionado e quando todos os Deputados pedem. Ele nunca se
furtou em atender.

Eu vou fazer esse agendamento, pode estar certa disso, e os quiosqueiros
também. Muito obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Com o esclarecimento
da Sra. Líder de Governo, eu solicito ao Sr. Secretário, Deputado Wilson Lima, que
proceda à chamada nominal dos Deputados para verificação de quorum, a fim de
darmos início ao processo de votação.

(Procede-se à verificação de quorum.)
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(Assume a Presidência o Deputado Wilson Lima.)

DEPUTADA EURIDES BRITO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA EURIDES BRITO (PMDB. Sem revisão da oradora.) - Sr.
Presidente, eu gostaria de pedir uma inversão da pauta para que fossem votados,
em primeiro lugar, os Itens nos 12 e 13. Eu já acordei isso com a Líder do PT,
Deputada Erika Kokay, que concorda com essa inversão.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato a solicitação de V.Exa.

Passa-se à

ORDEM DO DIA.

Item n° 12:

Discussão e votação, em 1° turno, em regime de urgência, do Projeto de Lei
n° 1.261, de 2009, de autoria do Poder Executivo, que "altera o art. 1° da Lei n°
4.248, de 14 de novembro de 2008, que autoriza o Poder Executivo a contratar
empréstimo externo com o Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID e dá
outras providências".

A Presidência designa a Deputada Eurides Brito para emitir parecer sobre a
matéria.

Há uma emenda a ser apreciada junto com o projeto.

Solicito à Relatora, Deputada Eurides Brito, que emita parecer da Comissão
de Economia, Orçamento e Finanças sobre a matéria.

DEPUTADA EURIDES BRITO (PMDB. Para emitir parecer. Sem revisão da
oradora.) - Sr. Presidente, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, parecer da Comissão
de Economia, Orçamento e Finanças ao Projeto de Lei n° 1.261, de 2009, de autoria
do Poder Executivo, que "altera o art. 1° da Lei n° 4.248, de 14 de novembro de
2008, que autoriza o Poder Executivo a contratar empréstimo externo com o Banco
Interamericano de Desenvolvimento - BID e dá outras providências".

Esse projeto altera apenas o art. 1° para mudar a fonte de financiamento. O
empréstimo já foi votado pela Casa e vem agora para ser alterado seu art. 1°, para
mudar a fonte de financiamento, que ao invés de Banco Mundial, passa a ser a de
fomento andino. Com o mesmo valor, exatamente como estava.

Era o BID - Banco Interamericano de Desenvolvimento - e agora passa a ser
a Incorporação Andina de Fomento, que é especializada em apoiar projetos de
desenvolvimento para os países andinos. No mais, a lei permanece como já foi
votada na Casa.
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Por se tratar, inclusive, de mudança da fonte financiadora, Sr. Presidente, de
uma lei já aprovada, de um empréstimo já aprovado, no âmbito da Comissão de
Economia, Orçamento e Finanças, encaminhamos por sua aprovação.

A emenda apresentada pelo Partido dos Trabalhadores foi no sentido de dar
valorização ao papel da Câmara Legislativa do Distrito Federal, pedindo que de 6 em
6 meses seja encaminhado à Casa um relatório sobre a execução de todos os
projetos relativos ao Sistema de Transporte do Distrito Federal.

Estamos acatando a emenda com uma sugestão à emenda do Partido dos
Trabalhadores. A emenda que está aqui diz que deve ser encaminhado à Comissão
de Assuntos Sociais, e no meu relato proponho que seja encaminhado à Câmara
Legislativa, porque mais de uma comissão pode ter interesse de fazer a análise do
relatório, e a instituição para receber o material do Poder Executivo deve ser a
Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Nós já havíamos acertado isso; acho que na redação que o assessor deu, ele
manteve a redação de Comissão de Assuntos Sociais, apesar de haver colaborado
para que fosse a Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Então, é uma subemenda de relator. Em vez de Comissão de Assuntos
Sociais, seja Câmara Legislativa do Distrito Federal.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da
Comissão de Economia, Orçamento e Finanças. (Pausa.)

Concedo a palavra ao Deputado Batista das Cooperativas.

DEPUTADO BATISTA DAS COOPERATIVAS (PRP. Para discutir. Sem revisão
do orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, muito embora a matéria já seja
vencida, eu não vejo nenhuma dificuldade de que essa análise ocorresse na Casa,
uma vez que a Casa é uma comissão de Parlamentares.

Estando na Comissão de Assuntos Sociais, ou na Comissão de Assuntos
Fundiários, ou na Comissão de Desenvolvimento Económico Sustentável, Ciência,
Tecnologia, Meio Ambiente e Turismo, ou na Comissão de Defesa dos Direitos
Humanos, Cidadania, Ética e Decoro Parlamentar, ou na Comissão de Segurança,
enfim, qualquer comissão está na Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Então, eu não teria dificuldade nenhuma de que essa questão fosse
encaminhada à Comissão de Assuntos Sociais. Eu queria fazer esse registro, muito
embora talvez já seja matéria vencida.

Eu estava atendendo algumas pessoas aqui e não pude acompanhar todo o
debate.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Eu acho que a minha explicação vai atender
V.Exa.
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Ao ser encaminhado à Câmara Legislativa, ele fica à disposição de todas as
comissões que dizem respeito ao assunto, e não exclusivamente à Comissão de
Assuntos Sociais. Então, ela dá uma abrangência realmente maior.

DEPUTADO BATISTA DAS COOPERATIVAS - É fato, mas eu sinto uma
dificuldade e quero contrapor. Mesmo sabendo que é matéria vencida, eu quero
fazer essa observação, porque parece que há um cerceamento à Comissão, e não
precisa haver, mesmo sabendo que já é matéria vencida.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Não, não é, não foi votada.

DEPUTADO BATISTA DAS COOPERATIVAS - Uma vez que já houve um
encaminhamento. Estamos versando sobre um crédito de l bilhão e 271 milhões,
salvo engano. Não me lembro, com rigor, do número.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Se me permite V.Exa., eu diria que, se fosse
para nominar uma comissão, por excelência, seria a Comissão de Economia,
Orçamento e Finanças, por se tratar realmente de empréstimo. Seria a CEOF. Acabo
de receber toda a orientação sobre a jurisprudência da Casa. Por se tratar de
empréstimo, se fosse para nominar a comissão, seria ela. Qual é a vantagem de não
se nominar comissão? A matéria poder tramitar na Comissão de Assuntos Sociais, na
Comissão de Economia, Orçamento e Finanças, na Comissão de Constituição e
Justiça, na Comissão de Assuntos Fundiários, em todas as comissões, não ficando
circunscrita a uma apenas. Por que o empréstimo não vai à Comissão de Economia,
Orçamento e Finanças, por exemplo? É para a abrangência, para tramitar em todas
as comissões e não ficar restrita a uma comissão.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão o parecer
da CEOF.

Concedo a palavra à Deputada Erika Kokay.

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Para discussão. Sem revisão da oradora.) -
Sr. Presidente, Deputada Eurides Brito, em verdade, concordamos. Houve um
entendimento equivocado da minha parte. São duas coisas: há o encaminhamento
do relatório e uma audiência pública para que os gestores possam discutir. Nós
concordamos que o relatório fosse encaminhado à Câmara Legislativa, mas a
comissão temática para discutir o 'Brasília Integrada" é a Comissão de Assuntos
Sociais. Então, concordamos que o relatório seja encaminhado à Câmara Legislativa
— foi isso o que entendemos da sua demanda —, que distribui para todos os
Deputados, mas não discutiremos o empréstimo. Nós estamos autorizando que o
empréstimo seja efetivado.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Já foi autorizado.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Não queremos discutir o empréstimo, mas o
programa "Brasília Integrada", que é um programa de transporte. A comissão
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temática própria para isso é a Comissão de Assuntos Sociais. É ela que discute a
política de transportes.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Sendo esse o problema, é retirada a
subemenda, sem nenhum problema, para que possamos votar tranquilamente, Sr.
Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Foi retirada a subemenda.

Em discussão o parecer da Comissão de Economia, Orçamento e Finanças.
(Pausa.)

Não havendo mais quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.
Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que

forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 20 Deputados.
Solicito ao Relator, Deputado Rogério Ulysses, que emita parecer da

Comissão de Constituição e Justiça sobre a matéria.

DEPUTADO ROGÉRIO ULYSSES (PSB. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, parecer da Comissão de Constituição e Justiça ao Projeto
de Lei n° 1.261, de 2009, de autoria do Poder Executivo, que "altera o art. 1° da Lei
n° 4.248, de 14 de novembro de 2008, que 'autoriza o Poder Executivo a contratar
empréstimo externo com o Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID e dá
outras providências'".

No âmbito da Comissão de Constituição e Justiça, somos pela
admissibilidade, acatando a emenda.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da
Comissão de Constituição e Justiça. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 20 Deputados.

Em discussão o projeto em primeiro turno.

Concedo a palavra ao Deputado Reguffe.

DEPUTADO REGUFFE (PDT. Para discutir. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, vou votar contra, assim como já votei no projeto original, por considerar
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que não é correto um governo fazer dívidas e deixá-las para os próximos pagarem.
Dessa forma, fica muito fácil governar. É só o governo fazer dívidas, e o próximo é
que paga. Esse é um empréstimo no valor de 268 milhões de dólares, que será
contraído pelo Governo do Distrito Federal e será pago em 20 anos; ou seja, os 5
próximos governos terão de pagar isso.

Eu sou um radical defensor da responsabilidade fiscal. Penso que um
governo não pode gastar mais do que arrecada. Sou radicalmente contra um
governo contrair dívidas e deixá-las para os próximos pagarem.

Quero apenas registrar meu posicionamento. Assim como já votei no projeto
original, votarei contra novamente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão o
projeto. (Pausa.)

Não mais havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O projeto está aprovado com a presença de 20 Deputados. Houve l voto
contrário, do Deputado Reguffe.

A matéria segue a tramitação regimental.

Item n° 13:

Discussão e votação, em 1° turno, em regime de urgência, do Projeto de Lei
n° 1.262, de 2009, de autoria do Poder Executivo, que "autoriza o Poder Executivo a
contratar operação de crédito interno com o Banco Nacional de Desenvolvimento
Económico e Social - BNDES, no âmbito do Programa Emergencial de Financiamento
aos Estados e ao Distrito Federal - PEF/BNDES, e a oferecer garantias".

Designo o Deputado Cristiano Araújo para emitir parecer sobre a matéria.

Solicito ao Relator, Deputado Cristiano Araújo, que emita parecer da
Comissão de Economia, Orçamento e Finanças sobre a matéria.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO (PTB. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Economia,
Orçamento e Finanças ao Projeto de Lei n° 1.262, de 2009, de autoria do Poder
Executivo, que "autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito interno
com o Banco Nacional de Desenvolvimento Económico e Social - BNDES, no âmbito
do Programa Emergencial de Financiamento aos Estados e ao Distrito Federal -
PEF/BNDES, e a oferecer garantias".
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Esse empréstimo do BNDES, trata-se de uma contrapartida do projeto
anterior, o projeto da CAF relativo aos bancos de fomento andino.

No âmbito desta Comissão, não vemos problema algum em esse projeto
prosseguir em sua tramitação, tendo em vista que ele trata do desenvolvimento de
Brasília. Portanto, somos pela admissibilidade do projeto.

É o parecer, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da
CEOF. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 20 Deputados.

Solicito ao Relator, Deputado Rogério Ulysses, que emita parecer da
Comissão de Constituição e Justiça sobre a matéria.

DEPUTADO ROGÉRIO ULYSSES (PSB. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de
Constituição e Justiça ao Projeto de Lei n° 1.262, de 2009, de autoria do Poder
Executivo, que "autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito interno
com o Banco Nacional de Desenvolvimento Económico e Social - BNDES, no âmbito
do Programa Emergencial de Financiamento aos Estados e ao Distrito Federal -
PEF/BNDES, e a oferecer garantias".

No âmbito desta comissão, somos pela admissibilidade da matéria.

É o parecer, Sr, Presidente.

. PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da CCJ.
(Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 20 Deputados.
Em discussão o projeto em primeiro turno.

Concedo a palavra à Deputada Erika Kokay.
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DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Para discutir. Sem revisão da oradora.) - Sr.
Presidente, esse projeto, em verdade, viabiliza o projeto anterior. O projeto anterior
é apenas a mudança da fonte do financiamento do empréstimo, se não aprovarmos
a contrapartida que virá do BNDES, portanto do Governo Federal, que dará a
contrapartida que viabiliza o empréstimo, como dará também o aval. Se o Governo
do Distrito Federal não tiver o aval do Governo Federal, não conseguirá estabelecer
ou concretizar empréstimos internacionais.

Por muito tempo, o governo do Partido dos Trabalhadores não conseguiu do
Governo Federal o aval. Mas o Governo Lula trabalha com a lógica republicana e não
nega a necessidade de viabilizar financiamentos pelo fato de as cidades e as
unidades da Federação serem dirigidas por governantes contrários a sua opção
partidária.

Mas eu quero dizer que estamos discutindo, neste momento, apenas o
veículo leve sobre trilhos no trecho Santa Maria—Gama. Nós não estamos discutindo
o trecho Aeroporto—Plano Piloto, porque para esse trecho é necessário um
transporte complementar. O trecho Aeroporto—Plano Piloto, via de regra, não é um
local para onde as pessoas se dirigem normalmente. Mas diferente é o trecho entre
Gama e Santa Maria. Portanto, nós entendemos que gastar por volta de um bilhão
de reais em um veículo leve sobre trilhos do Aeroporto ao Plano Piloto não é
prioridade em qualquer tipo de programa. Mas, como esse empréstimo diz respeito a
Santa Maria e ao Gama, que têm dificuldades com transporte nesse trecho, nós
achamos que é pertinente aprovarmos o segundo projeto, sobre o qual estamos
discutindo. Essa é a contrapartida. O primeiro projeto já foi aprovado.

A nossa preocupação é quantas vezes nós já liberamos empréstimos para o
programa "Brasília Integrada". Eu pergunto à população presente se o "Brasília
Integrada" está funcionando. Ele não está funcionando. Eu ainda pergunto aos
senhores se, depois de tantos empréstimos que autorizamos, o transporte público no
Distrito Federal melhorou. Não melhorou.

Nós estamos, sim, autorizando o Governo a fazer o empréstimo, porque
fizemos uma avaliação técnica sobre a capacidade de endividamento. Mas nós
queremos que o Governo vá, de 6 em 6 meses, à Câmara Legislativa dizer como está
o programa "Brasília Integrada", se ele realmente está funcionando ou se está em
processo de execução. Senão estaremos autorizando empréstimos sobre
empréstimos, e o transporte público continuará sendo um dos piores transportes do
Brasil, com as passagens mais caras e com os usuários transformados em
verdadeiros passageiros da agonia. Por isso, nós apresentamos uma emenda para
que tivéssemos, de 6 em 6 meses, o Secretário de Transportes, ou quem for de
direito, na Câmara Legislativa, para responder a todas as perguntas dos
Parlamentares, a fim de que pudéssemos analisar a execução e verificar se



4
CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA -DIRETORIA LEGISLATIVA IMTVT A C TAOTlTl^P ÃITir1 AS1
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 11VJ 1 **>& i **\l U 1 VjJV/Vr JX,/\£>
SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

54a SESSÃO ORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

66

realmente o "Brasília Integrada" não é mais uma farsa de quem costuma utilizar as
farsas em seu cotidiano para a população do Distrito Federal.

Era apenas isso, Sr. Presidente.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Deputada Erika Kokay.

Continua em discussão.

Concedo a palavra ao Deputado Batista das Cooperativas.

DEPUTADO BATISTA DAS COOPERATIVAS (PRP. Para discutir. Sem revisão
do orador.) - Deputada Erika Kokay, comunidade de Samambaia, sinceramente, eu
oro a Deus para que o programa "Brasília Integrada" não seja uma farsa, porque se
for uma farsa vai ser uma decepção para muitos, inclusive para este Parlamentar,
Vice-Líder do Governo. Vou repetir; Vice-Líder do Governo. Se for uma farsa, será,
para mim, uma imensa decepção.

Eu queria, só para concluir, Sr. Presidente, no momento de discussão,
lembrar e mostrar a vocês, comunidade e moradores que votaram em cada
Deputado, que quem está falando e votando^aqui, quem está presidindo a Casa aqui
— permita-me, Sr. Presidente — são vocês! É quem votou, porque nós estamos aqui
porque fomos delegados por vocês, ou seja, nós somos representantes. Então, é
você que está aqui votando. Se o Deputado votar errado, é você que estará votando
errado.

Por que estou dizendo isso? Porque estamos falando de um projeto de
bilhões de reais. Vejam a importância do voto da Câmara Legislativa do Distrito
Federal. Vejam a importância desse voto que está sendo dado aqui hoje. É
fundamental, Sr. Presidente, que possamos vir à cidade para que as pessoas vejam a
importância desse voto!

(Intervenção fora do microfone.)

DEPUTADO BATISTA DAS COOPERATIVAS - Vou reproduzir o que a senhora
falou porque as pessoas não ouviram. Ela disse que o transporte de Samambaia é
uma grande farsa, porque está ruim. Eu estou reproduzindo o que ela disse!

(Intervenções fora do microfone.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão.

Concedo a palavra ao Deputado Chico Leite.

(Intervenções fora do microfone.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Nós estamos em processo de
discussão. Solicito silêncio à população para darmos continuidade aos trabalhos.
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DEPUTADO CHICO LEITE (PT. Para discutir. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, antes de me manifestar acerca do tema, quero pedir que se faça o
registro de qual empresa opera aqui na cidade, para que enviemos como indicação
ao Governo a troca por licitação.

Vamos acabar com esse povo que usa a necessidade das pessoas para
ganhar dinheiro! Esse é aquele que desvia o dinheiro público. Então, o primeiro
debate que quero propor é fazer o registro de qual ou quais empresas operam. Estou
ouvindo de todos que a empresa é a VIPLAN. Por isso, solicito a V.Exa. que faça o
registro a fim de que possamos propor posteriormente uma indicação ao Governo
para imediata licitação dessas linhas. Não vamos admitir quem o povo não concorda!

Feito o registro, quero me manifestar acerca desse e do primeiro projeto que
votei favoravelmente e não preciso de muito tempo, Deputada Eurides Brito. Eu sou
daqueles que não faz política por circunstâncias, antipatia ou simpatia. Eu faço
política por princípio! Não faço na Oposição aquilo que não faria ou diria se fosse
Governo. É assim que tenho trabalhado desde 2003 quando entrei na Câmara
Legislativa do Distrito Federal. Por isso, tenho a compreensão de que obras dessa
natureza, que melhoram o transporte e que olham para a necessidade da população,
precisam ser aprovadas. O que uma parte da Câmara Legislativa deve fazer e o
Partido dos Trabalhadores está fazendo é votar favoravelmente.

Agora, vejam bem! É preciso que possamos fiscalizar efetivamente a
utilização desse dinheiro. Aqui concito a Comissão de Assuntos Sociais e a comissão
que trata da política de transporte para que façam visitas e possam fazer uma
apuração profunda acerca de como anda o cronograma do chamado "Brasília
Integrada".

É preciso, Deputada Eurides Brito, que, ao passo em que/esta Casa faça seu
papel, votando favoravelmente a matéria - a obra é importante! É para a população!
-, faça ainda uma fiscalização e cobre, separe o joio do trigo e trabalhe com a
realização dos projetos.

Porque aí, Deputado Batista das Cooperativas, sinceramente, se esses
recursos não estão sendo aplicados, se nossas autorizações não estão sendo
atendidas como forma de política pública, aí a questão não será apenas de política:
será de polícia! E seremos o primeiro que, assim como apoiamos o voto aberto
parlamentar, iremos até o fim em uma investigação.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão.

Concedo a palavra ao Deputado Rogério Ulysses.

DEPUTADO ROGÉRIO ULYSSES (PSB. Para discutir. Sem revisão do orador.)
- Sr. Presidente, Srs. Deputados, eu quero só pontuar aqui 3 aspectos.
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Primeiro, é importante que a população que está aqui hoje saiba que o
Governador só está indo amanhã ou segunda-feira celebrar esse empréstimo porque
estamos aqui até agora, mantendo o quorum e aprovando matérias. Porque senão
S.Exa. não teria condições de celebrar esse empréstimo internacional! Esse é o
primeiro aspecto.

Segundo, eu lembro que se utilizou o argumento da Copa do Mundo de
2014, de que Brasília, se Deus quiser, sediará um dos jogos da Copa do Mundo.
Usou-se esse argumento para se modernizar o transporte público do Distrito Federal.
E o VLT seria uma perspectiva de modernização do transporte público.

Pois eu quero aqui dizer que, muito antes da Copa do Mundo de 2014, se
nós não tivermos a coragem de questionar esse monopólio de empresas que
administra, e o faz muito mal, o transporte do Distrito Federal, de nada vai adiantar
os investimentos que estão sendo feitos em transporte coletivo moderno.

E mais do que isso; eu espero que nunca se fale em privatização desse tipo
de transporte. Por que esses investimentos públicos que estão sendo feitos para
modernizar o transporte do Distrito Federal não podem seguir a lógica desse
monopólio indecente que existe em Brasília! E aqui ele tem nome; chama-se VIPLAN!
É bom que fique claro isso! Porque está "enchendo as burras" de dinheiro às custas
do sofrimento desta população.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão.

Concedo a palavra à Deputada Jaqueline Roriz.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Para discutir. Sem revisão da
oradora.) - Sr. Presidente, o que me preocupa é que se retiraram as vans de
circulação com a promessa de um transporte público melhor!

Para viabilizar o "Brasília Integrada", diziam que a primeira coisa que se
precisava fazer era retirar as vans de circulação! Foram retiradas as vans, ficaram
pais e mães de família sem emprego, e o transporte público está esse caos!

Então, nós vamos votar mais uma vez o Brasília Integrada com a promessa
de que é para melhorar o trânsito de nossa cidade.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão.
Concedo a palavra ao Deputado Paulo Tadeu.

DEPUTADO PAULO TADEU (PT. Para discutir. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, Srs. Deputados, eu entendo que este debate realmente, de uma maneira
ou de outra, aprofunda a necessidade de uma transformação radical no transporte
de Brasília.
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Não é só aqui em Samambaia que escutamos sobre o desrespeito diário pelo
qual a população que necessita utilizar o transporte público passa, mas em cada
canto do Distrito Federal! E por que há esse desrespeito, Sr. Presidente, Deputado
Wilson Lima? Porque o transporte público não é público: é privado! Está a serviço
dos empresários e não a serviço da população!

Porque se o transporte fosse de fato público, teria de ser igual a um serviço
de saúde ou de educação. Portanto, deveria ser um transporte de tarifa zero, com
qualidade para atender a população de Brasília! Infelizmente, hoje quem manda no
transporte de Brasília são os empresários! São os empresários! Eles determinam se
os veículos rodam, a que horas rodam, quais linhas têm de fazer...

Não é à toa que, em Brasília, além do péssimo transporte, temos uma das
tarifas mais caras do Brasil! Uma das mais caras do Brasil aqui em Brasília! Por quê?
Porque está a serviço do lucro! Transporte em Brasília significa enriquecer os
empresários e desrespeitar a população! Não é à toa que Brasília é a única unidade
da Federação onde começam como empresários de ônibus e, daqui a pouco, têm
empresas de avião, de carro, têm isso, têm aquilo. É o único local do Brasil em que
empresários ficam ricos e a população é desrespeitada!

Mas, Sr. Presidente, Srs. Deputados, além dessa crítica que faço a esse
conceito, a essa concepção de transporte público, que não existe no Distrito Federal
- é uma mentira! Uma falácia! Porque aqui não existe transporte público, e sim
transporte privado! -, quero também dizer que não dá para fazer o discurso
fundamentalista da responsabilidade fiscal.

A responsabilidade fiscal é importante, sim! Ela é importante! Mas não é mais
importante do que a responsabilidade social, de respeito aos interesses da
população! É por isto que nós, do PT, estamos votando favoravelmente a esse
empréstimo: porque entendemos que todas as medidas que venham no sentido de
melhorar o transporte público de Brasília merecem nosso voto favorável. Mesmo
sabendo que até agora o Governo não conseguiu, em hipótese alguma, resolver esse
grave problema que aflige a população de Brasília.

Portanto, encerro minha intervenção dizendo que nós, do PT, vamos votar
favoravelmente a esse projeto. Queremos, sim, que melhore o transporte público de
Brasília, mas não só com dinheiro. Queremos que o Governo do Distrito Federal, o
Governo do Arruda, tire os empresários da Secretaria de Transporte e entregue o
transporte à população de Brasília.

Era essa a minha intervenção, Sr. Presidente, Srs. Deputados.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão. (Pausa.)

Com a palavra ao Sr. Presidente desta Casa, Deputado Leonardo Prudente.
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DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE (DEM. Para discutir. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Srs. Deputados, eu abro mão da discussão pelo avançado
da hora e peço a V. Exa., Deputado Wilson Lima, que possamos já colocar em
votação esse item.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão. (Pausa.)

Não havendo mais quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.
Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que

forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)
Está aprovado o projeto, em primeiro turno, com a presença de 20

Deputados. Houve 19 votos favoráveis e l voto contrário, do Deputado Reguffe.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Sr. Presidente, solicito o uso da
palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE (DEM, Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, o Deputado Aylton Gomes tem de comparecer a uma sessão solene na
Câmara Legislativa daqui a pouco. Aliás, as pessoas já estão aguardando S.Exa. lá.
Assim, eu gostaria que pudesse haver celeridade nos trabalhos.

Para esta sessão, é importante que votemos as moções referentes aos Itens
n°s 38, 39 e 40. São as Moções n°s 382, 383 e 384, votos de louvor e de parabéns
ao Coral dos Cinquentões da UNB, votos de louvor às instituições educacionais de
Planaltina e ao 14° Batalhão da Polícia Militar do Distrito Federal, respectivamente.

Assim, se o Plenário estiver de acordo, peço a V. Exa. que possa colocar em
apreciação, em bloco, esses 3 itens.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Um minuto, Deputada.

Primeiramente, o Deputado Leonardo Prudente quer falar algo.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Após isso encerraríamos esta sessão e
apreciaríamos, em sessão extraordinária, os projetos em segundo turno.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Apreciação, em bloco, dos
seguintes itens;

Item n° 38:
Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 382, de 2009, de autoria

do Deputado Aylton Gomes, que "manifesta de louvor e parabeniza o Coral dos
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Cinquentões da UNB pelos excelentes serviços prestados em razão de sua atividade
cultural para a população do Distrito Federal".

• Item n° 39:

Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 383, de 2009, de autoria
do Deputado Aylton Gomes, que "manifesta votos de louvor e parabeniza pela
excelência na qualidade de ensino prestado à população os diretores das instituições
educacionais de Planaltina que menciona".

Item n° 40:

Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 384, de 2009, de autoria
do Deputado Aylton Gomes, que "parabeniza o Coronel Paulo Roberto Witp Rosback,
Comandante do 14° Batalhão da Polícia Militar do Distrito Federal, pelos excelentes
serviços prestado em prol da segurança pública para a população de Planaltina,
especialmente em ações de prevenção à ocorrência de crimes e violência".

Em discussão, em turno único, as moções. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam as moções permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

Estão aprovadas as 3 moções com a presença de 20 Parlamentares, em
turno único.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA EURIDES BRITO (PMDB. Sem revisão da oradora.) - Sr.
Presidente, peço que possamos votar, até em homenagem ao Deputado Aylton
Gomes, o segundo turno dos projetos que acabamos de apreciar em primeiro turno
nesta sessão.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato a solicitação de V.Exa.

Vou encerrar esta sessão, convocando sessão extraordinária a realizar-se
imediatamente após esta para a apreciação do segundo turno dos 2 projetos que
votamos em primeiro turno, bem como dos itens que constam na pauta desta
sessão, sem nenhum prejuízo de os Srs. Deputados pedirem inversão de pauta.

DEPUTADO REGUFFE - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.
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DEPUTADO REGUFFE (PDT. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente, eu só
quero lembrar aos Srs. Parlamentares que o meu requerimento que pede a
instalação de uma CPI do transporte público continua aberto e ainda está esperando
assinaturas! Portanto, está aberto, e os Parlamentares que quiserem podem assiná-
lo.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Está registrado, Deputado
Reguffe.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra à Deputada
Erika Kokay.

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Sem revisão da oradora.) - Sr. Presidente, eu
gostaria que fosse lida a mensagem a respeito de uma sessão solene que está
prevista para a próxima segunda-feira, na Câmara Legislativa.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato a solicitação de V.Exa.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sr. Presidente, gostaria de solicitar também a
realização de uma audiência pública, se possível, na terça-feira pela manhã, já que
amanhã teremos comissão geral.

Por fim, ontem fizemos uma questão de ordem para pedir que seja feita uma
moção para que o Poder Executivo implemente um plano de funcionamento de
creches públicas. A questão foi deferida pelo Presidente da Sessão, Deputado
Leonardo Prudente. Portanto, nós tínhamos o compromisso da Mesa de aprovarmos
essa moção. Ela já está pronta e gostaria que fosse apreciada, na medida em que o
veto ao projeto de autoria do Deputado Leonardo Prudente foi mantido.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato a solicitação de V.Exa.

Esta Presidência vai encerrar os trabalhos, convocando sessão extraordinária
a realizar-se imediatamente após esta.

Está encerrada a sessão.

(Levanta-se sessão às 19h41min.)



Câmara Legislativa do Distrito Federal
TERCEIRA SECRETARIA
DIRETORIA LEGISLATIVA
COMISSÃO DOS ANAIS E MEMÓRIA



1 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
jl 3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA 1VOT A ̂  T A f\í W C* 1? Ã 17IT1 A «

J& DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO li V/ IÃO i A\lUl\JXSJ\r L\^J\&
«^P^fe SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

17 06 2009

Horário Início

19h30min

Sessão/Reunião

12a SESSÃO EXTRAORDINÁRIA
(ITINERANTE - SAMAMBAIA)

Página

1
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DIRETORIA LEGISLATIVA

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO

SETOR DE TAQUIGRAFIA

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA

3a SESSÃO LEGISLATIVA DA 5a LEGISLATURA

ATA CIRCUNSTANCIADA DA 12a

(DÉCIMA SEGUNDA)
SESSÃO EXTRAORDINÁRIA,

DE 17 DE JUNHO DE 2009.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Está aberta a sessão
extraordinária.

Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Dá-se início à
ORDEM DO DIA.

Item n° 1:

Discussão e votação, em 2° turno, em regime de urgência, do Projeto de Lei
n° 1.261, de 2009, de autoria do Poder Executivo, que "altera o art. 1° da Lei n°
4.248, de 14 de novembro de 2008, que autoriza o Poder Executivo a contratar
empréstimo externo com o Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID e dá
outras providências".

Em discussão o Projeto de Lei n° 1.261, de 2009. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.
Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que

forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O projeto está aprovado com a presença de 20 Deputados. Houve l voto
contrário do Deputado Reguffe.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
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PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA EURIDES BRITO (PMDB. Sem revisão da oradora.) - Sr.
Presidente, solicito a dispensa do interstício regimental para a imediata aprovação da
redação final.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Não havendo objeção do
Plenário, a Presidência acata a solicitação de V.Exa. (Pausa.)

Passa-se à imediata apreciação da matéria.

Discussão da redação final do Projeto de Lei n° 1.261, de 2009, de autoria
do Poder Executivo, que "altera o art 1° da Lei n° 4.248, de 14 de novembro de
2008, que autoriza o Poder Executivo a contratar empréstimo externo com o Banco
Interamericano de Desenvolvimento - BID e dá outras providências".

Em discussão a redação final. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Encerrada a discussão, sem emendas ou retificações, a redação final é
considerada definitivamente aprovada, dispensada a votação.

O projeto vai à sanção.

Item n° 2:

Discussão e votação, em 2° turno, em regime de urgência, do Projeto de Lei
n° 1.262, de 2009, de autoria do Poder Executivo, que "autoriza o Poder Executivo a
contratar operação de crédito interno com o Banco Nacional de Desenvolvimento
Económico e Social - BNDES, no âmbito do programa emergencial de financiamento
aos Estados e ao Distrito Federal - PEF/BNDES e a oferecer garantias".

Em discussão o Projeto de Lei n° 1.262, de 2009, em segundo turno.
(Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O projeto está aprovado com a presença de 20 Deputados. Houve l voto
contrário do Deputado Reguffe.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.
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DEPUTADA EURIDES BRITO (PMDB. Sem revisão da oradora.) - Sr.
Presidente, solicito a dispensa do interstício regimental para a imediata aprovação da
redação finai.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Não havendo objeção do
Plenário, a Presidência acata a solicitação de V.Exa. (Pausa.)

Passa-se à imediata apreciação da matéria.

Discussão da redação final do Projeto de Lei n° 1.262, de 2009, de autoria
do Poder Executivo, que "autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito
interno com o Banco Nacional de Desenvolvimento Económico e Social - BNDES, no
âmbito do programa emergência! de financiamento aos Estados e ao Distrito Federal
- PEF/BNDES e a oferecer garantias".

Em discussão a redação final. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Encerrada a discussão, sem emendas ou ratificações, a redação final é
considerada definitivamente aprovada, dispensada a votação.

O projeto vai à sanção.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Sr. Presidente, solicito o uso da
palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE (DEM. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, em homenagem ao povo de Samambaia, e se houver também
concordância dos Deputados, especialmente da Líder da Oposição, eu gostaria que
votássemos o item n° 15, que se refere a um projeto de autoria do Poder Executivo
que desafeta área na Região Administrativa de Samambaia, destinando-a para uma
subestação distribuidora de energia da CEB para melhorar os sistemas de energia da
cidade.

A tramitação do projeto já está concluída.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Eu acato a solicitação de V.Exa.

Item n° 3:

Discussão e votação, em 1° turno, em regime de urgência, do Projeto de Lei
Complementar n° 30, de 2007, de autoria do Poder Executivo, que "desafeta bem
público de uso comum do povo na Região Administrativa de Samambaia - RA XII e
dá outras providências".

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Sr. Presidente, solicito o uso da
palavra.
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PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE (DEM. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, como nós estamos em uma sessão extraordinária, eu solicito a V.Exa.
que o inclua na pauta.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Eu já o incluí. Aliás, todos os
itens já estavam incluídos.

Em discussão, em primeiro turno, o Projeto de Lei Complementar n° 30, de
2007. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que votarem "sim" estarão aprovando o projeto; os que
votarem "não" estarão rejeitando-o.

Solicito ao Sr. Secretário que proceda à chamada nominal dos Deputados.

(Procede-se à votação nominal.)
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PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - A Presidência vai anunciar o
resultado da votação: 20 votos favoráveis. Houve 4 ausências.

Está aprovado o Projeto de Lei Complementar n° 30, de 2007, em primeiro
turno.

A matéria segue a tramitação regimental.

Concedo a palavra ao Deputado Batista das Cooperativas para declaração de
voto.

DEPUTADO BATISTA DAS COOPERATIVAS (PRP. Para declaração de voto.
Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente, farei a declaração de voto até para termos
um processo mais célere.

É importante dizer que acabamos de votar a liberação de uma área de 6.400
metros quadrados aqui dentro de Samambaia, entre as Quadras 425 e 427, para ser
instalada uma subestação da CEB. É fundamenta) dizer que houve uma mudança de
destinação. E votamos isso aqui.

Agora, é preciso que o Governador José Roberto Arruda, quando vier
inaugurar essa subestação, chame os Deputados, os representantes do povo. Isso
deve ser resgatado. E chame o povo, é claro! Nós e vocês. Se não for assim, fica
parecendo, em alguns momentos, que a Câmara não faz nada, mas ela faz. É
fundamental vocês saberem disso. Não é só o Executivo que, como o nome diz,
executa. Eu resgato isso hoje.

Estou gostando multo dessas sessões itinerantes, pois lá na sede ninguém
assiste, ninguém vê. E quando vão 5 ou 6 pessoas, quando não é uma questão
pontual, quem vai são os poderosos, é quem mora no Lago Norte e no Lago Sul. É
fundamental nós estarmos aqui com vocês, que são o povo.

Essa é a minha declaração de voto, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra ao Deputado
Reguffe, para declaração de voto.

DEPUTADO REGUFFE (PDT. Para declaração de voto. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, quero justificar, de forma breve, o meu voto favorável.

São constantes a falta de iluminação em Samambaia, a queda de energia
elétrica. Penso que isso melhorará a qualidade de distribuição de energia elétrica
nesta cidade. Penso que isso deveria ser repetido em outras cidades do Distrito
Federal. A CEB precisa fazer investimentos e precisa melhorar a qualidade na
distribuição de energia elétrica. Não tem cabimento, com a mudança de século,
ainda termos a quantidade de interrupções e falta de energia elétrica nos dias de
hoje.
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Por isso, meu voto favorável.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra à Deputada
Erika Kokay, para declaração de voto.

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Para declaração de voto. Sem revisão da
oradora.) - Sr. Presidente, achamos muito importante termos o fornecimento de
energia, a fim de evitar esses picos de ausência de energia na cidade. Achamos que
isso é importante para que esta cidade tenha uma subestação de distribuição que
possa proporcionar um fornecimento de energia à altura do direito da população de
Samambaia.

Mas temos uma preocupação, Sr. Presidente: houve boatos de que o
Governo teria a intenção de privatizar a CEB ou de que perderia o controle dela.
Como este Governo opta claramente por favorecer os empresários, em detrimento
da população, deixamos claro que queremos a CEB cada dia mais fortalecida e que
continue sendo do povo do Distrito Federal,

Por isso, votamos favoravelmente, mas, de antemão, queremos dizer que
repudiamos os rumores, na perspectiva de que o Governo perca o controle acionário
da empresa que é do povo de Brasília, a CEB.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Sobre a mesa, Expediente que
será lido pelo Sr. Secretário.

(Leitura do Expediente.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - O Expediente lido vai à
publicação.

(Expediente publicado no DCL n° 113 - Suplemento, de 26/06/2009, juntamente com
a ata sucinta da 12a Sessão Extraordinária.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Apreciação, em bloco, dos
seguintes itens:

Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 374, de 2009, de autoria
do Deputado Raad Massouh, que "manifesta votos de louvor e parabeniza, pelos
relevantes serviços prestados à comunidade, os artistas e colaboradores que
menciona no âmbito do Distrito Federal".

Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 375, de 2009, de autoria
do Deputado Brunelli, que "parabeniza, pelos relevantes serviços prestados à
comunidade de Vicente Pires, a Sra. Edna Maria Copatti".

Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 376, de 2009, de autoria
do Deputado Wilson Lima, que "manifesta voto de louvor e parabeniza, pelos
relevantes serviços prestados à comunidade do Gama, as pessoas que menciona".
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Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 385, de 2009, de autoria
de vários Deputados, que "parabeniza pelos relevantes serviços prestados à cidade
de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, do Requerimento n° 1.621, de 2009,
de autoria do Deputado Batista das Cooperativas e outros, que "requer a realização
de audiência pública, com o objetivo de discutir a alteração da Lei n° 4.326, de 22 de
maio de 2009, que assegura a participação de artistas locais em eventos artísticos e
culturais promovidos ou patrocinados por órgãos e entidades integrantes da
administração direta ou indireta do Distrito Federal e dá outras providências".

Discussão e votação, em turno único, do Requerimento n° 1.625, de 2009,
de autoria do Deputado Cristiano Araújo e outros, que "requer a realização de
audiência pública no dia 14 de agosto de 2009, às 10 horas, na Prainha, situada à
margem leste do Lago Paranoá de Brasília, para debater o Projeto de Lei n°
1.227/2009, que declara a Prainha, localizada às margens do Lago Paranoá, na
Região Administrativa de Brasília - RA I, património cultural material afro do Distrito
Federal".

Discussão e votação, em turno único, do Requerimento n° 1.627, de 2009,
de autoria do Deputado Rôney Nemer, que "requer a realização de audiência pública
no dia 17 de agosto do corrente ano, no auditório desta casa de leis, para debater a
situação dos aprovados em concurso de prova de títulos para a Secretaria de Estado
de Saúde do Distrito Federal".

Itens extrapauta:

Discussão e votação, em turno único, do Requerimento n° 1.645, de 2009,
de autoria da Deputada Erika Kokay, que "requer a realização de audiência pública,
no âmbito desta Casa, sobre a Conferência Nacional e Distrital de Comunicação".

Discussão e votação, em turno único, do Requerimento n° 1.644, de 2009,
de autoria da Deputada Erika Kokay, que "requer a realização de sessão solene no
próximo dia 22 de junho, às 10 horas, no plenário desta Casa, em homenagem ao
Dia do Orgulho LGBT".

Discussão e votação, em turno único, da Moção n° 388, de 2009, de autoria
do vários Deputados, que "manifesta ao Governador do Distrito Federal a
necessidade de que, na qualidade de Chefe do Poder Executivo, implante e coloque
em pleno funcionamento creches públicas em todas as regiões administrativas,
assegurando o direito constitucional a todas as crianças em idade de zero a quatro
anos".

Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
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Em votação.

Os Deputados que aprovam as moções e os requerimentos permaneçam
como estão; os que forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

As moções e os requerimentos estão aprovados com a presença de 19
Deputados.

DEPUTADO CHICO LEITE - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CHICO LEITE (PT. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente, eu
queria de V.Exa. a presteza de dar às indicações o mesmo procedimento que deu
aos requerimentos. Nós, por exemplo, tempos indicações de melhorias para
Samambaia e gostaríamos de vê-las votadas hoje.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Consulto os Deputados a
respeito da votação das indicações, como foi feito em Ceilândia. (Pausa.)

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Sr. Presidente, solicito o uso da
palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE (DEM. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, solicito que, após a votação das moções e das indicações, possamos
encerrar a sessão e abrir a sessão solene de outorga das homenagens que a Câmara
fará às pessoas que trazem grande contribuição à população de Samambaia.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato a solicitação de V.Exa.

Apreciação, em bloco, das seguintes indicações:

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 3.755, de 2008, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a implantação do complexo cultural no centro urbano da cidade de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.255, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Social e Trabalho do Distrito Federal providências relacionadas à
implantação de centros de ensino profissionalizante na Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.359, de 2008, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Poder Executivo providências
junto à Secretaria de Educação no sentido de promover a implantação de uma escola
técnica na expansão de Samambaia - RA XII".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.360, de 2008, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Saúde no sentido de promover a implantação de
um posto de saúde na quadra 121 da Região Administrativa de Samambaia - RA
XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.469, de 2008, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretária de Estado de Obras, a construção de calçada de acesso à sala da
direção da escola da Quadra 111, em Samambaia Norte, no Distrito Federal".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.472, de 2008, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo a implantação de
novos postos de saúde em Samambaia, no Distrito Federal".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.732, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Obras a
construção de circuito inteligente de atlvidades físicas na QR 427, ao lado do centro
de ensino, na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.761, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Administração Regional a colocação
de placas de identificação nas escolas da Região Administrativa de Samambaia - RA
XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.764, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado que o Centro
de Saúde n° 2, na Região Administrativa de Samambaia - RA XII, passe a funcionar
em período integral, 24 horas".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.765, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a implantação de postos de saúde na Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.768, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Obras do
Distrito Federal a implantação de creches na Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.790, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Obras do
Distrito Federal a implantação de brinquedos de lazer infantil e caixas de areia nas
praças das quadras internas da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.798, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Administração Regional de
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Samambaia - RA XII a realização de reformas emergendais nas seguintes unidades
educacionais: CAIC Helena Reis, CAIC Ayrton Senna, Centro Educacional 123 e
Centro de Ensino Médio 304".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.817, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a implantação de postos de saúde na Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.911, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Companhia de Saneamento
Ambiental do Distrito Federal - CAESB a implantação de rede coletora de águas
pluviais nas localidades indicadas, na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.913, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a implantação de postos de saúde na Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.935, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Companhia de Saneamento
Ambiental do Distrito Federal - CAESB a implantação de rede coletora de águas
pluviais nas localidades indicadas, na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.036, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação a
implantação de escola de ensino médio no perímetro entre as quadras 203/403 e
225/425 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.037, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a implantação de posto de saúde na Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.038, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação a
implantação de escola de ensino médio e fundamental no perímetro entre as quadras
203/403 e 225/425 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.041, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a contratação de médicos, enfermeiros e auxiliares de saúde para o
Hospital Regional de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.049, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Fundação Hemocentro de Brasília o
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atendimento, através de unidade móvel, de doadores de sangue no Hospital Regional
de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.050, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a implantação, durante as campanhas de vacinação, de posto de
vacinação no perímetro das quadras 200 ímpares, na Região Administrativa de
Samambaia - RA XH".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.051, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a implantação de equipe do Programa Saúde da Família para atender
as quadras 200 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.061, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Saúde do
Distrito Federal a implantação de postos de saúde 24 horas na Região Administrativa
de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.133, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Tadeu, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federai a construção de escola pública na quadra 401, em Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.218, de 2008, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Educação do Distrito Federal a construção de escola de educação infantil na QR 829
de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.341, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção da quadra de esportes com cobertura na Escola Classe 425,
da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.351, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção da quadra poliesportiva na Escola Classe 501 da Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.352, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção da quadra de esportes com cobertura na Escola Classe 410,
da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.356, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de
Educação do Distrito Federal a construção da calçada em frente à Escola Classe 325
da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.359, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção da quadra de areia no Centro de Ensino Fundamental 619 da
Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.360, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção da cobertura da quadra de esportes no Centro de Ensino
Fundamental 427 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.367, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueiíne Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de
Educação do Distrito Federal a construção da calçada em frente à Escola Classe 410
da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.368, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueiine Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de
Educação do Distrito Federal a construção da calçada em frente à Escola Classe 318
da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.369, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção da cobertura da quadra de esportes no Centro de Ensino
Fundamental 123 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.402, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção de guarita na Escola Classe 307 da Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.403, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a reforma da cobertura da quadra de esportes na Escola Classe 317 da
Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.404, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por meio da
Secretaria de Educação, a cobertura do refeitório do Centro de Ensino Fundamental
427 de Samambaia, na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.405, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção de guarita na Escola Classe 614 da Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.406, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
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Educação a construção de guarita no Centro de Ensino Fundamental 512 da Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.407, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção de guarita no Centro de Ensino Fundamental 123 da Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.408, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação a construção de guarita no Centro de Ensino Médio 414 da Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.461, de 2008, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Educação
do Distrito Federal a construção de Centro de Ensino Fundamental, próximo à QR
401, em Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.221, de 2009, de
autoria do Deputado Paulo Tadeu, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de
Educação a construção de uma escola de ensino fundamental na Q. 604 da Região
Administrativa de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.230, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Obras a construção
de paradas de ônibus próximas à QS 305 da Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.240, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "sugere ao Chefe do Poder
Executivo do Distrito Federal a instalação de posto do Na Hora na Região
Administrativa de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.418, de 2009, de
autoria do Deputado Dr. Charles, que "sugere ao Secretário de Infraestrutura e
Obras do Distrito Federal a construção de parada de ônibus na Quadra 113 da cidade
de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.527, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Poder Executivo providências
junto à Secretaria de Educação no sentido de promover a reforma do centro de
ensino localizado na Quadra 431 da expansão de Samambaia, na Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.528, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Companhia Urbanizadora da Nova Capital do Brasil - NOVACAP,
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no sentido de promover a desobstrução das galerias da rede de águas pluviais
localizadas na expansão de Samambaia, na Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.529, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de
promover reforço no policiamento que é realizado pelo batalhão escolar nas escolas
públicas da expansão de Samambaia, Região Administrativa de Samambaia - RA
XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.530, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de
promover a implantação de posto policial na expansão de Samambaia, na Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.533, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Transportes e Secretaria de Obras no sentido de
promover a implantação de terminal de ônibus na expansão de Samambaia, Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.534, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto ao Administrador de Samambaia e ao Serviço de Limpeza Urbana
- SLU, no sentido de promover a remoção de entulhos e a intensificação da limpeza
nas calçadas e áreas públicas localizadas na expansão de Samambaia, Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.535, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Saúde no sentido de promover a implantação do
atendimento 24 horas e aumento no efetivo do quadro médico no posto de saúde
localizado na expansão de Samambaia, na Região Administrativa de Samambaia - RA
XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.553, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "sugere ao Chefe do Poder
Executivo do Distrito Federal a adoção de medidas para consolidação da ADE - Área
de Desenvolvimento Económico Sul de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.556, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "sugere ao Chefe do Poder
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Executivo do Distrito Federal a implantação da ADE - Área de Desenvolvimento
Económico Oeste de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.857, de 2008, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal que, por intermédio da Secretaria de Obras, promova a construção de vias
de ligação entre as quadras da QR100, em Samambaia - RA XH".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.860, de 2008, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal que, por intermédio da Secretaria de Obras, promova a construção de
quebra-molas e paradas de ônibus na via principal da QR 321, em Samambaia - RA
XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.861, de 2008, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio dos órgãos responsáveis, a criação de uma via de ligação
entre a quadra QR 510 e a BR 060, em Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.862, de 2008, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal que, por intermédio da Secretária de Obras, promova a construção de uma
via de ligação entre a Colónia Agrícola Vereda e a Região Administrativa de
Samambaia - RA XH".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.611, de 2009, de
autoria do Deputado Paulo Tadeu, que "reivindica providências junto à NOVACAP
para a ampliação de bocas de lobo na QN 303 Conjunto 4 Lote 6 de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.676, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Senhor Comandante da Polícia Militar
do Distrito Federal a instalação de um posto policial nas quadras 800 de Samambaia
- RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.679, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Transportes
a mudança de itinerário dos ônibus que trafegam pelo rodoanel da QR 425, em
Samambaia - RA XII, para a via marginal, localizada próximo às residências".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.698, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto ao Administrador de Samambaia e ao Serviço de Limpeza Urbana
- SLU, no sentido de promover a remoção de entulhos e a intensificação da limpeza
pública da área localizada entre a DF 001 e a quadra QC 6, na Região Administrativa
do Riacho Fundo II - RA XXII".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.701, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Educação
do Distrito Federal a construção de centro de ensino médio próximo à quadra QR
425, em Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.702, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Secretaria de Estado de Saúde, a melhoria do posto de
saúde próximo à QR 425, em Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.703, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio do Secretário de Estado de Segurança do Distrito Federal, a
intensificação do policiamento da quadra QR 425, em Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.704, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente do Distrito Federal um mutirão de limpeza
na Q. 833, ao lado do conjunto 10, em Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.962, de 2008, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, linha de ligação do
Riacho Fundo II para a estação de metro de Samambaia, no Distrito Federal".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.732, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Diretor do Detran-DF, a
implantação de barreiras eletrônicas nas vias principais de Samambaia, Região
Administrativa - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.733, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Educação
do Distrito Federal, a implantação de escolas de ensino fundamentai nas quadras 800
de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.752, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e da Administração de
Taguatinga, a construção de asfalto na rua 106A em frente ao Taguapark, na Colónia
Agrícola Samambaia, na Região Administrativa de Taguatinga - RA III",

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.853, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Obras do Distrito Federal a construção de praça de multiuso com quadra de futebol
de salão na Quadra 204 de Samambaia - RA XII".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.858, de 2009, de
autoria do Deputado Paulo Tadeu, que "sugere à Companhia Energética de Brasília-
CEB a melhoria de iluminação pública na QN 307 Conjunto 6, de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.876, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Transportes do Distrito Federal as providências visando maior frequência dos ônibus
que servem aos moradores de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.877, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente do Distrito Federal a retirada de lixo e
entulho nas praças públicas existentes na QR104 de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.878, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Obras do Distrito Federal a construção das praças de lazer localizadas na QR 104 de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.879, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Obras do Distrito Federal a complementação das calçadas entre as quadras QR 104 e
106 de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.880, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Transportes do Distrito Federal a implantação e/ou recuperação de placas de
endereçamento nas vias de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.881, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Segurança Pública do Distrito Federal a instalação de posto policial comunitário que
sirva às quadras novas de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.882, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Estado de Obras do Distrito Federal o asfaltamento das vias das quadras novas de
Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.883, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita ao Poder Executivo do
Distrito Federal a realização de melhorias no Parque Três Meninas, na RA XII -
Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.884, de 2009, de
autoria do Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
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Obras do Distrito Federal a construção de baias e abrigos de ônibus nas vias de
Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.914, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo providências
para a reforma da praça na Quadra 406 da Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.915, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, através da
Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a reforma das placas de
sinalização da QR 202, Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.916, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por meio da
Secretaria de Estado de Educação, a implantação de uma escola de Ensino
Fundamental na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.917, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto ao DETRAN-DF, no sentido de promover a implantação de linhas
de ônibus para a Expansão de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.918, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo que
seja implantada uma quadra poliesportiva com parquinho de areia para criança da
QR 202, conjunto 06/08 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.919, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo que
seja implantada uma praça na QR 202, conjunto 10 da Região Administrativa de
Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único da Indicação n° 6.920, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do
Distrito Federal, por intermédio da Companhia Energética de Brasília, que seja
providenciada a melhoria da iluminação na QR 202 da Região Administrativa de
Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.921, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Administração de Samambaia, a adequação dos meio-fios para permitir plena
acessibilidade dos cadeirantes na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.922, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Diretor do
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Departamento de Serviço de Limpeza Urbana - SLU, providências no sentido de
efetivar a limpeza semanal da QR 202 da Região Administrativa de Samambaia".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.923, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo providências
para a promoção de medidas que garantam o acesso dos jovens ao primeiro
emprego, na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.924, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do
Distrito Federal, por intermédio da Companhia Energética de Brasília, providências
para melhoria da iluminação na QN 307 Conj. 06, em frente ao lote 02 ao 06, Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.925, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por ações da
Administração Regional de Samambaia, providências no sentido de promover a
revitalização da praça pública da Quadra 633, Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.926, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por ações da
Administração Regional de Samambaia, providências no sentido de promover a
revitalização da praça pública da Quadra 629, Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.927, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por ações da
Administração Regional de Samambaia, providências no sentido de promover a
revitalização da praça pública da Quadra 631, Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.928, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por ações da
Administração Regional de Samambaia, providências no sentido de promover a
revitalização da praça pública da Quadra 433, Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.929, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por ações da
Administração Regional de Samambaia, providências no sentido de promover a
revitalização da praça pública da Quadra 431, Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.930, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por ações da
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Administração Regionai de Samambaia, providências no sentido de promover a
revitalização da praça pública da Quadra 429, Região Administrativa de Samambaia -
RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.931, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Administração Regional de
Samambaia providências no sentido de realizar Operação Limpeza Geral na RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.932, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo a adoção de
medidas para a construção de um refeitório na Escola Classe 431 da Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.933, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, por ações da
Administração Regional de Samambaia, providências no sentido de construir caixas
de escoamento de águas, bocas de lobo, para Expansão de Samambaia, Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.934, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Governo do Distrito Federal a
ligação e o asfaltamento das vias que ligam as quadras 431 a 433 na Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6,935, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo providências
relacionadas à construção de uma praça pública em frente à paróquia Nossa Senhora
das Graças, na QS 431, Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.936, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo a implantação
de posto de distribuição de pão e leite na Expansão de Samambaia, na Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.947, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Educação, a doação de computadores para a Escola
Classe 412 de Samambaia, na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.949, de 2009, de
autoria do Deputado Geraldo Naves, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria da Companhia Energética de Brasília - CEB, providências na
manutenção e melhoria da iluminação pública na QN 307, conj. 06, lotes 02 a 06, da
Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.950, de 2009, de
autoria do Deputado Geraldo Naves, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
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da Secretaria de Estado de Segurança Pública do Distrito Federai, providências na
implantação de um posto policial no estacionamento localizado entre os lotes 02/06
da QN 307, conj.06 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.953, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Poder Executivo providências
junto à Secretaria de Educação no sentido de promover a implantação de uma escola
técnica na expansão da Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.954, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Transferência
de Renda do Distrito Federal no sentido de promover a implantação de uma creche
comunitária próxima às quadras 829 e 831 da Região Administrativa de Samambaia
- RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6,955, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Saúde e à Secretaria de Obras no sentido de
promover a ampliação do estacionamento localizado em frente ao Hospital Regional
de Samambaia, Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.956, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Companhia Energética de Brasília - CEB, no sentido de
promover a manutenção e melhoria da iluminação pública da Avenida Sul, ente as
quadras 100 e 300 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.957, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Obras no sentido de promover a reforma com a
instalação de cobertura e implantação de playground v\% quadra poliesportiva situada
na Quadra 433 da Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.958, de 2009, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Segurança Pública, a construção de posto policiai na QR
307 em Samambaia Sul, no Distrito Federal".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.959, de 2009, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras, a construção de Biblioteca Pública em Samambaia
Norte, no Distrito Federal".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.960, de 2009, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo a criação de
creches de atendimento infantil em Samambaia, no Distrito Federal".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.962, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Transportes e da Secretaria de Estado de
Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a pavimentação do estacionamento da
Quadra 412 norte, localizado na Região Administrativa de Samambaia - RA XII".

Esta Presidência gostaria de retificar na votação a leitura de uma Indicação:
é 5.061, de 2008.

Em discussão, em bloco, as indicações. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam as indicações permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

As indicações estão aprovadas com a presença de 14 Deputados.

Esta Presidência gostaria de informar aos presentes que a maioria das
indicações dos Deputados são para a melhoria da condição de vida da população e
construções de pleitos da comunidade em relação à Samambaia.

DEPUTADO RÔNEY NEMER - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO RÔNEY NEMER (PMDB. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente,
solícito que façamos a votação dos itens n°s 31, 32 e 33, todos de minha autoria.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Apreciação, em bloco, dos
seguintes itens:

Item n°31:

Discussão e votação, em turno único, do Projeto de Decreto Legislativo n°
136, de 2008, de autoria do Deputado Rôney Nemer, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao Sr. Abel Barbosa de Novais".

Item n° 32:

Discussão e votação, em turno único, do Projeto de Decreto Legislativo n°
137, de 2008, de autoria do Deputado Rôney Nemer, que "concede título de Cidadã
Honorária de Brasília à Sra. Ana Cristina Roberto".

Item n° 33:
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Discussão e votação, em turno único, do Projeto de Decreto Legislativo n°
141, de 2008, de autoria do Deputado Rôney Nemer, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao padre Mário Ferraz de Albuquerque".

Item n° 34:

Discussão e votação, em turno único, do Projeto de Decreto Legislativo n°
335, de 2009, de autoria do Deputado Wilson Lima, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao Dr. Thales José de Campos".

Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam os projetos permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

Os projetos estão aprovados com a presença de 14 Deputados. Houve 2
votos contrários, dos Deputados Reguffe e Chico Leite.

DEPUTADO RÔNEY NEMER - Sr. Presidente, solicito a dispensa do interstício
regimental para a imediata apreciação da redação final.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Não havendo objeção do
Plenário, a Presidência acata a solicitação de V.Exa. Incluo também a apreciação das
redações finais dos PDLs n°s 267 e 269, de 2009, que estavam faltando. (Pausa.)

Passa-se à imediata apreciação das matérias.

Discussão da redação final do Projeto de Decreto Legislativo n° 267, de
2009, de autoria da Deputada Eliana Pedrosa, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao Sr. João de Deus da Silva Carvalho".

Discussão da redação final do Projeto de Decreto Legislativo n° 269, de
2009, de autoria da Deputada Eliana Pedrosa, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao Sr. Silvio Linhares da Costa".

Discussão da redação final do Projeto de Decreto Legislativo n° 136, de
2008, de autoria do Deputado Rôney Nemer, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao Sr. Abel Barbosa de Novais".

Discussão da redação final do Projeto de Decreto Legislativo n° 137, de
2008, de autoria do Deputado Rôney Nemer, que "concede título de Cidadã
Honorária de Brasília a Sra. Ana Cristina Roberto".

Discussão da redação final do Projeto de Decreto Legislativo n° 141, de
2008, de autoria do Deputado Rôney Nemer, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao padre Mário Ferraz de Albuquerque".
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Discussão da redação final do Projeto de Decreto Legislativo n° 335, de
2009, de autoria do Deputado Wilson Lima, que "concede título de Cidadão
Honorário de Brasília ao Dr. Thales José de Campos".

Em discussão, em bloco, as redações finais. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Encerrada a discussão, sem emendas ou retificações, as redações finais são
consideradas definitivamente aprovadas, dispensada a votação.

Os projetos vão à promulgação.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA EURIDES BRITO (PMDB. Sem revisão da oradora.) - Apenas para
informar à comunidade de Samambaia que na sede da Câmara Legislativa eu já
apresentei uma indicação para a ampliação do CEF da 427, na Expansão, para
implantar o ensino médio na área. Então, não está sendo apresentado aqui porque já
foi feito lá na Câmara Legislativa, portanto não caberia fazer aqui novamente, mas
esse era o compromisso meu com aquela comunidade escolar, que já está atendido
pela apresentação da indicação.

Professor Amarildo, meus cumprimentos e a informação.

DEPUTADO CHICO LEITE - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CHICO LEITE (PT. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente, eu
também apresentei uma indicação que foi aprovada, que sugere ao Exmo. Sr.
Secretário de Transportes a mudança de itinerário dos ônibus que trafegam pelo
rodoanel da QR 425, em Samambaia, para a via marginal, localizada próxima às
residências.

Quero dizer que, mesmo aprovada, não foi cumprida até hoje. O Secretário
esteve presente e não cumpriu. Lá a população está correndo um sério risco,
senhoras, senhores, o cidadão de maneira geral, de maneira que, Sr. Presidente,
vamos fazer uma grande mobilização no local, e sei que conto aqui com o apoio de
todos os colegas, para que aquela população seja atendida.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Nada mais havendo a tratar,
declaro encerrada a presente sessão.

Está encerrada a sessão.

(Levanta-se a sessão às 20h.)
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MESTRE DE CERIMÓNIAS - Senhoras e senhores, a Câmara Legislativa do
Distrito Federal, instalada na cidade de Samambaia, dará início à sessão solene de
entrega de moções de louvor a personalidades que prestaram serviços relevantes à
comunidade.

Tomará assento à mesa para presidir os trabalhos o Sr. Presidente da
Câmara Legislativa, Deputado Leonardo Prudente.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Sob a proteção de
Deus, tenho a honra de declarar aberta esta sessão solene da Câmara Legislativa,
destinada a outorgar moções de louvor por indicação dos Parlamentares desta Casa
de Leis a personalidades de destaque pelos relevantes serviços prestados à cidade
de Samambaia.

Convido todos os presentes para ouvir o Hino Nacional.

(Hino Nacional.)

DEPUTADO WILSON LIMA - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra a
V.Exa.

DEPUTADO WILSON LIMA (PR. Sem revisão do orador.) - Cometi um
equívoco ao encerrar a sessão extraordinária e logo após abrir a sessão solene. Peço
à Taquigrafia que registre o que eu disse e, apenas depois do encerramento da
sessão extraordinária, considere a abertura feita pelo Presidente.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Neste momento, solicito
ao Cerimonial que proceda à chamada dos homenageados, bem como à leitura do
texto inserido nas moções.

MESTRE DE CERIMÓNIAS - Solicito aos componentes da Mesa se
posicionarem.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Peço um pouco de
silêncio.

Esse assunto já foi votado e está superado. Haverá outras oportunidades. Os
Deputados apresentaram as indicações. Depois teremos oportunidade de fazer outra
sessão solene e homenagear pessoas que não estão sendo homenageadas hoje.

Peço respeito a todos. Esta é uma Casa de Leis, e nós exigimos respeito
neste recinto. Aqui é a sede do Poder Legislativo.

MESTRE DE CERIMÓNIAS - De ordem do Sr. Presidente, passamos a ler o
texto das moções.
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"A Câmara Legislativa do Distrito Federal, mediante indicação dos Srs.
Deputados desta Casa de Leis, confere a presente Moção de louvor ao Sr. Cristiano
Honório da Silva pelos relevantes serviços prestados à comunidade de Samambaia.

Brasília, 17 de junho de 2009.

Deputado Leonardo Prudente, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito
Federal."

Convidamos o Sr. Cristiano Honório da Silva a receber a sua moção.
(Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Solicito que um
membro da Mesa Diretora faça a entrega, sempre acompanhado do autor da
proposição.

MESTRE DE CERIMÓNIAS - Pelos relevantes serviços prestados à
comunidade de Samambaia, convidamos ainda a receber moção de louvor as
seguintes pessoas; Sr. José Caetano de Andrade, Sr. Luiz Roberto Freitas da Silva,
Sra. Aida Maria Flec, Padre António Elio Oliveira e Silva, Prof. António Magno Matias
Pereira, Pastor António Roldino Pereira Neto, Sra. Apolônia Ferreira dos Santos, Sra.
Aurabella Barreto da Silva, Sr. Caio Nelson Gaviorno, Sra. Dálcia Maria Araújo Pinto,
Professor Dioclécío Gomes de Sousa, Sr. Eduilson Barros da Silva, Sr. Elton Sebastião
Santos, Professor Ely Cézar Teixeira, Padre Emmanuel Ifeka Nawra, Professor
Everton de Assis Chavier, Irmã Francisca Célia Silva Ferreira, Padre Francisco Assis
Felintro de Oliveira, Sr. Francisco de Assis da Silva, bispo Francisco Ferreira Santos,
Sra. Genilda Nair de Araújo, Sra. Geracina Cassimiro dos Santos, Sr. Gilberto Alves da
Silva, Sra. Grettel Peres Arraya Vieira, Sr. Hamilton Teixeira dos Santos, Pastor
Hezihon Alves Barbosa, Sr. Higino Alaor Gomes Mota, Sr. Israel Vieira dos Santos, Sr.
José Elton Scartezzini, Sr. José Francisco Marques de Sousa, Padre José Henrique
Martinez, Sr. José Nilton da Silva, bispo José Roberto Lara Pena, Pastor José
Rodrigues da Trindade Neto, Sr. José Wellington Santos Machado, Padre Luiz António
do Nascimento Pereira, Padre Luiz Gonzaga Pinheiro, Sr. Manoel Messias Santos, Sra.
Maria Clara Brandão, Sra. Maria da Glória Magalhães, Sra. Maria do Rosário Andrade
de Souza, Sra. Maria do Rosário Nascimento Brígida, Sra. Maria Francisca dos Santos
Silva, Sra. Maria Neci Carvalho Soares, Sra. Maria Paula dos Reis, Sra. Maria Salate,
Sr. Miguel Ribeiro de Araújo, Sr. Milton Bicudo da Rocha, Padre Rener Ferreira
Noronha, Sr. Rivenaldo Vieira de Freitas, Padre Sérgio Luiz Pereira Sousa, Padre
Severino Henrique da Silva Guandalini, Padre Silvano Jader de Amorim, Padre
Ulysses Reis de Carvalho, Sr. Valdemiro Carlos Fernandes de Souza, Pastor Waldecy
Barbosa e Padre Wilkie Claret Bandeira. (Palmas.)

Assina o Sr. Presidente Deputado Leonardo Prudente.

Senhoras e senhores, entregues as moções, retornamos a palavra, para as
considerações finais e encerramento desta sessão solene, ao Sr. Presidente da
Câmara Legislativa, Deputado Leonardo Prudente.
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PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Informo ao Plenário que
houve uma mudança no encaminhamento do dia de amanhã. A Comissão de
Economia, Orçamento e Finanças que estava prevista para iniciar às lOh, estará
realizando a reunião às 14h. Então, na parte da manhã, apenas a Ouvidoria, os
servidores e os Deputados que estiverem dispostos a receber e a atender a
população podem se dirigir a este plenário. Portanto, a Comissão de Economia,
Orçamento e Finanças está convocada para amanhã, às 14h, na sala das comissões.
E a Comissão de Assuntos Fundiários também está convocada para amanhã, às 14h,
aqui no plenário.

Agradeço a presença de todos, desejando boa-noite.

Muito obrigado pela compreensão e pela participação nesta ordeira e
organizada comunidade de Samambaia.

Está encerrada a presente sessão.

(Levanta-se a sessão às 20h35min.)



Câmara Legislativa do Distrito Federal
TERCEIRA SECRETARIA
DIRETORIA LEGISLATIVA
COMISSÃO DOS ANAIS E MEMÓRIA
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PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Boa-tarde a todos.

É com alegria que recebemos vocês, comunidade de Samambaia, para
participar, com os Deputados Cristiano Araújo, Rôney Nemer e Dr. Charles, deste
evento.

Convido o Sr. Takane, administrador da cidade, a sentar-se à Mesa.
Ontem, durante o processo de discussão e votação de matérias, muitas

pessoas vieram ao microfone e fizeram suas reclamações, deram suas sugestões,
demonstraram suas angústias e preocupações, mas, lamentavelmente, não foi
possível ouvir a todos porque tivemos um tempo predeterminado. Além disso,
também precisávamos ter aquele momento de votação.

Para a tarde de hoje estava programada a reunião da Comissão de
Economia, Orçamento e Finanças, cujo presidente é o Deputado Cristiano Araújo.
Não foi possível alcançar o quorum desta Comissão para deliberar sobre assuntos a
ela pertinentes em função do falecimento do Pastor Divino Gonçalves, da Igreja
Assembleia de Deus, de Taguatinga. Todos nós que conhecemos a história e a vida
do Pastor Divino estamos muito consternados com a grande perda que o Distrito
Federal tem nesse dia.

Antes de começar este evento, eu gostaria de pedir que ficássemos de pé e
fizéssemos um minuto de silêncio em homenagem ao grande e saudoso amigo
Pastor Divino Gonçalves.

(O Plenário observa um minuto de silêncio.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Muito obrigado.

Considerando que não teremos sessão plenária nem reunião da Comissão de
Economia, Orçamento e Finanças, consulto os Deputados Dr. Charles, Rôney Nemer
e Cristiano Araújo se podemos transformar esta reunião numa audiência pública e
continuar a ouvir a comunidade.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra a
V.Exa.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO (PTB. Sem revisão do orador.) - Boa-tarde
a todos.

Sr. Presidente, nós da Comissão de Economia, Orçamento e Finanças
tínhamos preparado uma explanação sobre o Orçamento. Como a qualidade do
datashowtâQ ficou boa, vamos ter de suspender também a apresentação.

Agradeço a presença aos membros da comunidade que estão acompanhando
o Câmara mais Perto de Você, que é uma oportunidade que a Câmara dá para a
população falar. Esta é a hora em que a Câmara dá a vocês voz para falarem sobre
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todos os seus problemas para tomarmos as soluções. Então, desde já, digo que
estou de acordo em ouvir a população. Podemos ficar aqui ouvindo as reivindicações
para transformar todas elas em sugestões, pedidos e demandas a serem
encaminhadas para o Governo. Da minha parte, concordamos em transformar esta
sessão em audiência pública. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Eu gostaria de ouvir
também a opinião do Deputado Rôney Nemer.

DEPUTADO RÔNEY NEMER (PMDF. Sem revisão do orador.) - Na verdade,
Deputado, eu concordo com V.Exa., até porque eles sempre nos ouvem, e são
poucas as oportunidades que temos de ouvi-los.

Como a Câmara está em Samambaia, nada mais justo do que abrirmos um
espaço e ouvirmos o cidadão e a cidadã. Esta cidade, como eu disse ontem, pulsa. É
uma cidade de gente que vibra, que trabalha, que constrói Samambaia e que
reivindica muito.

Por isso, concordo com V.Exa. Esta é a oportunidade de ouvirmos um pouco
mais os moradores de Samambaia, que nos falarão dos anseios e das necessidades
da comunidade, assim como do que eles têm a exigir e cobrar de nós.
Parlamentares.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra ao
Deputado Dr. Charles.

DEPUTADO DR. CHARLES (PTB. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente,
Srs. Deputados, senhoras e senhores, eu, ontem, fiquei um pouquinho apreensivo
porque muitas pessoas queriam falar e não puderam se inscrever. E o Deputado
Rôney Nemer lembrou bem que falamos muito, e, às vezes, vocês não podem se
manifestar. Então, Sr. Presidente, sou favorável a que ouçamos a comunidade de
Samambaia, que tem muito a nos dizer. É um prazer.

Só peço desculpas a vocês, porque terei de ir a um enterro, agora, às 16
horas. Mas depois pegarei as notas taquigráfícas e as sugestões. Vamos transformar
indicações em projetos que beneficiem o povo desta tão querida cidade de
Samambaia.

Sr. Presidente, realmente sou favorável. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Muito obrigado.

Vamos, então, com a anuência dos Deputados, começar a receber... O
cerimonial está com as fichinhas de inscrição. Para quem quer fazer crítica ou
sugestão, este é um momento importante.

Peço ao Cerimonial que proceda à entrega das fichinhas às pessoas que vão
falar. Vamos limitar a 15 pessoas, até porque os Deputados têm outras atividades.



i CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
â: 3a SECRETARIA -DIRETORIA LEGISLATIVA ATOTAQ T AfYITTPR Ã FTP A Q

Jgv DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO HVJ 1 AO 1 A\£ »J J. VMVAr 1*^A.»3
'4ffi> SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

18|06 2009

Horário Início

16h

Sessão/Reunião

CEOF Itinerante/Audiência Pública

Página

3

Portanto, vamos garantir a fala dos 15 primeiros inscritos. Os demais, se for
possível, também poderão usar da palavra.

Eu só queria, Deputados Cristlano Araújo e Dr. Charles, falar da importância
deste encontro, do projeto A Câmara mais Perto de Você. Esta é a oportunidade que
o povo tem de ter contato com o seu Parlamentar e de poder falar ao microfone
sobre os problemas e as dificuldades de determinados segmentos.

Nós já demos algumas respostas, alguns encaminhamentos.

Há algum quiosqueiro aqui? (Pausa.)

Nós, hoje, com a Fátima e outros amigos, já fizemos a reunião com o
Secretário de Governo, com o representante da TERRACAP, com o representante da
SEDUMA, com a diretoria daqueles órgãos, para fazer o encaminhamento do
problema de vocês, E o Governo nos garantiu que nenhum trailer, nenhum quiosque,
nenhum similar que já estava instalado na data da publicação da lei que regularizou
os quiosques - ouviu, Sr. Takane? - poderá ser retirado, ou interditado, ou
removido, a não ser em casos de tráfico de drogas, prostituição, pedofilia. E,
certamente, não vamos apoiar nada disso. Pelo contrário, vamos incentivar o
fechamento.

Então, todos os quiosques, os similares, os trailers... Nós obtivemos, do
Secretário de Governo, um compromisso - e aqui está o Administrador Regional para
nos ajudar no cumprimento, caso a fiscalização venha a... Nenhum deles poderá ser
removido antes do plano de ocupação. E a expectativa do Governo é que, em
aproximadamente 30 dias, esse plano de ocupação esteja pronto. Se não for possível
que o seu quiosque, trailer ou similar permaneça naquele lugar, certamente os
senhores terão uma alternativa. Não é possível fechar, paralisar uma atividade sem
alternativa para o quiosqueiro, o dono de trailer QU similar, uma borracharia, ou seja
o que for, até mesmo para o vendedor de frango. Já houve a primeira solução para
os quiosques, trailerso. similares, fruto da participação e da cobrança de vocês no
microfone.

Além disso, Deputado Cristiano Araújo, temos a questão dos materiais de
construção. Há algum microempresário ou empresário da área comercial de material
de construção? Há madeireiras que estão com problemas, porque ocupam área
pública. Esses empresários precisam regularizar essa situação. A única forma de
regularizar é por melo do Pró-DF, porque ninguém consegue pagar o valor que a
TERRACAP está cobrando pelos terrenos em Samambaia. Ficou um absurdo o valor
dos terrenos. Já houve a primeira negociação com a TERRACAP, com a Secretaria de
Governo e com a SEDUMA.

Takane, vou lhe dar uma boa notícia para que você transmita aos
empresários. O projeto de regularização do setor empresarial que ocupa área pública
estava sendo feito em Ceilândia. Lá seria implantado o primeiro modelo. O Euclides,
funcionário da Administração, estava lá para testemunhar isso. Iam fazer só em
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Ceilândia, mas a população de Samambaia fez uma pressão legítima aqui, ontem, e
houve uma determinação de Governo para que fosse feito em Ceilândia e
Samambaia. Essa é uma vitória do povo de Samambaia. A Fátima estava lá presente
também. (Palmas.)

A presença e a manifestação de vocês foram fundamentais para que
algumas coisas que estavam incomodando muito a cidade começassem a ter solução
com a Câmara mais perto da comunidade.

Vamos ouvir a população, Deputado Cristiano Araújo?

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO - Vamos. Só quero acrescentar a
Importância do Projeto A Câmara mais Perto de Você. Vejam que alguns problemas
já chegaram a nós e estão solucionados. A Câmara dá a oportunidade, e é
importante a mobilização e participação de vocês. O benefício é para vocês. Mais
uma vez, volto a ressaltar a importância do projeto.

Quero dizer que este é o momento que vocês têm para reivindicar, falar,
discutir, para que possamos tomar as providências necessárias. Quando vocês viram
isso acontecer aqui em Samambaia? Nunca! Então, acho que vocês têm que valorizar
os Deputados que estão comparecendo e ouvindo a população. Esta é a função do
Deputado: escutar o povo.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Parabéns, Deputado.
Hoje estavam previstos os trabalhos da Comissão de Economia, Orçamento e
Finanças. O Deputado Cristiano Araújo, o mais jovem Parlamentar da Câmara
Legislativa, tem uma das maiores responsabilidades da Casa, que é cuidar do
dinheiro. Qualquer problema de dinheiro deve ser tratado com S.Exa. Para arrumar
orçamento é preciso falar com o Deputado Cristiano Araújo. Ele tem uma função
muito importante. Pela importância do trabalho do Deputado Cristiano Araújo, vou
ficar aqui ao lado enquanto ele preside a sessão.

(Assume a Presidência o Deputado Cristiano Araújo.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra à Sra.
Rita de Melo.

Solicito às pessoas que se posicionem para falar.

Pergunto à assessoria da Comissão de Economia, Orçamento e Finanças se
trouxe o orçamento de Samambaia discriminado, como foi feito com o de Ceilândia.
Há como disponibilizar cópias para a comunidade? (Pausa.)

Obrigado.

Concedo a palavra à Sra. Rita Maria de Souza Barbosa de Melo.

SRA. RITA MARIA DE SOUZA BARBOSA DE MELO - Boa-tarde. Meu nome é
Rita Maria de Souza Barbosa de Melo. Represento o Movimento Estudantil de
Samambaia, onde moro, e sou presidente do Grémio da 304.
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Cumprimento a Mesa na pessoa do Deputado Cristiano Araújo. Obrigada,
Deputado. Como sempre, eu falo que V.Exa. é um garoto para mim. Cumprimento
também os Deputados presentes e logicamente os moradores de Samambaia.

A presença de vocês aqui é muito importante, como já foi falado. Talvez isso
fique marcado na nossa história. E espero que este momento se repita várias vezes
para que possam nos ouvir.

Talvez esta seja a vontade de muitas mães presentes. Por isso, peço aos
Deputados da Câmara Legislativa do Distrito Federal que olhem mais os problemas
das creches, que façam uma lei que torne essas creches em utilidade pública. Nossa
maior creche em Samambaia foi destaque no Fantástico por ser a maior creche da
América Latina: já tivemos 1.062 crianças nessa creche. Tivemos um grande
problema de energia e de água, que foram cortadas, porque ela não se tornou
utilidade pública. E esse projeto está nas mãos de vocês, Deputados.

Outra coisa que quero pedir a vocês: a construção de uma biblioteca pública,
porque tenho exemplo dentro de casa. Meu filho vai de Samambaia à Católica, em
Taguatinga, muitas vezes a pé ou de bicicleta para usar a biblioteca da Católica,
porque nós não temos uma; aliás, a que temos é muito pequena e não comporta a
demanda de estudantes.

Outra coisa que quero pedir: que vejam a real situação dos filhos de Brasília
com relação à doação de lotes. Tenho 2 filhas, mães solteiras, nascidas no Distrito
Federal, moradoras de Samambaia. Elas não tiveram oportunidade ainda de ter seus
lotes. Elas me disseram outro dia: "Vamos invadir, mãe, porque é fácil ganhar". Eu
respondi: "Não, vamos esperar, pois de alguma maneira vocês terão o lote de
vocês".

Outra coisa que quero pedir a vocês é um centro de recreação em
Samambaia, porque, às vezes, nós temos um aniversário de 15 anos e não podemos
fazer, porque não temos um local apropriado para que seja feita essa festinha.

Eu penso na possibilidade de tornar o Ginasinho em um centro de recreação,
porque é o local ideal.

Peço também mais creches aqui para Samambaia. As nossas creches são
poucas e há muitas crianças precisando delas.

E a V.Exa., Deputado Cristiano Araújo, peço que venha mais vezes conversar
com os jovens, porque V.Exa. fala a linguagem deles.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Rita, quero falar a você
sobre a questão dos filhos de Brasília, O Instituto Geração Brasília me procurou na
Câmara Legislativa e me entregou um projeto de lei de iniciativa popular, que tem
mais de 30 mil assinaturas e está protocolado naquela Casa. Sou o pai desse projeto
na Câmara.
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Esse projeto prevê que uma porcentagem das políticas habitacionais de
Brasília seja destinada aos filhos de Brasília, ou seja, pessoas nascidas em Brasília. O
projeto está em tramitação na Casa. É um projeto polémico, difícil de ser aprovado,
pois tem várias resistências, mas estou lutando por ele juntamente com o Deputado
Leonardo Prudente.

Então, esse projeto já existe. No entanto, sua tramitação é demorada por ser
um projeto muito polémico.

Falei isso para dar uma satisfação de pronto.
SRA. RITA MARIA DE SOUZA BARBOSA DE MELO - Eu lhe agradeço e

agradeço a todos.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Obrigado, Rita.

O próximo inscrito é o Sr. Joel dos Santos, presidente do Núcleo de Situação
de Samambaia. Havia um limite de 15 pessoas. O nosso presidente muito
democraticamente abriu para 25 pessoas falarem.

Eu peço ao Cássio que conceda aos oradores l minuto e meio, mais 30
segundos de tolerância, no máximo 2 minutos para que eles façam suas
reivindicações de forma bem objetiva e sem discurso.

SR. JOEL DOS SANTOS ABREU - Meu nome é Joel dos Santos Abreu. Sou
presidente do Núcleo do Conselho de Segurança de Samambaia e do Projeto
Curumim.

Eu gostaria aqui de agradecer a toda comunidade presente, porque o mais
importante é a comunidade reivindicar e estar presente às audiências da Câmara
Legislativa do Distrito Federal.

Agradeço aos Deputados. Vocês estão de parabéns por trazerem a Câmara
Legislativa do Distrito Federal mais perto de nós, porque até então não havia local
para reclamarmos. Agora temos um local para reivindicar.

Muito obrigado. (Palmas.)
Na audiência publica realizada na expansão de Samambaia, foi autorizada

pelo Sr. Governador a construção de 10 salas no Centro de Ensino Fundamental n°
427 para ensino médio. Hoje, os alunos do ensino médio saem da expansão de
Samambaia'para estudar em Taguatinga, porque não há vagas aqui.

Eu gostaria de pedir que as salas sejam construídas imediatamente. O
Secretário disse que já tinha verba para a construção dessas 10 salas. Se essa verba
já está disponível há 3 meses, já era para essas salas estarem prontas.

Eu também gostaria de frisar que o Projeto Curumim - como eu disse ontem
- conta com 135 crianças, mas não tem ajuda governamental. Muitas vezes, um
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empresário se^une a outros 2 ou 3, compram uniformes, 2 ou 3 bolas e mandam lá
para a gente. É importante falar isso aqui.

Fomos visitados pelo Senador Adelmir Santana, que doou 10 vagas para as
crianças serem levadas ao SESC, onde farão gratuitamente tratamento dentário,
oftalmológico, de clínica médica e pediátrica. Pessoal, é disso que a comunidade
precisa: ação social! Que realmente os Deputados invistam na ação social. Por quê?
Porque os projetos sociais não recebem apoio. Muitas vezes, quando vamos atrás do
que queremos, dizem: "Vocês devem ter isso e aquilo". A nossa entidade é
registrada, tem toda a documentação, mas há tanta burocracia para conseguir um
apoio ou uma bola do governo que não dá!

Concluirei rapidamente, mas eu tenho que falar, gente, porque não tem
jeito, é muita coisa!

Deputado, eu gostaria de pedir que vocês façam um projeto de lei ou uma
emenda que destine uma área para os jovens treinarem. O Governador determinou
ao ex-Administrador que indicasse uma área para treinamento. Ofereceram o Centro
Comunitário. Gastamos dinheiro do nosso bolso para reformá-lo. Simplesmente, o
Administrador adoeceu, e o chefe de gabinete chegou lá e embargou a obra.

Estou com um documento aqui no qual a UnB destinou quase 7 mil reais em
luz e colocou à disposição do projeto o Centro de Extensão da UnB. O Administrador
cedeu o Centro Comunitário para treinarmos até o término da obra, mas ele está
bloqueado até hoje. Os professores estão me ligando direto para saberem cadê a
área, cadê a área para renovar o contrato com a entidade. Queremos resolver isso,
Administrador. Ajude-nos, por favor. Deputados, ajudem-nos, por favor.

Muito obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Obrigado.

O Administrador Takane está ouvindo as reivindicações e tomará as devidas
providências, com certeza.

Concedo a palavra à Sra. Magda Lopes Souza.
SRA. MAGDA LOPES SOUZA - Boa-tarde. Meu nome é Magda Lopes Souza.

Sou autónoma, resido aqui em Brasília há mais de 20 anos. Há cerca de 18 anos,
adquiri um lote, comprei um lote que, naquela época, tinha sido doado a outra
pessoa. Já sou a sua terceira dona, mas não consigo legalizar. Toda vez que vou
tentar fazer a escritura, não consigo porque, sempre que chego lá, está havendo
algum problema e eu não consigo.

Eu gostaria de sugerir aos nobres Deputados que façam, mediante o
possível, uma lei para as pessoas que moram há mais de 10 anos em Brasília terem
como provar que pagam IPTU. O IPTU está em meu nome, mas não consigo fazer a
escritura. Eu não quero outro lote. Tudo o que eu quero é legalizar o lote em que já
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estou. Assim estão muitas e muitas pessoas em Samambaia, e não é só aqui. Isso
ocorreu em Santa Maria e em vários outros lugares! Tenho como provar que moro
há mais de 10 anos e pago imposto! Eu gostaria que os nobres Deputados olhassem
um pouco para essa ordem social, porque só na minha rua há várias pessoas com
esse tipo de problema. Não quero fazer inscrição para ganhar outro lote. Quero
legalizar o que eu já tenho. Não tenho outro imóvel.

Era isso que eu gostaria de dizer. Agradeço a todos pela oportunidade.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Qual é o endereço?

SRA. MAGDA LOPES SOUZA - É 413, conjunto 4, lote 18. Há esse problema
nos dois lados, direito e esquerdo.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Quadra 413. Certo.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Deputado Cristiano Araújo, eu gostaria
de sugerir que todas as pessoas que fossem ao microfone falassem o nome completo
e o endereço. Esse procedimento vai facilitar o trabalho do pessoal da Taquigrafia.
Amanhã ou depois a Câmara terá uma resposta e enviará uma carta ao endereço
mencionado no sentido de comunicar a providência tomada. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra ao Sr.
Pedro José de Castro Poeta.

SR. PEDRO JOSÉ DE CASTRO POETA -~ Meu nome é Pedro José de Castro
Poeta, moro na QR 513, conjunto 16, casa 10, Samambaia Sul. Exmos. Srs.
Deputados; Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal, Deputado Leonardo
Prudente; Presidente em exercício, Deputado Cristiano Araújo; Sr. Administrador de
Samambaia, Sr. Takane Kiyotsuka do Nascimento; senhoras e senhores; lideranças
comunitárias; boa-tarde.

Srs. Deputados, Deputado Rôney Nemer, precisamos, urgentemente, de um
cemitério para a nossa cidade, porque não temos. Sei que é difícil, ninguém quer
morrer, mas precisamos de um cemitério. Gente, batam palmas, por favor, porque
isso é muito interessante. (Palmas.) Para enterrar alguém em nossa cidade temos de
ir à Taguatinga ou ao Plano Piloto e lá não há mais vaga! Srs. Deputados, o pessoal
do ICS está precisando, urgentemente, receber o que eles têm de direito! Preciso de
uma resposta da Câmara Legislativa do Distrito Federal para o pessoal
desempregado do ICS. Esse pessoal está passando à míngua, está passando
necessidade, não tem onde morar! É preciso que o Governador José Roberto Arruda
tenha sensibilidade e pague esse pessoal que trabalhou. Esse é um direito líquido e
certo de todos eles.

Deputado Leonardo Prudente, precisamos também de uma escola de
enfermagem. Disseram que fariam essa escola e até hoje não há nada! Junto com
essa escola de enfermagem também viria a policlínica, um centro de saúde
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avançado, como um mini-hospital. O povo necessita urgentemente dessa escola para
formar enfermeiros capacitados para trabalhar em prol da saúde do nosso povo.

Se possível, precisamos também de um parquinho para as crianças na QR
513, porque lá só há muita droga e as crianças estão necessitando de uma ajuda de
vocês que têm o poder de fazer alguma coisa. Quero agradecer e ver a possibilidade
de fazer essa quadra na 513, certo, Sr, Deputado e Sr. Administrador?

Muito obrigado de Pedro Poeta. Um abraço a todos e que Deus os abençoe.
(Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra ao Sr.
Valter Luiz Neres Vasconcelos e, em seguida, ao Sr. Sebastião de Oliveira.

SR. VALTER LUIZ NERES VASCONCELOS - Boa-tarde, senhoras e senhores,
Deputados. Parabéns por trazerem a Câmara Legislativa do Distrito Federal até
Samambaia. Esse é um gesto democrático. Há alguns dias, eu estava numa Ictérica e
um senhor - meu nome é Valter Luiz Neres Vasconcelos, moro na QR 309, conjunto
09, casa 01, Samambaia Sul - começou a xingar os Parlamentares do Brasil e eu lhe
falei que ele deveria ficar feliz porque poderia xingar o Presidente, o Governador, os
Deputados e nada aconteceria com ele, ficaria livre. Ele falou: "Não, mas são todos
ladrões..." E eu falei: "Olha, tenho uma sugestão para você: mude para Cuba, China
ou Coreia do Norte e vai ver que, quando abrir a boca para falar de um político, será
executado em praça pública. Se você conhecesse como é bom viver na Democracia,
não falaria tantas besteiras." Então, os senhores estão de parabéns. É muito bom
para nós recebê-los na nossa cidade.

Tenho alguns assuntos e serei breve: primeiro, uma escola técnica. Mas
essas escolas técnicas que hoje existem no Brasil são meio fora de moda. Lembro
que em Goiânia eu trabalhava na limpeza de uma firma e recebia mais ou menos R$
300,00 (trezentos reais). A minha mãe falou: "Olha, você vai sair de lá e vai ganhar
R$ 50,00 (cinquenta reais) por mês em uma oficina". Eu falei: "Mas por que, mãe?"
Ela falou: "Porque com uma profissão você vai vencer na vida. Qualquer um pode
limpar o chão, apesar de ser um nobre trabalho". E ela tinha razão. Com a profissão
de pintor de carro, hoje, graças a Deus, tenho muitas coisas, graças a essa profissão.
Então, que venha uma escola técnica jDara realmente trazer profissão. Temos um
milhão de automóveis em Brasília. É uma área que precisa expandir. Faltam
mecânicos, pintor, alinhador, mecânico de direção, eletricista de automóvel...
Convivo com essas pessoas e sempre eles estão precisando de pessoas capacitadas
nessa área.

Eu pediria também que se observasse aquela ligação de Samambaia, a L
Norte. Estão fazendo um viaduto, mas, por favor, abram ali à direita, para a gente
sair para Taguatinga, porque ali é rápido; façam aquela saída de modo que não
precisemos esperar o semáforo abrir.
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Precisamos imediatamente de uma quadra na 309, porque na 303, na 305,
na 307 e na 309, em todas elas, não existe uma quadra para que as pessoas
pratiquem esportes. E lá há uma praça de aproximadamente 15 a 20 mil metros
quadrados.

A ligação de Samambaia ao Recanto das Emas já tem até uma estrada, só
falta asfaltar, é algo simples. Temos de sair lá do final de Samambaia, vir aqui ao
viaduto próximo ao parque Leão para ir até o Recanto das Emas. É algo absurdo! É
uma rua de quilómetro e meio. Aquilo se asfalta em três meses, e nós ficamos
gastando tempo e combustível.

Por último, a saúde. Olha, agora mesmo estávamos ali na frente e chegou
um senhor muito indignado porque está com muitas dores nos rins e não conseguiu
ser atendido no Hospital de Samambaia. Eu falei para ele: "Olha, irmão, sinto muito,
mas em Taguatinga também creio que você não será atendido". Hoje, em
Samambaia, modéstia à parte, a única coisa que ainda está nos ajudando, tirando o
hospital que é muito precário e os hospitais particulares, é uma ONG chamada
Voluntários da Saúde, que o Deputado Dr. Charles fundou há oito anos. Ela atende
pessoas carentes, já atendeu mais de 15 mil pessoas.

Então, para concluir, eu gostaria que essas coisas realmente fossem
observadas com carinho.

Por último, o transporte, porque a maioria das doenças são causadas...
porque a pessoa sai para o trabalho e cada vez que sai não consegue chegar. A
VIPLAN é a responsável por isso. De cada 10 ônibus quebrados, 10 são da VIPLAN.

Muito obrigado. (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Já pode se aproximar da

mesa o Sr. Lucimar Sirtório da Silva e também o Sr. João.

Concedo a palavra ao Sr. Sebastião Joaquim de Oliveira.
SR. SEBASTIÃO JOAQUIM DE OLIVEIRA - Boa-tarde, Srs. Deputados,

senhoras e senhores presentes e boa-tarde à maravilhosa população da nossa linda
cidade chamada Samambaia. Estou em Samambaia desde o começo e tenho 3
reivindicações para fazer em nossa cidade. Meu nome é Sebastião Joaquim de
Oliveira, moro na QR 412, conjunto 3, casa 11. A primeira reivindicação que quero
fazer é porque estive há um mês na Administração com o nosso amigo, ex-
Adminlstrador, hoje Presidente do IDHAB. Ele falou que a verba já saiu para o
governo para as nossas ligações de quadras. Nós temos a Samambaia Norte e a
Samambaia Sul. Para a pessoa passar de uma quadra para a outra, tem que pegar
as vias principais porque não existe entrada. Existem simplesmente meios-fios e
pedaços de cerrado cheios de mato onde aglomeram pessoas que usam drogas e
assaltam. Nesses espaços, fica até difícil de a PM e a Polícia Civil passarem em várias
diligências correndo atrás de meliantes.
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Estão falando que vão colocar o Lixão em Samambaia. Eu queria saber dos
senhores onde vai ser esse Lixão para não prejudicar a população da nossa cidade,
porque, quando se traz lixo, também se trazem coisas horríveis: mau cheiro, doenças
para as crianças... Eu queria saber dos senhores onde vai ser esse Lixão.

A terceira pergunta é sobre o IDHAB. Eu moro em Brasília desde 1977,
nunca tive coragem de invadir um lote e nunca ganhei um lote. Eu tenho inscrição.
Eu tenho quase 7.000 pontos no IDHAB. Vejo pessoas invadindo e ganhando,
invadindo e ganhando. Muitas famílias que pagam aluguel não têm coragem de
invadir. O Governador Arruda disse que ia abrir novas inscrições para novos
cadastramentos, mas S.Exa. nem deu o lote ainda para as pessoas que têm
inscrição! Há mais de 40 mil pessoas inscritas no IDHAB.

Muito obrigado.
DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Muito obrigado. Depois deixe a cópia

da sua inscrição aqui na Mesa porque deve haver alguma coisa errada. Com 7.000
pontos já era para você ter recebido.

Quem é a favor do Lixão aqui? (Manifestação da plateia.)

Quem é contra? (Manifestação da plateia.)

Eu tenho uma notícia boa. Eu não vou afirmar, mas já levamos a posição de
que a Câmara Legislativa também não está de acordo com a questão do aterro
sanitário aqui em Samambaia. (Manifestação da plateia.) Tenho a informação de que
a CAESB também não está de acordo porque, se o aterro sanitário vier para
Samambaia, quando for necessária a expansão de Melchior, não será possível
realizá-la. Então, há um parecer negativo da CAESB. O Governador está sensibilizado
com isso e está revendo alternativas. Tudo leva a crer que o aterro sanitário não
vem mais para Samambaia. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra à Sra.
Lucimar.

SRA. LUCIMAR SITÔNIO DA SILVA - Meu nome é Lucimar Sitônio da Silva.
Eu moro na QR 206, conjunto 18, casa 13. Eu gostaria de parabenizar todos os
Deputados que estão aqui em Samambaia.

Eu gostaria de reivindicar algo quanto ao nosso campo na 206. Nosso
querido Administrador colocou o campo, mas não concluiu comas calçadas e com a
limpeza. Ele arrumou todas as pracinhas e a nossa ficou na sujeira. Eu gostaria que
os Deputados fizessem alguma coisa para as nossas crianças brincarem lá.

Peço também aos Deputados que façam alguma coisa para o colégio da 404.
Como vamos voltar no próximo ano se o colégio está no chão? Não tem lógica. Estou
concluindo o ensino médio, mas há outros que precisam e aqui em Samambaia não
existem essas coisas.
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Solicito posto policial também e paradas de ônibus, que colocaram, mas está
tudo no barro. Não tem condição! Como é que vamos pegar o ônibus na poeira? Isso
é uma falta de vergonha com a população de Samambaia! (Palmas.)

Muito obrigada.
SR. TAKANE KIYOTSUKA DO NASCIMENTO - Senhores, o Deputado Cristiano

Araújo abriu espaço para que pudéssemos responder à solicitação da Sra. Lucimar.
Ela tem toda razão. Nós estamos com a operação limpeza dentro de Samambaia. Os
senhores devem estar acompanhando isso. Iniciamos essa operação desde a
segunda-feira. Estamos limpando todas as áreas de Samambaia.

Ela falou em campo na QR 206. Eu não sei se é um campo ou uma quadra. É
um campo? Então, ele deve estar dentro dessa programação. Inclusive há uma
solicitação da Mesa que a façamos.

Quanto às paradas de ônibus, já estamos completando, inclusive aquela
reivindicação antiga de uma parada de ônibus em frente ao Posto Shell, na descida
daquela pista que faz ligação com Taguatinga.

Quanto ao piso das paradas de ônibus, quando cheguei aqui, há 45 dias, já
estavam as situações postas. Estamos licitando. Com a ajuda dos Deputados,
conseguiremos verbas para a Administração fazer o piso dessas paradas de ônibus e
construir mais 17 paradas de ônibus em Samambaia.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Multo obrigado,
Administrador.

O João não veio? (Pausa.)

João, já chamei o senhor faz tempo. Chamo também o Chico.
Concedo a palavra ao Sr. Joio Ribeiro Neto.

SR. JOÃO RIBEIRO NETO - Quero parabenizar os Deputados presentes.
Meu nome é João Ribeiro Neto, morador da QR 215, conjunto 3, casa 21 de

Samambaia. A minha reivindicação é que essa pista que liga Samambaia a Ceilândia,
obra que o Governador começou, seja concluída. Que ele possa terminar essa obra,
porque ela está sendo feita há mais de l ano e ele nunca consegue terminá-la.
Termina todas as outras obras, mas essa não. Está causando um engarrafamento
muito grande na passagem de Samambaia para a QNL. Se ele terminar essa obra,
vai desafogar o trânsito daqui para Taguatinga, e isso será muito bom para a
comunidade.

Há também uma promessa de Governo que ele fez na época de campanha, a
de que o metro chegaria até a QR 427. Que ele construa as 3 estações que
prometeu na época de campanha. O Governador disse que seria muito fácil fazer
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isso, porque era engenheiro e entendia da obra. Que termine essa obra e ligue as
passarelas de Samambaia Sul a outras samambaias, porque quem quer fazer, por
exemplo, uma viagem aos bancos tem que dar uma volta quase por Taguatinga ou
pelas quadras ímpares, um arredor muito grande, sendo que l quilómetro só... fazer
uma passarela ali vai desafogar e ajudar muita gente.

Também quero cobrar do nosso Administrador uma vistoria nas emendas
que foram feitas. O Deputado Dr. Charles encaminhou várias emendas e uma delas
diz respeito a quadras de esporte, a pedidos feitos pelos colégios. Que o senhor veja
isso. Elas foram encaminhadas pelo Deputado Dr. Charles. Até obtivemos
informações de que isso foi aprovado pelo Governo. Então, que o senhor veja isso.

Para a Quadra 213, há uma emenda que trata de quadra de esporte e de um
colégio, mas até agora estamos sem resposta. Há também para a QR 309, como já
foi citado pelo nosso colega Valter, e para a QR 113 também há outra emenda
encaminhada pelo Deputado Dr. Charles.

Queremos pedir aos senhores que vejam com mais atenção as quadras
ímpares. Coloquem mais bancos, olhem para aquela área que está abandonada.
Qualquer pessoa que queira pagar uma conta de água ou de luz tem que vir aqui.
Invistam mais naquelas quadras situadas mais abaixo. Enxerguem-nos com mais
atenção.

Estamos satisfeitos com os senhores por terem trazido a Câmara Legislativa
até aqui. Queremos que os senhores também olhem com ação, com determinação,
cobrando do Governo.

Com relação ao Lixão em Samambaia, queremos dizer que o povo de
Samambaia está preparado...

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Já acabou o seu tempo.

SR. JOÃO RIBEIRO NETO - Quero só mais um tempo para concluir. Quanto
ao Lixão em Samambaia, o povo está preparado. Será o fim do Governo se ele
colocar o Lixão em Samambaia. Será o fim do mandato dele se ele colocar o Lixão
aqui.

Que ele arranje um local para colocá-lo. Pode ser entre o Lago Sul e o
Paranoá. Leve-o para lá. É o local onde ele deve colocar o Lixão.

Multo obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra ao Sr.

Chico Dentista. Eu queria que o senhor fosse objetivo, porque, senão, não
conseguiremos ouvir todo mundo e os seus colegas sairão prejudicados.

SR. CHICO DENTISTA - Sou Francisco ou Chico Dentista. Moro na QR 111,
conjunto 05, lote 07.
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Bem, primeiro, eu queria agradecer a vocês por terem tido a coragem de
fazer esta manifestação, de virem ouvir as reivindicações da população de
Samambaia.

Bem rápido: eu gostaria de me manifestar para vocês de outra forma,
diferente da população. Sr. Presidente, a população de Samambaia tem muita dúvida
com relação à legalidade, à existência e à honestidade da Câmara Legislativa. Muita
dúvida.

Primeiro, na gestão da Câmara Legislativa passada, Sr. Presidente, gastou-se
tanto dinheiro com gasolina que dava para rodear a lua 4 vezes, segundo a revista
Veja. (Palmas.) É muito dinheiro!

A Câmara Legislativa gasta dinheiro demais, e a gente não vê a produção
dela. Ela gasta mais dinheiro do que a Câmara dos Deputados. Eu e a população
achamos isso um absurdo. (Palmas.)

Eu gostaria de fazer uma pergunta ao Sr. Presidente: é necessário fazer
tanta concessão ao Governo, seja Arruda, seja quem for, para votar um projeto que
ajude a comunidade? Tenho muita dúvida com relação a isto: se é preciso que o
Governo dê a Administração para um, uma Secretaria para o outro, empregar um
pessoal do lado, para vocês, que ganham tanto dinheiro, votarem um projeto que
ajude a comunidade? Eu não acredito num negócio desses! Eu não acredito. Parece
brincadeira de menino. (Palmas.)

Na gestão passada, segundo a revista Veja, a Câmara Legislativa foi a pior
do Brasil, perdendo apenas para a do Rio Grande do Norte. Eu tenho dúvidas demais
com relação à Câmara. Eu gostaria, senhor, até de ser Deputado.

Eu peguei aqui a variação patrimonial dos Deputados numa ONG e verifiquei
as seguintes curiosidades, senhores: o Deputado Batista das Cooperativas declarou
que ganhou R$ 30,00 (trinta reais) na gestão passada. O Deputado Rôney Nemer,
que é meu líder e de quem gosto muito, teve um prejuízo de R$ 21.000,00 (vinte e
um mil reais). Estou com tudo isso em minhas mãos. É um absurdo! Eu e a
população estamos com muita dúvida com relação à procedência e à legalidade
dessa Câmara Legislativa e se ela tem efeito.

Obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Eu acho que o fórum aqui
não é esse, mas o que tenho a falar para vocês é o seguinte: quem define o
Orçamento da Câmara Legislativa não sou eu - começa daí. Agora, a questão é a
seguinte: se não existir a Câmara Legislativa, o Governo vai ter uma voz só e o povo
passa a não ter mais voz. Acaba a Democracia.

Parte-se do pressuposto que os Deputados representam o povo. Então,
somos a voz do povo. Isso é o Poder Legislativo.



-d
Data

1 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
â 3" SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
m. DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
|P>S»- SETOR DE TAQUIGRAFIA

06 1 2009

Horário Início

16h

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

Sessão/Reunião

CEOF Itinerante/Audiência Pública

Página

15

Quanto à questão da gestão passada, como eu não participei dela, não
posso faiar sobre isso.

Agora, quanto à questão da gasolina, gente, vou explicar para vocês. A
Câmara Legislativa fica na Asa Norte. Viemos para cá com o meu carro. Vieram
assessores da Comissão de Economia, Orçamento e Finanças em 3 carros. Para
trazer o pessoal para cá, tem de ter gasolina. Então, a Câmara Legislativa dá essa
ajuda de custo para os Deputados. Temos essa ajuda de custo. Agora, como se diz,
é como está aí, não tem o que dizer. Isso está na lei. Quando vocês votam no
Deputado, vocês sabem que os Deputados têm esses direitos. Então, para que ficar
jogando isso na cara agora? Acho que não é por aí.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Sr. Presidente, solicito uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra a
V.Exa.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Eu gostaria de pedir só um minutinho
de silêncio.

Eu acho que a beleza da democracia é o microfone aberto para vocês. Nós
estamos, sim, prontos para receber com muita humildade as críticas. Não tem
ninguém perfeito em relação a isso. Nós estamos prontos para receber as críticas.
Tanto é que nós falamos: nós viemos aqui para ouvir vocês. Agora, tem de haver
respeito. A única coisa que tem de haver é respeito. Quando você vai à eleição, você
já sabe quanto é o salário do Deputado, que existe a verba indenizatória, que tem
tudo isso. Se você não concordar com isso, então, você não vota. Está certo?

Agora, se você quer melhorar em relação a isso, procure a vida pregressa do
candidato a Deputado. Veja se ele tem problemas na Justiça. Está certo?

Só quero dizer uma coisa para vocês: eu não sou o paladino da justiça, não
sou o dono da verdade. Agora, nesta gestão da Presidência da Câmara Legislativa,
neste mandato, tudo o que se faz está na Internet A verba indenizatória está na
Internet O custo deste evento aqui, que aconteceu em Ceilândla, já está na
Internet Segunda-feira, tudo o que foi gasto para trazer a Câmara a Samambaia vai
estar na Internet

Então, nós estamos procurando fazer o melhor de nós. Saímos lá do conforto
do ar condicionado da Câmara e viemos aqui para ouvir vocês! Saímos de manhã -
eu, o Deputado Cristiano, o Deputado Rôney Nemer, o Deputado Rogério Ulysses - e
fizemos uma reunião com o Secretário de Governo, com o Secretário de Trabalho,
com o Dlretor da TERRACAP para ajudá-los e para tentar resolver os problemas de
vocês.

Então, eu gostaria de dizer a vocês que nós aceitamos e recebemos, com
humildade, as críticas. Agora, que elas sejam feitas de forma respeitosa, porque nós
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respeitamos vocês e exigimos também que haja respeito com a Casa, que é a Casa
do Povo.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Com a palavra o Sr.
Romildo Cunha. Peço que nos forneça nome e endereço.

Quero chamar aqui o Sr. Geraldo José da Silva e a Sra. Helena do
Nascimento, para se aproximarem do microfone.

SR. ROMILDO CUNHA DA SILVA - Boa-tarde, comunidade de Samambaia;
boa-tarde, nobres Deputados; boa-tarde, Administrador Takane. É um prazer
conhecê-lo. Seja bem-vindo a Samambaia.

Meu nome é Romildo Cunha da Silva. Eu não moro aqui, mas há 2 pessoas
que moram aqui desde que Samambaia era mato, só cerrado, que são meus pais, as
duas pessoas que amo: Sr. Raimundo Castro da Silva, um senhor de 66 anos de
Idade e a Sra. Raimunda Cunha da Silva, uma senhora de 60 anos de idade.

Estou aqui só para reiterar um pedido que muitos líderes comunitários
fizeram ontem: a questão da renovação do alvará de funcionamento. Essas
renovações, na Administração passada, foram muito dificultadas. Eu gostaria muito
de sentar com o Administrador e ver a solução da renovação dos alvarás. O meu
pedido é somente esse.

Muito obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Enquanto o Sr. Geraldo e

a Sra. Helena não se posicionam aqui, eu pedi para imprimir, pela Comissão de
Economia, Orçamento e Finanças, as emendas, o que o Governo colocou de recursos
e as emendas dos Deputados. Não tem o nome dos Deputados, mas tem o valor. Por
exemplo: Investimentos para Samambaia em 2009. Para a recuperação de abrigos
de passageiros de ônibus, em Samambaia, temos R$200.000,00 (duzentos mil reais).
Está genérico.

Então, se vocês quiserem dar uma olhada aqui, está à disposição. Vou pedir
para entregarem. Quem tiver curiosidade, pegue. Aí, vocês vão lá cobrar do
Administrador. J

Pedirei 90 Cerimonial que faça a entrega ao Presidente...
(Conversa paralela.)

Concedo a palavra ao Sr. Amarildo Batista Ribeiro (Pausa.)
SR. AMARILDO BATISTA RIBEIRO - Meu nome é Amarildo Batista Ribeiro,

morador da QR114, Conjunto 3, Casa 17. Sou da Associação dos Moradores da 114.
Primeiramente, boa-tarde, Deputado, meu amigo Administrador Takane, que

assumiu agora. Takane já esteve em minha casa, se fez presente. O nosso problema,
Deputado, é uma praça. O administrador anterior, o Naves, começou a fazer a praça
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e lá deixou terra, poeira. O Takane sabe disso. Eu não sei se ele saiu ou se foi
exonerado, não sei qual foi o procedimento, só sei que ele saiu. O Takane pegou
para fazer essa praça e já está fazendo uma ao lado, só que para a outra não tem
verba. Takane pode até falar isso para vocês, mas nós precisamos dessa verba,
porque há muitas crianças brincando na terra e muitos problemas com poeira e
iluminação, que lá é precária. A comunidade, os jovens de Samambaia precisam de
praça, quadra de esportes, mas o principal foco, para não tomar muito tempo de
vocês, é essa praça com um monte de terra que o Naves deixou. Quero saber como
o Takane resolverá isso. Em minha casa, ele até deu uma sugestão. Ele disse que na
Administração tem areia, cimento, mão de obra qualificada e os engenheiros para
fazer o projeto, mas queria que a comunidade fizesse um mutirão para fazer Isso,
Deputado Cristiano Araújo. Se ele fizer isso, não dará qualidade para essa praça e o
que a gente quer é qualidade de vida. Tirar aquela poluição visual de lá, muito lixo,
entulho. É uma coisa simples o que queremos, é apenas uma praça.

Sábado passado, eu vi um roubo de dia. Então, quando a praça está bem
feita, a população toma conta do ambiente. A praça ao lado está ficando ótima, as
crianças já estão lá brincando, você vê um monte de gente brincando.

Agradeço a você, que chegou e está trabalhando. Peço, por favor, que
termine aquela praça para a comunidade.

Obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTTANO ARAÚJO) - Concedo a palavra ao Sr.
Rufino Ribeiro da Silva. Como ele não se encontra, concedo a palavra ao Sr. José
Edvaldo França de Araújo. . ?

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Deputado Cristiano Araújo, peço
licença para sair por 5 minutos, mas, independentemente diâso, Informo que essa
reunião está sendo gravada peia TV Distrital, tudo o que estão falando está sendo
gravado pela TV Distrital e pela equipe da Taquigrafia da Câmara Legislativa.
Aproveito a oportunidade para parabenizar você, Aya, e toda a equipe da Taquigrafia
pelo extraordinário trabalho dentro da Câmara Legislativa. Agradeço também aos
servidores da Comunicação, da Imprensa, das Comissões e da Segurança da Casa.
Muito obrigado pelo carinho, pelo trabalho e pela compreensão de todos.

Deputado Cristiano Araújo, prossiga com os trabalhos. Preciso dar uma
entrevista de apenas 5 minutos. Voltarei logo.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra ao Sr.
José Edvaldo França de Araújo.

SR. JOSÉ EDVALDO FRANÇA DE ARAÚJO - Obrigado pela oportunidade. Meu
nome é José Edvaldo França de Araújo, sou comerciante em Samambaia desde 2000
e gostaria de expressar a minha indignação contra os fatos ocorridos e as
administrações locais que ativam essas verbas para a limpeza e eliminação de praças
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e esgotos, porque o meu comércio fica na QN 408 e, desde 2002, venho sofrendo
com despesas que as chuvas provocam. A água que se acumula nas quadras 408 e
410, acoplam na quadras QN 408 e QS 408. As chuvas, a cada ano, motivam a
indignação de quem mora naquelas quadras. A verba passada era para fazer as
bocas de lobo, mas o Administrador anterior só limpou as bocas, ele não acoplou
mais espaço para acumular água. Quer dizer, os anos passam e fica esta indignação;
cadê as obras que foram destinadas para remover as bocas de lobo tapadas e fazer
outras?

Peço ao Administrador Takane, o novo administrador, como o Presidente da
Associação da 408, que vá lá, fiscalize e cobre. Também sou comerciante e gostaria
de ter esse privilégio de ser atendido.

Obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Obrigado. Está tudo

registrado. O Sr.Takane vai tomar as providências.

Concedo a palavra ao Sr. JoséTadeu Ribeiro. (Pausa.)
Concedo a palavra à Sra. Venina Dias de Souza.
SRA. VENINA DIAS DE SOUZA - Meu nome é Venina Dias de Souza. Sou

moradora da 417, Samambaia Norte e Presidente de uma entidade. Cuido daquela
comunidade. Estou aqui representando-a e vou fazer algumas reivindicações. Tenho
um monte aqui escritas por eles, mas não vai dar tempo. Eu vou passá-las às suas
mãos.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Sra. Venina, priorize as
que são de maior interesse da Associação e me passe por escrito que iremos tomar
as providências necessárias.

SRA. VENINA DIAS DE SOUZA - A mais importante para nós, da quadra,
Deputado Cristiano Araújo, é a seguinte: as nossas quadras foram desenhadas por
um engenheiro - não sei qual -, que as fez sem saída para carro. Tivemos que abri-
las por nossa conta.

Então, nas legislaturas passadas, houve um Deputado que disse que iria
fazer um projeto para abrir as nossas quadras, porque os conjuntos eram todos
fechados. Só que isso não aconteceu.

Eu gostaria de saber de vocês da Câmara Legislativa de hoje se existe a
possibilidade de incluir essa emenda para abrir todos os conjuntos.

A outra reivindicação é muito antiga e gerou também uma indignação que eu
gostaria de passar para a Deputada Eurides Brito, que não compareceu a esta
reunião. Já protocolei vários documentos e abaixo-assinados na Secretaria de
Educação, na época em que ela era a Secretária, reivindicando uma escola de ensino
médio na nossa quadra, que é um local muito grande, de muita poeira e muita terra.
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Sofremos muito. Inclusive, tem um comerciante lá que sofre muito com a poeira. E
nada foi feito até hoje. Ela não deu resposta, não fez nada e, ontem, se ouvi bem,
ela comunicou que tem escola de ensino médio para a 427.

Eu gostaria de saber da Deputada o porquê de a escola ter ido para a 427 e
de terem largado a da 417 para trás depois de tantos documentos e tantas
reivindicações protocolados.

Eu gostaria que a Câmara Legislativa olhasse um pouco mais para as
quadras ímpares da SMIS para baixo, porque a 1a Avenida Norte tem poucas
paradas, que a comunidade construiu por conta própria. Não tem iluminação
nenhuma. Essa 2a Avenida é muito iluminada, mas a 1a Avenida não tem iluminação
nenhuma. Acontecem assaltos a toda hora nas paradas.

Segurança nós temos, mas está mal distribuída. Está presa num quiosque.
Não tem viatura. Não tem nada. Somos assaltados na porta de casa e eles não
fazem nada.

Então, eu gostaria que o Sr. Governador José Roberto Arruda colocasse de
volta a Roçam, o Cosme e Damião, a cavalaria, que nós tínhamos antigamente e
hoje não temos mais.

Eu queria até conhecer o novo comandante, porque os anteriores eram
muito populares. Eles conviviam com a gente e nos respeitavam. O de hoje a gente
nem conhece. Então, eu gostaria de conhecê-lo.

São muitas as reivindicações. A gente não tem creches, escolas, agência
bancária, correios, loteria, posto de saúde, posto de gasolina... A gente não tem
nada lá para baixo. Daqui do Comando da PM para lá, nós não temos nada.

Muito obrigada, Boa-tarde e desculpa,
PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Está certo.

Quanto à prioridade, Venina, o Administrador faz o pedido para a Câmara
Legislativa e nós o colocamos no Orçamento. Agora, a execução depende
obviamente do Administrador com a Secretaria de Obras. No Orçamento, a Câmara
pode fazer esse pedido.

Com relação às quadras ímpares, essa é uma demanda que vem desde
ontem, e nós vamos tentar priorizar também para os próximos anos, no Orçamento,
as quadras ímpares. O resto, veremos posteriormente.

SRA. VENINA DIAS DE SOUZA - Inclusive, eu não cobrei nada do Takane,
porque ele chegou aqui agora e não está nem entrosado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Mas já pode cobrar dele.
Ele está aí para isso mesmo.
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SRA. VENINA DIAS DE SOUZA - Mas de agora para frente eu vou cobrar.
Pode me aguardar lá.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Cobra lá. Não deixa mais o
Takane em paz, não.

A Sra. Maria das Dores do Amaral está por aí? Foi embora? Não quer falar?
Ela só quer registrar a presença dela aqui no Câmara Mais Perto de Você.

Então, seja bem-vinda. A senhora está no nosso coração.
O Sr. Raimundo Nonato Aguiar está aí? Vai falar, Raimundo?
O Cerimonial dará um aviso, mas antes disso, já convido o Sr. Paulo Euler

Teixeira Pires para comparecer aqui. Também convido o Sr. Braulino Pinto Neves
para se posicionar aqui.

Concedo a palavra ao Sr. Raimundo Nonato Aguiar,
SR. RAIMUNDO NONATO AGUIAR - Boa-tarde, Sr. Presidente, Sr.

Administrador, demais autoridades e todos os ouvintes aqui deste trabalho.

Meu nome é Raimundo Nonato Aguiar. Sou morador de Samambaia desde
1998, muito antes de começar o assentamento, quando aqui recebi uma casa da
SHIS. Fui um dos primeiros moradores e também um dos primeiros líderes junto com
muitos que estão aqui.

Eu queria primeiramente fazer uma defesa à Câmara Legislativa, porque eu,
como fui combatente do regime para termos uma democracia, a coisa que mais me
alegra é termos hoje o poder de elegermos o Governador, o Senador e os Deputados
da Câmara Legislativa do Distrito Federal, que é o nosso órgão fiscalizador.

Aquelas pessoas que participam da vida ativa da política da Câmara
Legislativa com certeza tiveram muito êxito, porque eu, como Presidente da
Associação dos Feirantes, sempre que busquei a Câmara Legislativa fui atendido e
sempre tive leis que vieram a atender a minha categoria.

Enfim, em todo o meu trabalho como liderança comunitária na área
comercial e na área de feirante, sempre tive bom resultado com a Câmara
Legislativa. Por exemplo, no assentamento de 8 mil e 900 famílias nas quadras 200 e
pares.

Graças à Câmara Legislativa, com leis que regulamentaram isso, foi-nos
possível cobrir todas as feiras permanentes e conseguimos tantas outras coisas por
intermédio desta Casa.

Eu tenho grande respeito por esta Casa. Para mim, é um orgulho muito
grande termos a Câmara Legislativa em Brasília e os nossos Deputados eleitos pelo
poder direto do voto.

Muito obrigado à Câmara Legislativa por esta oportunidade.
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Sr. Deputados, como já fo! falado, eu fui procurado pela comissão de
moradores das quadras 200, pares e ímpares, porque eles estão muito preocupados.
Já faz 9 anos que eles receberam os lotes, mas até o momento não receberam as
escrituras públicas dos seus imóveis e, por falta desse documento, não têm acesso
aos programas sociais, como a linha de crédito, para aumentar suas casas. De 9
anos para cá, o número de filhos aumentou, e esse documento, segundo informação
que tivemos da Secretaria de Habitação, depende da doação do lote, que depende
de uma lei da Câmara Legislativa. Parece-me que o art. n° 329, da Lei Orgânica,
determina que o Governo tem, no máximo, 10 anos para emitir tais escrituras. O
prazo termina no próximo ano, e essas famílias agora necessitam muito desse
documento. Eu não sei se é uma lei autorizativa, ou se é o Governo que tem de fazer
o pedido. O certo é que há 9 mil famílias das quadras 200, das quadras pares e
ímpares, e 5.019 comerciantes que não podem crescer, não podem fazer
empréstimos por falta da escritura. Essa é uma questão.

A outra questão, como já foi falado aqui, trata-se do alvará, Parece-me que
foi feito o PDL na cidade. O fornecimento do alvará de construção e o alvará de
funcionamento de comércio é muito difícil, é uma via-crúcis conseguirmos esses
documentos na Administração de Samambaia.

Então, eu gostaria de pedir ao Administrador que elaborasse um estudo no
sentido de melhorar a liberação do alvará, para que os comerciantes e as pessoas
possam construir. Eu mesmo tive muitas dificuldades para conseguir esses alvarás.

Então, sobre a questão da casa própria, é preciso melhorar e também
facilitar o acesso aos alvarás, pois, Sr. Administrador, que está entrando agora, é
muito difícil o fornecimento dos alvarás tanto de construção, quanto de
funcionamento.

Eu queria também acrescentar que, como sou o terceiro morador de
Samambaia, sou contra o Lixão em Samambaia. Nós não queremos Lixão aqui em
Samambaia.

Os Deputados estão de parabéns por terem trazido esta Casa para tão perto
do povo que os elegeu.

Mais uma vez, obrigado.

Boa-tarde.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Sr. Raimundo, sobre a
questão da Lei Orgânica e dos terrenos, nós tentaremos formar uma comissão. Por
intermédio do Administrador, verificaremos se o assunto é de competência da
Câmara Legislativa ou do Poder Executivo. Eu acho que esse é o caminho.

(Fora do microfone.)



Data

i o
1.O

1 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
â 3" SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
m. DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
pfc»- SETOR DE TAQUIGRAFIA

06 1 2009

Horário Início

16h

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

Sessão/Reunião

CEOF Itinerante/Audiência Pública

Página

22

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Quem autoriza é o Poder
Executivo. Por isso, faremos uma reunião técnica para sabermos como ajudá-io
nesse assunto, que é muito importante.

MESTRE DE CERIMÓNIAS - Nós gostaríamos de avisar aos donos dos
veículos Celta, placa: LNN 5817; Pálio Weekend, placa: JHD 7491; Gol, placa: JFK
9738 e Corsa, placa: JGJ 5778, que os retirem do local, porque estamos montando o
palco, onde teremos uma apresentação cultural como parte da Câmara Legislativa
instalada aqui em Samambaia.

Portanto, pedimos aos proprietários desses veículos que, por gentileza,
dirijam-se ao estacionamento lateral para a retirada dos seus veículos.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Concedo a palavra ao Sr.
Paulo.

SR. PAULO EULER TEIXEIRA PIRES - Boa-tarde a todos. Obrigado pela
oportunidade.

Meu nome é Paulo Euler Teixeira Pires, moro na chácara n° 30 do Núcleo
Rural de Taguatinga, nessa ligação entre Taguatinga e Samambaia.

Eu queria trazer um pouco de história contemporânea. Samambaia, assim
como Ceilândia, nasceu da desapropriação de parte das chácaras do Núcleo Rural de
Taguatinga, localizadas à margem esquerda do Ribeirão Melchior, atual Taguatinga.
Cerca de 2 anos antes, um grupo de chacareiros havia criado a Associação dos
Produtores do Núcleo Rural Taguatinga - PRONTAGUE, com o objetivo de lutar pela
preservação da área rural preconizada por Lúcio Costa e instituída por Juscelino
Kubitschek e Israel Pinheiro para formar um cinturão verde em volta da Capital
Federal e assegurar a ela o abastecimento de produtos hortlfrutigranjeiros.

Colónias japonesas e brasileiras foram convidadas para ocupar as chácaras
que tinham em média 70 hectares. Isso aconteceu há 53 anos. Muitos dos
convidados vieram com suas famílias do Japão, de São Paulo, do Paraná e do Pará.
Aqui se fixaram baseados em contrato de arrendamento com duração de 30 anos,
com direito a renovação por igual período.

Essa condição foi alterada no início dos anos 70, com a criação de Ceilândia,
para parte das chácaras situadas à margem direita do Melchior. E novamente, no
final dos anos 80, com a criação de Samambaia, cidade que recebemos como
consequência do desenvolvimento do Distrito Federal. Nós a vimos crescer, de início,
ordenadamente conforme planejado; mas, em pouco tempo, a demanda cresceu
mais que a oferta. E a cobiça alimentou a especulação. Os chacareiros foram
assediados, ameaçados e convencidos a vender seus direitos de contrato para
incorporadores que rapidamente parcelaram ilegalmente algumas das chácaras.
Tudo isso sem qualquer estudo prévio de impacto sobre o meio ambiente, embora
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trate-se de uma ARIE - Área de Relevante Interesse Ecológico - situada dentro de
uma área de preservação ambiental.

Surgiram os condomínios orientais avançando sobre a mata ciliar, sobre
nascentes e sobre poços d'água, situação semelhante à que ocorreu quando da
criação de Cellândia. O crescimento das 3 cidades nos últimos 20 anos pode ser visto
sob várias óticas - muitas delas absolutamente louváveis, outras nem tanto. Para
nós que estamos aqui há 40 ou 50 anos, é inegável o desconforto de saber que
justamente aqueles que agiram atropelando a lei foram e estão sendo premiados,
enquanto os que acataram a legislação estão sendo punidos e prejudicados.

A Árie JK representa hoje a única área verde que existe para amenizar os
impactos causados por uma população de mais de l milhão de pessoas com suas
necessidades de água, esgoto, energia, transporte, saúde etc. A sua existência se
deve exclusivamente aos chacareiros, porque insistimos em manter a reserva legal e
proteger nascentes e promover o reflorestamento das áreas mais assoreadas, apesar
de todas as dificuldades comuns também aos nossos vizinhos da área urbana.

Lutamos pela titulação das terras que ocupamos há mais de meio século
porque, desde que aqui chegamos, a única certeza que tivemos foi a de termos
direito a todos os deveres, enquanto especuladores usaram e abusaram de artifícios
denominados lógica do fato consumado, impunidade e certo afrontamento da ética
no desempenho das autoridades. Isso assegurou certeza da impunidade, absorção
do vício como virtude, interesse escuso como interesse social e, por fim, legitimação
de atos condenáveis e prejudicais ao conjunto da sociedade com ações
empreendedoras e merecedoras de aplauso como vencedores que são.

Ainda assim resistimos e aqui estamos para mostrar que nossa luta é justa e
merecedora de apoio porque defendemos a qualidade de vida para mais de l milhão
de pessoas. Queremos a titulação das áreas que ocupamos e as condições de
convivência com a cidade que ajudamos a nascer por merecer o berço.

Muito obrigado. (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - Vamos registrar suas

denúncias e mandaremos resposta.

Com a palavra a Sra. Regina Célia Monteiro Magalhães.
SRA. REGINA CÉLIA MONTEIRO MAGALHÃES - Cumprimento o Deputado

Cristiano Araújo e o Sr. Takane.
Não vou criticar, mas vou fazer um desabafo.
A QR 501 só tem o Restaurante Comunitário há 19 anos. Não tem mais

nada, nem uma praça. Ali tem um campo de futebol feito pelo Marques, nosso
amigo, e pelo Orapiran, que trabalha com a Deputada Eliana Pedrosa, que tirou
dinheiro do bolso para fazer o campo. Comprou as travas, e as crianças brincam na
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rua. Pediram passeio para o colégio, mas crianças andam nas ruas e são
atropeladas, pois não tem nenhum quebra-mola na QR 501.

Tenho outro desabafo. Todas as quadras, Deputado Cristiano Araújo, têm
passarelas. Nós, quando chove, vamos para a parada. Ela é uma vergonha porque
foi construída há 19 anos, quando assentou o povo da QR 501, 502 e 503. Nada que
pedimos a 501 recebe. Não tem uma praclnha nem um parquinho para as crianças. A
quadra 503 tem 4 praças com banco de areia para as crianças brincarem. Lá os
velhos têm de sentar na porta. E cuidado! De noite, se sentar, a bagaceira é feia!

Gostaria que o Administrador olhasse isso com carinho. Até o passeio que fez
está todo quebrado. Quando vamos fazer a caminhada, arrancamos até a ponta dos
dedos porque está tudo esburacado. Tem uma parada acima do Juliana que ninguém
mais ocupa porque não tem morador naquele local. Então, por que não tiram aquela
parada? Eu não estou criticando, estou pedindo, porque agora é a oportunidade para
os moradores da QR 501 pedirem.

PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - D. Regina, nós podemos
sugerir ao nosso Administrador o compromisso de olhar com mais carinho essa
quadra.

Conheço a 501 e sei que as reivindicações da senhora são verdadeiras. Acho
que o Administrador poderia assumir o compromisso público de fazer um estudo e
ver o que poderia o Governo priorizar por meio de recursos e emendas disponíveis.

SRA. REGINA - Eu fui pedir ao chefe de gabinete, Deputado, e ele disse que
não iria fazer nada na 501 para nós não crescermos. Porque velho não cresce, só
crescem os laterais.

Eu gostaria de ter pelo menos uma parada digna e uma praça para as
crianças brincarem. Há quadras que têm 4 praças. Por que não fazer uma para nós?
Nós não merecemos? Nós somos humanos. Nós temos muitos moradores. Lá tem
gente que vota. Eu achei boa a oportunidade de a Câmara vir aqui para cobrarmos
essas coisas. Temos de cobrar porque ninguém sabe o que calado quer.

Agradeço a oportunidade. Obrigada.

SR. TAKANE KIOTSUKA - D. Regina, com certeza suas reivindicações são
justas.

A senhora já esteve no meu gabinete e nós já conversamos. Agora, com o
empenho do Deputado Cristiano Araújo em nos ajudar a fazer algumas emendas, se
já olhamos, vamos continuar olhando suas causas com carinho. Vamos ver a
possibilidade de trazer um engenheiro público de forma a atender a comunidade da
senhora.
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PRESIDENTE (DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO) - D. Regina, se assim não
for, a senhora pode ir ao meu gabinete que iremos à Administração com a senhora
cobrar do Takane.

Agradeço a presença do Administrador, que está acompanhando conosco os
problemas da comunidade.

Peço licença a todos para dar uma entrevista.

Vou passar a Presidência ao Presidente da Câmara Legislativa do Distrito
Federal, Deputado Leonardo Prudente. Em 5 minutos estarei de volta.

(Assume a Presidência o Deputado Leonardo Prudente.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Com a palavra o Sr.
Braulino Pinto Neves.

SR. BRAULINO PINTO NEVES - Obrigado, Presidente.

Eu gostaria de iniciar minhas palavras cumprimentando a Mesa, o Deputado
Leonardo Prudente, o Deputado Cristlano Araújo e o Administrador Takane.

Boa-tarde a todas as lideranças de nossa querida Samambaia.

Ao iniciar, eu gostaria de, primeiramente, parabenizar a iniciativa de trazer a
Câmara para nossa cidade de Samambaia. Parabéns à Mesa e ao Governo por esta
iniciativa.

Eu gostaria de fazer um pedido. Sou presidente da Associação Comercial da
Área de Zoneamento Económico de Samambaia. Em nome das empresas setoriais,
eu gostaria de pedir um reforço ao Presidente da Câmara e ao Sr. Administrador.
Nós tivemos uma reunião com essa comunidade. A nossa ADE de Samambaia é uma
ADE com 496 lotes, com 4 quilómetros e meio de extensão. Então, eia está quase
toda entregue e funcionando. Estamos com 212 empresas funcionando, mas temos
um problema seríssimo de pavimentação asfáltica. Não há asfalto do conjunto l ao
21, ao lado das residências. Solicitamos 3 barreiras eletrônicas, porque está havendo
vários acidentes. A implantação da rede de escjoto em toda a ADE é importante. E,
para ser mais rápido, toda a infraestrutura da Área de Desenvolvimento Económico é
fundamental. Parece que já foi orçada, e eu acho que está faltando só a questão de
liberar a verba. Já fizeram piquetagem tá, e as empresas estão sofrendo muito, Sr.
Presidente, com a falta de infraestrutura. A iluminação pública, do Comunitária até
embaixo, na área das residências, é um problema. Quando se anda por lá à noite,
não se enxerga o portão das empresas. A bandldagem está atacando muito lá devido
à falta de iluminação.

Então, a gente vem fazer esse pedido da Associação com relação à questão
da liberação da verba para melhorar esse setor. Nós estivemos reunidos lá com o
Senador Adelmir Santana, o Administrador anterior que despachou com o Governo. E
ele sabe que já está tudo adiantado. Só falta vocês darem um empurrãozinho para



i CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
A 3" SECRET ÁRIA -DIRETORIA LEGISLATIVA 1VOT A Q T A OTTTí^TÍ L PI f A Q

J®, DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 11 VJ 1 AÍJ i ^V£ U IVM^Ar 1 V/VO
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liberarem essas áreas. Falaram que quando acabassem as chuvas... Mas daqui a uns
dias a chuva chega de novo e a gente fica sem... Nós estamos vendo que, em Santa
Maria e em Ceilândia, estão complementando a pavimentação asfáltica. Samambaia
tem obra em todos os cantos. Temos de parabenizar o Governo por isso, mas a
nossa ADE está esquecida. Essa é a realidade. Os empresários estão indo à imprensa
para falar, mais a coisa não decola. Não sei o que está acontecendo.

Outra coisa que eu queria pedir, brevemente, é a questão dos alvarás de
funcionamento. As empresas estão sofrendo demais por causa disso. Se formos
notar, as empresas têm problemas com a questão do alvará. É mais fácil fazer um
casamento do que registrar uma empresa e tirar um alvará na nossa cidade.
Inventaram até a necessidade de tirar foto da fachada da empresa, e não existe Isso
na lei. A empresa está lá. Se há fiscalização, não há precisão disso aí.

Então, o pedido da gente é nessa questão. A minha empresa está lá com 120
dias para tirar um alvará. Parece que a TERRACAP também está burocratizando,
porque há uma resolução aprovada; está ia na TERRACAP. A pessoa está com um
alvará da empresa para tirar, o processo está na TERRACAP, e a Secretaria não dá a
licença porque o processo está na TERRACAP. A Administração não dá porque não
tem liberdade. Então, fica lá o alvará com toda a documentação pronta pendente só
por causa disso.

Estou finalizando aqui. Eu gostaria de fazer um pedido para nossa cidade,
aproveitando este espaço que temos. Estamos vendo, na nossa cidade, muita
criminalidade. Está pesado. Estamos vendo jovens sendo mortos. A juventude, entre
15 e 23 anos, é assassinada à luz do dia. Eu acho que está na hora de os Deputados
se unirem e darem as mãos, todos eles, para montarem um projeto para salvar a
criançada de 10 a 15 anos, para vermos se, daqui a 10 anos, a gente para de ver
essa criançada morrer. Para os que já estão aí, o futuro talvez seja morrer, ir para a
cadeia ou atrapalhar a comunidade. Então, a gente agradece muito por isso.

Muito obrigado pela atenção.
PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Muito obrigado.

Quero convidar para usar da palavra o Francisco António Bezerra Marques.
Aproveito para pedir ao Mário Serdan, representante da juventude, assim

como ao Sr. Vicente Barão, pioneiro de Samambaia, que fiquem próximos do
microfone, pois também vão usar da palavra.

Essas são as cinco últimas inscrições. Temos ainda a Maria de Lourdes, da
QR 413, e a Ezimar Vieira, representante da Saúde.

Antes de conceder a palavra ao próximo inscrito, quero dizer que recebi uma
correspondência - e quero que fique registrada nas notas taquigráficas - da
Associação da Feira Livre da QN 210. A Associação pede o término do piso, o
conserto do telhado, a reforma do galpão, dos banheiros e das safas. Vou passar Isso
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também para o Administrador. Eu visitei a feira, fui a cada box da feira, aqui do lado.
Quero dizer que isso passa a ser uma prioridade também para o Poder Legislativo. A
Associação pede ainda rampas para deficientes, reforma dos banheiros, subida de
acesso à feira nas laterais do estacionamento, conserto das grelhas de águas fluviais,
desmembramento da energia, contas de luz que a construtora deixou para a
associação pagar, abertura dos boxes fechados - isso é fundamental, senão a feira
não vai pra frente. O povo chega, encontra os boxes fechados e não volta para fazer
compras. Pede também mais apoio da Administração para a feira.

Está feito o registro da presidente da Associação Dinâmica da Feira Livre, a
nossa querida Marlúcia Marques.

Então, passo às mãos... Vou pedir para tirarem uma cópia. Vou deixar uma
cópia com a Taquigrafia e a outra, com o Administrador.

Concedo a palavra ao Sr. Francisco.
SR. FRANCISCO ANTÓNIO BEZERRA MARQUES - Boa-tarde, Deputado.

Em primeiro lugar, meu nome é Francisco António. Moro na Colónia Agrícola
Samambaia, Chácara 16, Lote 19. Cheguei a Samambaia logo no início. Depois, a
vida melhorou um pouco, eu me mudei daqui, mas continuo com minha casa aqui
em Samambaia. Uma das reivindicações que tenho para fazer diz respeito à CAESB.
Quando vem o rapaz da CAESB, que faz o registro do hidrômetro, se ele for mais de
uma vez e não encontrar ninguém, na terceira visita ele apiica uma multa de 30 reais
e uns quebrados. Acho isso abusivo, porque, se não tem ninguém, muitas vezes é
porque a pessoa está trabalhando. Então, na hora em que tiver uma oportunidade,
ele vai lá, marca e cobra o que é devido. Acho essa cobrança indevida.

Eu gostaria também de agradecer... Temos também de ver o trabalho do
Governo. O Governo está no caminho certo. Tem trabalhado muito. Temos visto
obras não apenas em Samambaia, mas na cidade toda. Agradeço a presença de
vocês e a oportunidade que vocês nos dão.

Quero desejar sucesso ao nosso Administrador, que tem uma cidade nas
mãos com mais de 100 mil habitantes. Trabalhando corretamente, o senhor poderá
depois se tornar Deputado, o.k.l

No mais, é só isso que eu queria falar. Estou indignado com a CAESB.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Foi muito oportuno,
Francisco.

Eles podiam peio menos deixar uma carta com a data da próxima visita. Nem
isso fazem! Aí é um desrespeito. Concordo com você.

Concedo a palavra ao Sr. Mário Serdan.
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SR. MÁRIO SERDAN - Boa-tarde. Meu nome é Mário Serdan. Sou morador
da Quadra 109, Conjunto 4, Lote 1.

Eu desenvolvo um trabalho social há um ano na Quadra 511, em
Samambaia. Falo em nome do segmento das rádios comunitárias, da juventude e
dos grupos culturais e folclóricos.

Quero parabenizar a iniciativa da Câmara e, mais ainda, a comunidade,
porque acho muito importante a presença de todos e, sobretudo, as reivindicações.

Quero dizer que/ antes de construir quadras, é preciso pensar nas salas de
aula que ainda estão por serem construídas; antes de construir praças, é preciso
pensar na segurança, uma vez que vem crescendo a criminalidade, que tira a vida de
nossos jovens a cada dia; antes de construir cemitérios, é preciso pensar nos
hospitais, que ainda estão sucateados.

Eu queria dizer que, dentro do trabalho social, feito com ou sem recurso, a
gente percebe que tem existido uma negligência por parte das escolas de
Samambaia. Hoje, Samambaia tem as melhores quadrilhas juninas de Brasília -
muitas até já nos representaram fora. Há também grupos de dança - com membros
como o Davi, que dança no Bale de Montreal, no Canadá - que já foram premiados
lá fora. O que acontece? Estão acabando os grupos de dança, as escolas, as
quadrilhas juninas, porque as escolas não têm cedido espaço para a comunidade
desenvolver esse trabalho social.

O Parlamentar Rôney Nemer falou algo muito sábio: Samambaia é uma
cidade de gente que trabalha e de gente que tem garra, mas, antes de tudo, é uma
cidade de gente que acreditou nisso aqui. Quando começaram a dar os lotes, muita
gente achou que Samambaia não iria dar certo. Da mesma maneira que essas
pessoas deram oportunidade à Samambaia, esta cidade também deu oportunidade
para empreendimentos, como a Associação de Desenvolvimento Económico, o Pró-
DF, para a geração de empregos cara os nossos jovens, que vão fazer o futuro de
Samambaia daqui a 5 ou 10 anos. É só isso.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra ao
Sr. Vicente Barão, pioneiro de Samambaia,

Depois falará a Sra. Maria de Lourdes Rodrigues Ferreira, moradora da QR
413. Por favor, a senhora já pode se posicionar.

SR. VICENTE BARÃO - Boa-tarde, Srs. Deputados, Sr. Administrador.

Sou morador da QR 601. Estou representando a União da Força Política de
Samambaia e a Organização das Associações Solidárias de Samambaia. Cheguei à
Samambaia em 1987 e até hoje estou aqui. Faço um trabalho comunitário e político
dentro da cidade. Realmente, quero dizer aos Deputados que nós moradores de
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Samambaia não estamos satisfeitos com o trabalho da Câmara Legislativa. Por quê?
A Câmara Legislativa foi feita para fazer projetos. Eu já ouvi Deputado falando que
vai fazer hospital em Samambaia, que vai fazer metro,em Samambaia, que vai fazer
o trem-bala em Samambaia, e isso não é verdade. É por isso que nós moradores
estamos realmente chateados com o trabalho da Câmara Legislativa, tá?

Também quero dizer que nós ficamos muito chateados porque tiraram o
Administrador da cidade e imediatamente colocaram outro no lugar. Não tenho nada
contra o nosso Administrador, mas penso que deveriam distribuir para a comunidade
um informativo divulgando essa substituição. Nós não ficamos sabendo quem seria o
Administrador. Já ouvi falar muito do Sr. Takane, não é esse o nome, Administrador?
Realmente, a comunidade ficou chateada com esse acontecimento.

Quero chamar a atenção do Deputado Raimundo Ribeiro. Eu mandei um
projeto para o Sr. Deputado Raimundo Ribeiro que cria o centro da cidade. Temos o
centro urbano da cidade e queremos que cada cidade tenha o seu centro. Queremos
fazer o centro de Samambaia. Precisamos da aprovação desse projeto pelos
Deputados.

Quero chamar a atenção do Sr. Administrador para que ele tome o máximo
de cuidado, porque estão dizendo que haverá invasão em Samambaia, mas não
humana. Será uma invasão de cachorros. Os cães estão soltos na rua. Há muitos
cachorros, e as autoridades não tomam providência.

Era o que eu tinha a dizer.
Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Vicente.

Quero dizer que em um ponto você tem razão. Muitas vezes, principalmente
em época de campanha, é comum ver Deputado falar que vai construir escola, que
vai construir metro... Você tem toda razão; Deputado não faz nada disso. O
Deputado pode apenas ouvir a população, destinar recursos ,a emendas
orçamentarias, pleitear e cobrar do Executivo para que este faça. É importante
separar as funções. Você tem toda razão. As pessoas, muitas vezes, acham que é o
Deputado que faz praça, que é o Deputado que faz escola, mas ele não faz nada
disso. O Deputado escuta a população e faz o que estamos fazendo aqui: passa para
o Administrador e para o Governador as reivindicações e depois cobra.

Parabéns pelas suas informações, que são de utilidade pública.
MESTRE DE CERIMÓNIAS - Nós estamos montando um palco que será

utilizado no evento cultural de amanhã, que faz parte do projeto A Câmara Mais
Perto de Você. No entanto, há veículos estacionados exatamente no local da
montagem do palco. Por favor, retirem esses veículos de lá.

Obrigado.
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PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Recebi por escrito
reivindicação da Sra. Doralice Maria dos Santos, da QR 311, que "solicita a
transformação da 12a Companhia de Incêndio, Companhia do Corpo de Bombeiros
de Samambaia, num quartel, pois tudo que precisamos vem de Taguatinga.
Queremos ser independentes! A cidade cresceu e decidimos os votos nas urnas.
Decidimos pela independência".

Encaminharemos essa reivindicação ao Governador e ao Comandante-Geral
do Corpo de Bombeiros Militar.

Concedo a palavra à Maria de Lourdes. A última inscrita é a Sra. Ezimar
Vieira.

SRA. MARIA DE LURDES - Boa-tarde! Eu me chamo Maria de Lurdes. Moro
na 413, conjunto 14, casa 11.

Em primeiro lugar, eu gostaria de parabenizar não os Deputados, mas nós,
vocês. Vocês estão de parabéns, porque quantas cidades queriam ter essa
oportunidade e não têm? Nós estamos aqui para reivindicar as necessidades da
nossa cidade. Não podemos criticá-los porque eles estão aqui fazendo um papel
nunca visto aqui em Samambaia nem em outros lugares. Então, temos de apoiar
essa iniciativa! Tudo bem. Os direitos nós temos. Eu quero parabenizar e quero que
vocês dêem uma salva de palmas agora aos Deputados! Não é puxação de saco,
não. Eles merecem! Nem toda cidade tem essa oportunidade! Estamos é de
parabéns, gente! Parabéns para Samambaia! (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Muito obrigado.

SRA. MARIA DE LURDES - Ouço críticas, mas sinceramente eu não os critico,
porque eles não merecem ser criticados! Eu também tenho as minhas reivindicações.
Que nossas palavras sejam dirigidas a esses homens com respeito! Eles merecem!
Muita gente diz que é puxação de sacd Não é não, gente! É um privilégio eles
estarem aqui! É um privilégio seu, é um privilégio nosso! Devemos recebê-los com
respeito, porque eles merecem! Eles são homens do povo no qual vocês votaram.
Eles estão aqui para atender aos pedidos e às necessidades da cidade. Eles merecem
ser aplaudidos por nós!

Nossos direitos estão bem reivindicados. Eles estão aqui para atender aos
nossos direitos! Não fiquem mudos na hora de falar do bem que eles estão fazendo
para nós. Isso é uma realidade.

Você e eu temos direito. Nosso direito é livre de vir até aqui e falar, se
tivermos oportunidade! Mas criticar, não! Eles não estão aqui para receber nossas
críticas, não. Vocês me desculpem, mas eu não gosto de injustiça. Gosto da verdade
e do respeito com quem merece respeito! (Palmas.)

Vou pedir algo para aquele que está ali na Tenda do Trabalhador, pois já o
conheço. Fiz uma poesia, lembra?
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PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - É verdade.

SRA. MARIA DE LURDES - Eu também pedi que a Tenda do Trabalhador
viesse para Samambaia Norte, porque há muitos jovens que precisam receber o
atendimento. Então, aproveitei esta oportunidade para pedir que a tenda venha para
cá. Peço que vocês tragam a Tenda do Trabalhador para cá. Essa tenda beneficia as
pessoas com cursos. Os jovens estão precisando de cursos. Já saiu gente empregada
de lá. De lá já saíram pessoas com emprego garantido e jovens com diploma na
mão. Foi uma coisa muito bonita o que eles fizeram lá. Conheci esse homem
honrado naquele dia. E só tenho a agradecer.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Dona Maria.
Não vá embora. No final, telefonarei para o Secretário do Trabalho e lhe passarei o
seu clamor. A senhora já o fez uma vez e agora está fazendo novamente. Faremos
um apelo ao Secretário de Trabalho. S.Exa. já mandou para cá o pessoal do
microcrédito. Agora pediremos que mande também a Tenda do Trabalhador.

Parabéns. Muito obrigado pelo carinho da senhora.

SRA. MARIA DE LURDES - Obrigada por vocês pedirem por nós. Vamos nos
comportar como pessoas educadas que podem receber os Deputados e o Presidente
da República. Eles têm dificuldades, assim como nós, mas vamos fazer o melhor.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Muito bem, Dona Maria.
Antes de a Sra. Ezimar falar, a Sra. Luci Gomes de Sales, da Quadra n° 412,

pede aos Deputados o curso de capacitação para senhoras. Parece que ela adivinhou
aquilo que a Dona Maria de Lurdes ia falar, pois os cursos de hoje são oferecidos
somente a jovens de 18 a 29 anos. "Creio que nós também, com 39 anos, temos
condições e Inteligência para fazer esse curso. Muito obrigada. Meu nome é Luci
Gomes de Sales".

Parabéns, Sra. Luci Gomes de Sales.

Concedo a palavra a Sra. Ezimar Vieira dos Santos, a penúltima inscrita.
SRA. EZIMAR VIEIRA DOS SANTOS - Boa-tarde a todos. Meu nome é

Ezimar, moro na QR 212, conjunto 13, casa 24, aqui ao lado, em Samambaia Norte.

Sr. Presidente, mais uma vez estou aqui tendo esta oportunidade e agradeço
por ela. Hoje não vou bater na tecla da saúde, pois já concluímos ontem. Hoje,
gostaríamos de fazer dois pedidos.

Estou aqui em nome de um grupo de moradores de uma área da TERRACAP
que foi loteada. Esse loteamento está sofrendo um grande problema por parte dos
moradores. Eles precisam marcar uma audiência com o Diretor da TERRACAP, mas
está havendo uma dificuldade, não está sendo possível. Em nome deles, dos 22
moradores, eu gostaria de pedir ao senhor que os direcionasse ao diretor, para que
esse problema seja resolvido. É um problemão.
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Outra reivindicação; moro na segunda rua abaixo. Há um problemão na
avenida que dá acesso ao Metro, Sr. Presidente, porque ela não tem a calçada de
pedestre. Temos que dividir essa pista com os carros. É muito triste, porque os
moradores invadiram totalmente as calçadas. Já houve atropelamentos. Hoje mesmo
uma pessoa que vinha junto conosco quase foi atropelada. Os carros não respeitam
os pedestres. É muito difícil! Já fizemos esse pedido ao Administrador Naves. Em
outra ocasião, S.Exa. esteve lá, conhecçu o problema, prontificou-se a resolver, mas
nada foi concluído.

Dou boas-vindas ao Sr. Takane, o novo Administrador. Conheço o seu
trabalho e tenho certeza de que ele será um bom Administrador. Eu gostaria que ele
conhecesse o problema para nos ajudar. Esse é nosso pedido.

Sr, Presidente, quero parabenizá-lo pelo trabalho. Para nós, foi um privilégio
tê-los aqui para nos ouvir.

Obrigada, em nome de toda a Samambaia.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Ezimar, não
vá embora. Espere aqui atrás que já vamos agendar este encontro com a TERRACAP
ainda hoje. Depois a senhora pode acertar com o Sr. Takane o encontro na
Administração para resolver a questão das calçadas. O Sr. Takane fica responsável
pela Administração e eu fico pela intermediação junto à TERRACAP.

Com a palavra a última inscrita, Sra. Maria de Lourdes Tomaz da Silva,
Prefeita da Quadra 401.

SRA. MARIA DE LOURDES TOMAZ DA SILVA - Boa-tarde, Deputado
Leonardo Prudente, Administrador de Samambaia e todas as minhas amigas.
Deputado Leonardo Prudente, seja bem-vindo à nossa cidade e à Câmara Legislativa
do Distrito Federal também.

Deputado Leonardo Prudente, tenho muitas reivindicações a fazer, mas
quero fazer apenas uma que considero a mais prioritária. O que me traz para
representar esta reivindicação é que moramos na Quadra 401 há 19 anos. A
TERRACAP passou o terreno para a CAESB, a CAESB descontou uma concessão e
passou 8 anos descontando a concessão, que é uma taxa que o Governo diz que não
considera uma taxa simples de R$ 200,00 (duzentos reais) por mês; ele diz que é um
símbolo. Nós paramos de descontar com 8 anos e eu gostaria que, junto com os
Deputados, V.Exa. ouvisse isso porque estou com a cara no chão de andar em todos
os gabinetes e não ver a solução das nossas escrituras. Há um requerimento do
IDHAB, e a TERRACAP diz que precisa de uma votação, um decreto, diz que falta um
convénio assinado com o GDF para que nossa escritura possa ser doada, Se
pagamos uma taxa de concessão durante 8 anos, essas escrituras serão doadas
como? Nós precisamos de um documento porque o cidadão tem Identidade e nossos
lotes precisam da nossa escritura.
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Peço a V.Exa. que, encarecitiamente, estude esse lado para nós. Má 19
moramos nessas quadras. Eu moro na Quadra 401, mas as quadras 601 e 602
também dependem disso. Até hoje ainda moramos no terreno da União porque falta
esse convénio.

Muito obrigada.
PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado. Deixe-me

fazer um pedido à senhora. Fique aqui também junto com a Ezimar porque eu já vou
marcar o dia da TERRACAP. Já marcamos junto e ganhamos tempo.

As nossas inscrições terminaram. Pergunto ao Sr. Takane se deseja fazer
alguma consideração.

Em seguida, vamos apresentar a agenda de amanhã antes de encerrarmos.

SR. TAKANE KIOTSUKA DO NASCIMENTO - Boa-tarde a todos. Cumprimento
o Deputado Leonardo Prudente. Agradeço mais uma vez à Câmara Legislativa por
estar aqui em Samambaia.

Gostaria de fazer um rápido histórico para a comunidade da nossa
permanência nesses 45 dias. Tomamos posse há 45 dias e encontramos algumas
situações assentadas. Sei que não vamos conseguir resolver tudo nem agradar a
todos, pois nem Jesus Cristo conseguiu. Nosso empenho, nossa vontade e nossa
determinação é trazer uma melhor qualidade de vida para o cidadão de Samambaia.
Nesses últimos 45 dias, já conseguimos licitar mais de 20 obras. Hoje temos em
Samambaia mais de 60 obras de engenhos públicos. Já estou revendo todas essas
solicitações pontuais de quadra, praça e iluminação pública. Já estamos construindo
várias quadras e várias praças, dando continuidade às que já estavam iniciadas.
Estamos com a Operação Limpeza em Samambaia, iniciamos lá embaixo e estamos
chegando aqui em cima, finalizando na semana que vem. O DETRAN está pintando
as faixas de pedestres e verificando a iluminação pública junto à CEB. Estamos
trabalhando. Acredito que vocês já devem ter visto nosso trabalho nas ruas e já
devem ter sentido um pouco a diferença. Se mais eu não fiz é porque o tempo ainda
está um pouco curto. E agora, com a vinda da Câmara Legislativa do Distrito Federal,
com o apoio de todos os Deputados Distritais para que possamos resolver essas
reivindicações da comunidade, eu tenho certeza de que iremos prosperar bastante.

Multo obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Sr. Takane. É
importante a presença do Administrador, porque há muitas coisas que são da
Administração e que nem sempre ele está sabendo. Então, Sr. Takane, aqui está a
voz do povo. Creio que esta audiência é uma contribuição que a Câmara Legislativa
do Distrito Federal dá também para que a Administração possa conhecer um pouco
mais as aspirações, os anseios, o sofrimento e o clamor da população. Então, Sr.
Administrador, saiba que para a melhoria da qualidade de vida da população de
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Samambaia, a Câmara Legislativa do Distrito Federal estará ao seu lado. Tudo que a
Administração necessitar, se sentir que falta apoio político, pode saber que ontem e
hoje os 24 Deputados - nós tivemos a presença de 23 Deputados, somente o
Deputado Raad Massouh, que está de licença médica, não esteve presente aqui
ontem no processo de votação -, todos os Deputados assumiram nesses dias
compromissos com a cidade. Então, o senhor passa a ter o respaldo do Poder
Legislativo.

Quero informar que amanhã também haverá alguns Deputados circulando
por esta tenda. Nós receberemos no período da manhã os alunos das escolas
públicas daqui de Samambaia, que terão aulas sobre cidadania, sobre aquilo que é
feito pelo Poder Legislativo. São alunos da 3a e da 4a série do Ensino Fundamental.
E, no período da tarde, das 15h até as 20h, teremos aqui ao lado alguns s/wwsque
fazem parte da programação cultural, com apresentação de bandas exclusivamente
de Samambaia e artistas locais. Nós não estamos fazendo nenhum investimento em
artistas de fora, apenas nos artistas da cidade, que apresentarão música, dança,
teatro e capoeira. Haverá também a apresentação da quadrilha da cidade de
Samambaia na festa junina.

Vou passar aqui ao Sr, Takane a informação de que o Sr. Jairo Gomes de
Menezes aguarda também terreno pela TERRACAP, no 4° andar. Ele manda aqui
uma cópia da decisão judicial e só espera o cumprimento dessa decisão.

Antes de declarar encerrada esta audiência pública...

(Fora do microfone.)

Abrirei uma exceção. Peço que faiem ao microfone para que fique registrado
nas notas taquigráficas.

Concedo a palavra ao Sr. Raimundo Alves.

SR. RAIMUNDO ALVES DA SILVA - Sr. Presidente, meu nome é Raimundo
Alves da Silva. Eu sou morador da 402 de Samambaia Norte. A minha reivindicação é
a seguinte: ao lado do Posto BR tem um poste de luz; pelo amor de Deus, vamos
tirá-lo de lá ainda hoje, por favor. Essa é a minha reivindicação.

Muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Obrigado, Raimundo.
Peço ao Raimundo que faça a sua reivindicação por escrito também, porque irei
passá-la para o Administrador e para a CEB ainda hoje.

Concedo a palavra à Sra. Carla Medina do Carmo Antunes.

SRA. CARLA MEDINA DO CARMO ANTUNES - Sr. Presidente, meu nome é
Carla Medina do Carmo Antunes. Moro na 204 Norte. Eu tinha um lanche lá, que foi
fechado por falta de alvará. Eu fiz uma consuita prévia na Administração e eles
mandaram me chamar pessoalmente. Eu fui. Quando cheguei lá, recebi a notícia de
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que o meu imóvel não existe. Minha quadra, meu conjunto é área pública. Fui até o
IDHAB e lá se constatou que realmente o local onde moro, 204, 2, não existe. Por
isso eu não poderia ter permissão para abrir. Nem a Administração pode também me
dar um alvará provisório. Então, eu estou aqui para saber sobre a questão do alvará
porque eu não pude abrir porque eu não existo. Mas minha indignação é que, no ano
passado, eu recebi a cobrança de R$ 220,00 (duzentos e vinte reais) de imposto e
este ano de um salário mínimo. Quer dizer, eu não existo para trabalhar, mas existo
para pagar? Estou aqui para fazer a pergunta com relação aos alvarás e também
com respeito ao Imóvel. Eu não existo para me legalizar, mas existo para pagar!

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Está feito o seu
desabafo. Eu não posso responder a essa pergunta.

SRA. CARLA MEDINA DO CARMO ANTUNES - Não precisa ser no momento,
mas aguardo uma resposta.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Perfeitamente. Deixe
seus dados aqui e faremos o encaminhamento.

Sugiro ao Sr. Takane, se possível, que abra a agenda amanhã pela manhã,
sexta-feira, para fazer um pequeno plantão, de 8h às lOh, pode ser?

(Intervenção fora do microfone.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - De 8h às llh, Carla
Medina, o Administrador fará um plantão na Administração para receber todos vocês
que têm problema com alvará, com boca de lobo, com iluminação, com falta de
limpeza na rua. Essas pequenas coisas que incomodam muito e, muitas vezes,
Takane, são mais importantes que as grandes obras. Com o apoio e o pedido da
Câmara Legislativa, o Administrador fará plantão para ver se é possível atender
algumas reivindicações dos moradores.

Concedo a palavra à Jorcélia.

SRA. JORCÉLIA MOREIRA NÍZIO - Boa-tarde, Deputado.

Estou aqui para falar a respeito da Quadra 501, onde moro. Sou comerciante
e moradora de Samambaia há quase 16 anos. A área da 501, se vocês não sabem, é
uma das maiores zonas eleitorais. A Escola Classe da 501 está necessitando de área
coberta de esporte. A verba já veio e até agora nada dessa cobertura.

Os moradores de Samambaia estão indignados por causa do Lixão que está
vindo para Samambaia. Não achamos justo, Deputado, virem com esse Lixão para
dentro de Samambaia. Tudo que não presta vem para Samambaia. Não é certo. Não
achamos justo esse Lixão vir para Samambaia. Bastam os invasores que estão vindo
para cá. Eu gostaria de pedir ao senhor a força da Câmara Legislativa porque não
aceitamos que esse Lixão venha para a nossa área. Esse é o meu pedido.
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PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Eu já pedi isso para o
Governador. Tudo leva a crer que o Lixão não vem mais para Samambaia.

SRA. JORCÉLIA MOREIRA NÍZIO - Pois é. Estamos querendo fazer uma
grande movimentação sobre isso. Já chega!

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Assim como você, eu e
muitos Deputados somos contra a vinda do Lixão para Samambaia. Já me posicionei
uma vez e estou me posicionando de novo.

SRA. JORCÉLIA MOREIRA NÍZIO - Valeu. Eu estou indignada com isso.
Invasores vêm para nossa cidade e agora esse Lixão. Não acho justo, Deputado.

A área da 501 é a maior zona eleitoral. Estamos necessitando ali
urgentemente de uma creche, porque as mães não têm onde colocar seus filhos para
irem trabalhar.

Muito obrigada.
PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Muito obrigado.

Nossa audiência pública vai chegando ao final. Antes de encerrá-la, vamos
fazer um agradecimento a Deus, fazendo a oração que Jesus nos ensinou, que é a
oração do Pai Nosso. Vamos rezar essa oração em agradecimento a todos os
funcionários e a vocês que trabalharam todos esses dias. Convido vocês a
continuarem conosco, no dia de amanhã, nos eventos culturais que realizaremos.

(Oração do Pai Nosso.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Multo obrigado.
Parabéns a todos que vieram à Casa do povo.

A programação de amanhã é: às 14h, Banda Aborígine - rape break, com o
Marcão; às 14h30min, Gigahertz; às 15h, Taekwondo do Prof. Wlllian; às 15h30mln,
Karatê, com o Prof. Edmilson; às 15h45min, maculelê e puxada de Rrde, Mestre
Wesley; às 16h, capoeira e coco de oda, Mestre Wesley; às 16h30min, Banda Bye
Bobeira; às 17h, Sertania; às 17h30min, grupo junino Se Bobear, a Gente Pimba.
O.k.?

Programação da manhã; Escola do Legislativo.

Agradeço o apoio que a Administração nos deu, Exmo. Sr. Takane, para que
pudéssemos nos instalar aqui. Agradeço a você e a todos os servidores que nos
acompanharam nesse período.

Amanhã, às 9h, começam os trabalhos com a Escola do Legislativo e com as
crianças das escolas públicas de Samambaia.

Muito obrigado. Tenham todos uma boa tarde!

Nada mais havendo a tratar, está encerrada a presente audiência pública.



4
CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3" SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA TVOT A SI T A OT TH"1 1? Ã WÍC* A G
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 11 VJ 1 *\& M. J\\l U HjJVí\r 1^/\O
SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

isloe 2009

Horário Início

16h

Sessão/Reunião

CEOF Itinerante/Audiência Pública

Página

37

(Levanta-se a audiência pública às 18h07min.)



TERCEIRA SECRETARIA
DIRETORIA LEGISLATIVA
COMISSÃO DOS ANAIS E MEMÓRIA



19/06/2009 12:02

Estudantes de Samambaia viram
"deputados" por uma manhã e
pedem melhorias nas escolas

(Foto; Victor Figueiredo/CLDF)

Alunos aprendem como funciona a Câmara e fazem reivindicações.

Mais de cem alunos do ensino fundamental das escolas-classe 317 e 407 de Samambaia
foram os protagonistas da "sessão" de hoje, dentro do projeto "A Câmara mais perto de
você". O programa Cidadão do Futuro ocupou a estrutura itinerante da Casa, instalada
ao lado da Feria Livre da Quadra 210, para ensinar as crianças como funciona o Poder
Legislativo distrital, destacando a importância da população participar fazendo suas
reivindicações aos deputados e acompanhando as votações.

Eles também aprenderam que, para aprovar um projeto, segundo explicou a
coordenadora do programa, Selma Mesquita, é preciso que a maioria dos parlamentares
aprovem e, ainda, que o governador sancione para que a proposta vire lei.

A "ordem do dia", ou seja, a pauta de votações dos deputados mirins nesta manhã teve
como tema "O que fazer para que Samambaia seja o melhor lugar para se viver". Os
estudantes falaram em segurança, trânsito e pavimentação nas ruas, mas a maioria dos
projetos, votados com entusiasmo, pedia melhoria nas escolas; recuperação das quadras
de esportes, reforma dos banheiros, aulas de informática, conserto dos telhados - que
deixam passar água quando chove, e até quadro de pincéis para as salas de aula.

As sugestões das crianças que podem ser resolvidas com iniciativas da Câmara serão
encaminhadas aos 24 deputados distritais e o conjunto delas serão organizadas e
enviadas ao GDF, sobretudo à Secretaria de Educação. O deputado Dr. Charles (PTB)
compareceu ao local, lembrando que o programa é coordenado pela Escola do
Legislativo, cuja diretora é Priscila Ramos.

Zínia Figueiredo de A. Araripe - Coordenadoria de Comunicação Social
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Relatório da Ouvidoria
Evento: "Câmara mais perto de você"

Samambaia - 18,19 e 20 de junho de 2009.

1. Considerações Gerais - Manifestações dos cidadãos na Ouvidoria

A função da Ouvidoria da CLDF é ser mais que um elo de ligação entre a população e esta
Casa Legislativa. Trata-se de atuar num nível de gestão direcionado para ouvir, orientar,
esclarecer e encaminhar as demandas de informações, solicitações, reclamações, denúncias,
elogios e sugestões apresentadas; com ênfase na eficiência e na transparência
administrativa.

A Ouvidoria baliza suas ações em princípios éticos, morais e constitucionais e constituí-se
em importante instrumento de controle interno e externo dos atos do legislativo, inserindo o
cidadão em uma esfera do poder participativo, aproximando o legislador da população.

De fato, a população está começando a se conscientizar da poderosa ferramenta que tem à
sua disposição. Ao invés de ficar apenas reclamando indiscriminadamente, o cidadão que
registra sua manifestação na Ouvidoria cria oportunidades para o conhecimento de suas
angústias e para o possível alcance de seus legítimos interesses e necessidades.

No evento "A Câmara mais perto de você" realizado na Samambaia, verificamos que
mesmo com a efetiva participação dos cidadãos na Comissão Geral e na Audiência Pública,
onde as pessoas tiveram a oportunidade de expor diretamente para os Parlamentares suas
reclamações e sugestões; também foi bastante expressiva a participação da população no
estande da Ouvidoria.

De forma geral, as pessoas que chegavam ao evento demonstravam logo o interesse em
conversar com os representantes da Ouvidoria. Muitas manifestavam estar desacreditadas
em procurar soluções para suas reivindicações e não obter êxito, no entanto, evidenciavam
ainda confiar que a CLDF poderia intervir de forma positiva para solução de suas
demandas. Pelo que verificamos no evento, na Audiência Pública predominou a
participação dos líderes comunitários e no estande da Ouvidoria a de cidadãos comuns,
apesar da maioria apresentar reivindicações coletivas. Vale salientar, que muitas pessoas
preferem não expor alguns assuntos publicamente e sim conversar reservadamente com os
técnicos da Ouvidoria, principalmente quando se trata de denúncias ou de assuntos que
merecem um nível de detalhamento mais aprofundado ou reservado.



2. Sistematização e análise das manifestações.

Em Samambaia, as manifestações foram sugeridas por meio de entrevistas presenciais ou
por intermédio de preenchimento de formulários específicos - urna coletora. As pessoas que
procuraram o estande da Ouvidoria eram basicamente moradores, comerciantes e
empresários da Samambaia, sendo a maioria da Samambaia Norte, local onde foi realizado
o evento.

Oitenta e sete pessoas participaram do estande da Ouvidoria, totalizando um total de 185
manifestações (vide Tabela 01). A média de manifestações por cidadão foi de
aproximadamente 2 (duas) manifestações/cidadão. As informações informais não foram
consideradas para fins estatísticos.

Analisando o quantitativo de manifestações nos três dias de atendimento, distribuídos em
quatro turnos de aproximadamente quatro horas, constata-se uma média de 46
manifestações/turno. A relação detalhada das pessoas que participaram, e o conteúdo de
suas manifestações encontram-se à disposição na Ouvidoria da CLDF.

Também no evento, muitos cidadãos que procuraram a Ouvidoria manifestaram a intenção
de enviar "recados" e documentos para os Deputados, até mesmo pela dificuldade de falar
com o próprio Parlamentar ou com seus assessores no evento. Esta Ouvidoria
comprometeu-se em encaminhar todas solicitações.

Observa-se que a inclusão digital dos participantes sugere ainda ser bastante restrito, visto
que pouco mais de 10,00% das pessoas que procuraram a Ouvidoria informaram e-mail
para contato,

É importante ressaltar que todas as formas de contato estabelecidas pelo cidadão com a
Ouvidoria são denominadas manifestações. Este relatório refere-se às manifestações
formais, ou seja, aquelas no qual foram preenchidos formulários seja pelos servidores da
Ouvidoria durante conversa individualizada ou pelos próprios cidadãos. O quantitativo de
manifestações está sumarizado na tabela a seguir;



Tabela 01 - Manifestações dos cidadãos relatadas pela Ouvidoria da
CLDF, por tipo e área.

\^Tipo
Área "̂"""--ŝ

Educação

Saúde

Segurança

Transporte

Habitação

Trabalho

Infra-
estrutura
Trânsito

Meio
Ambiente
Outras

TOTAL

Recla*
^mação

2

8

4

6

22

3

3

-

5

11

64

Solici-
tação

3

1

-

-

3

-

~

-

™

6

13

Denuncia

-

-

-

-

2

-

~

-

•

-

2

Sugestão

16

4

7

4

4

2

28

10

1

10

S6

Infor-
mação .

-

-

-

-

2

-

™

-

"

4

6

Elogio

-

-

-

-

-

-

"

-

"

12

12

Mani-
festação

-

-

-

-

-
1

-

-
1

-
2

TOTAL

21

13

11

10

33

6

31

10

7

43

185

Fonte: formulários preenchidos no evento.

Os tipos de manifestações são assim definidos:

reclamação

solicitação
denúncia

sugestão

pedido de informação
elogio :

manifestação

queixa, manifestação de desagrado, por ação ou omissão do poder
público. Reivindicar,exigir, demandar.
pedido, requerimento.
acusação contra ato praticado ou omissão em descumprimento da
norma jurídica acarretando prejuízo ou dano.
mensagem que apresente ideia ou proposta para solução e
aprimoramento do serviço público
pedido de legislação, orientação ou informação de modo geral
demonstração de apreço, reconhecimento ou satisfação por serviço
prestado
mensagem contra ou a favor de ato ou serviço prestado, ou ainda, pela
observância de sua falta.



Observando o Gráfico 01, a área denominada "outros" foi bastante expressiva e diz respeito
a assuntos heterogéneos e abrangentes, como, por exemplo, a atuaçâo dos Parlamentares,
atuação da Administração Regional da Samambaia, assuntos diversos relacionados à área
de Planejamento Urbano. As áreas, de fato, que apresentaram maior quantidade de
manifestações foram às áreas de habitação (17,84%) e a de infra-estrutura/urbanização
(16,76%).

Gráfico 01 : Manifestações dos cidadãos, relatadas pela Ouvidoria,
por área.

23,24

17,84
16,76

No tocante ao tipo de manifestação, observa-se, de acordo com o Gráfico 02, que as
sugestões (47,00%) tiveram especial destaque. Esse dado demonstra que a população que
compareceu ao evento, mostrou-se com vontade de sugerir ações para melhoria da cidade,
para proporcionar uma qualidade de vida digna para os seus moradores.

Com relação às reclamações (35,00%) cabe salientar que estas manifestações de desagrado
sempre apresentam "por trás" uma solicitação/expectativa de mudança da situação relatada.
Maior parte das reclamações dizem respeito à infra-estrutura e urbanização. Vale ressaltar
que muitas dessas demandas podem ser resolvidas sem significativos dispêndios, como por
exemplo, pedidos de tapa buracos, asfaltamento de ruas, iluminação de praças e quadras,
reformas de quadras de esportes, construção de quebra-molas, calçadas.



Gráfico 02: Manifestações dos cidadãos, relatados pela Ouvidoria,
por tipo.
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Com relação às reclamações relacionadas ao item habitação, basicamente dois assuntos
merecem ênfase. O primeiro diz respeito à insatisfação da população com relação ao não
recebimento das escrituras dos lotes. Os moradores do Alto do Leão ressaltaram que já
receberam a posse dos lotes há nove anos e que existem na Samambaia aproximadamente
vinte mil moradores nesta situação. A não legalização dos imóveis impossibilita a
participação em programas sociais para recebimento de empréstimo que objetivam a
realização de reforma em suas moradias, uma vez que no decorrer dos anos as famílias
cresceram significativamente. De fato, inúmeros moradores esperam ansiosamente a
legalização dos imóveis e a "tão sonhada" concessão das escrituras. No caso de separações
judiciais e inventários, os casos ficam mais complicados ainda.

O segundo aspecto relacionado à reclamação dos moradores com relação a assuntos
habitacionais diz respeito ao Sistema Único de Cadastro para recebimento de lotes. As
pessoas que compareceram ao estande da Ouvidoria, no geral, pioneiros de Brasília, não
compreendem como estão inscritas há tanto tempo no programa habitacional do governo,



renovam sempre o cadastro, tem uma "boa" pontuação e nunca conseguem informações
concretas da Codhab sobre quando serão contemplados no programa. Alguns moradores até
ressaltaram que não entendem porque o Governo vai abrir, em breve, novas inscrições junto
ao Codhab se o mesmo não consegue sequer atender as pessoas que estão inscritas há mais
de quinze anos e de fato necessitam de moradia. Alguns também questionam a seriedade
dos critérios utilizados para distribuição dos lotes, pois relatam conhecer pessoas que
receberam lote com pontuação que a princípio não seria possível. Solicitam que a Câmara
Legislativa acompanhe e fiscalize o Programa de Moradia da Secretaria de Habitação de
Governo do Distrito Federal.

Muitos moradores da Samambaia também reclamam dos lotes vazios. Cobram, também,
que a Câmara Legislativa tome providências com relação à fixação de critérios rígidos para
ocupação de lotes. Cobram fiscalização da Administração Regional. Reclamam também da
limpeza desses lotes que acaba sendo um risco para saúde pública, sem falar do risco para
segurança dos moradores,

As sugestões relacionadas à infra-estrutura dizem respeito à construção e reforma de
praças, conservação de quadras de esportes e calçadas, iluminação, asfalto, tapa buraco,
jardinagem, restauração de campos de futebol, construção de áreas de lazer, parques,
saneamento básico, construção de boca de lobo, construção de passeios e ciclovias. Os
moradores manifestaram que a maioria dessas sugestões de melhoria já foram protocoladas
na Administração Regional da Samambaia, inclusive anexadas de abaixo-assinado e até
hoje não tiveram encaminhamento.

De forma geral, vale ressaltar que muitos moradores enfatizam que não adianta procurar a
Administração Regional, pois esta trata a população com descaso. As pessoas relataram que
estão saturadas de ouvir que não existe verba e do "jogo de empurra-empurra" de
responsabilidades. Muitas pessoas manifestaram descontentamento com as últimas gestões
dos Administradores Regionais da Samambaia.

As demandas da área de educação são relacionadas a sugestões que os moradores
apresentaram para construção de escolas em período integral, creches e em especial a
reforma/construção das escolas das quadras 410, 412 e 108, que foram construídas
provisoriamente com placas de concreto e que causam uma sensação de desconforto e
insegurança para os alunos e professores. Sugerem também a implantação de uma
Biblioteca Pública, um Centro de Línguas e uma Universidade Pública.

Com relação ao transporte urbano os moradores reclamam incisivamente dos ônibus da
Viplan. Muitos os denominam de "carroças", pois os ônibus são velhos, quebram
constantemente, fazem muito barulho e atrapalham o trânsito. Os moradores são contrários
ao monopólio nas linhas de ônibus e reivindicam vários itinerários.

As sugestões apresentadas na área de trânsito são relacionadas à construção de quebras
molas, redutores de velocidade, instalação de sinais de trânsito, faixas de pedestre, todas
objetivando reduzir os riscos de acidentes de trânsito no local. Solicitam, também, a
expansão do metro. Os moradores reclamam das trocas das paradas de ônibus que estão



sendo realizadas pelo atual governo, segundo eles as atuais paradas são piores que as
antigas, pois não protegem as pessoas do sol nem da chuva.

No que tange à segurança pública, alguns moradores reivindicaram que os policiais façam
mais ronda na cidade, manifestando inclusive que os modelos dos atuais postos policiais
não se adequam à cidade, visto que os policiais ficam dentro do posto, quando há
necessidade de mais policiais nas ruas. A população solicita mais postos policiais, viaturas
nas ruas e uma Delegacia especializada para Mulheres na Samambaia.

A situação da área de saúde da Samambaia, segundo os moradores que procuraram o
estande da Ouvidoria, deixa bastante a desejar. A estrutura do hospital existente e dos
postos de saúde não são suficientes para atender à população, que muitas vezes não
conseguem marcar consultas, fazer exames, receber medicamentos. Faltam especialidades
médicas e as pessoas têm dificuldade para fazer cirurgia na rede de saúde pública do
Distrito Federal. Os moradores reivindicam a reforma/construção dos Postos de Saúde das
quadras 609/610, 408 e 510 que foram construídos provisoriamente com placas de concreto
há aproximadamente vinte anos atrás e hoje não atendem mais as necessidades da
população. Reclamam do Posto de Saúde da Expansão da Samambaia que não comporta a
crescente demanda da população. Reivindicam também um posto para tratamento de
dependentes químicos.

Os elogios foram relacionados à iniciativa do projeto "A Câmara mais perto de você" ,
além de elogios direcionados à atuação de alguns Parlamentares.

Merece destaque à manifestação relatada por cidadão da cidade demonstrando o
descontentamento da população com relação à possibilidade de instalação do aterro
sanitário (lixão) na cidade.

Com relação à área de trabalho, alguns moradores que compareceram a Ouvidoria,
especialmente mulheres, reclamaram da dificuldade de conseguir emprego acima dos
quarenta anos. Solicitaram que a Câmara sugerisse projetos que incentivasse a inserção
dessa parcela da população no mercado de trabalho. Solicitam ações para geração de
empregos,

No tocante a área de meio ambiente existem várias reclamações com relação a depósito de
lixo e entulho em áreas públicas. Várias pessoas relataram que a limpeza urbana na cidade é
bastante deficiente. Elas ponderam, inclusive, que pagam a taxa de limpeza urbana e em
contrapartida, as ruas não se encontram limpas.

Merecem relevância as solicitações para regularização dos quiosques, as solicitações dos
alvarás de funcionamento do comércio, pois os comerciantes não aguentam mais sofrer
perseguição dos órgãos fiscalizadores, ter mercadorias apreendidas, além da ameaça de
fechamento dos estabelecimentos.



Encaminhamento das demandas.

De acordo com o processo de trabalho da Ouvidoria da CLDF, todas as demandas serão
devidamente analisadas, interpretadas e encaminhadas para as autoridades da CLDF ou
para os órgãos do Executivo Local, quando necessário. O encaminhamento das demandas
para as autoridades do Executivo são realizadas, preferencialmente, por ofícios. Assim que
temos posicionamento para a demanda do cidadão entramos em contato com o mesmo para
dar resposta com relação ao resultado do encaminhamento efetuado até atestarmos a
conclusão do atendimento, de preferência em tempo oportuno. Vale ressaltar, que a
resolução de parcela significativa das demandas depende principalmente do envolvimento e
desempenho de órgãos externos à CLDF.

4. Sugestões para os próximos eventos.

- Encaminhar para os prefeitos comunitários, representantes que participaram do evento
resumo com todas reivindicações apresentadas no evento e se possível a forma de
encaminhamento das demandas.

- Fazer enquete no Portal da Câmara Legislativa na Internet e na entrada principal da sede,
indagando aos cidadãos se os mesmos tem interesse que o projeto da Câmara Itinerante seja
realizado em sua Cidade e caso ele responda afirmativamente relacionar a Região
Administrativa em que reside. Esta pesquisa visará fornecer subsídios para escolha das
próximas cidades que irão sediar o evento "A Câmara mais perto de você".

- Sugerir a permanência de assessores dos Deputados, devidamente identificados nos dias
de realização do evento, uma vez que a população sempre procura pelos Deputados ou por
seus representantes.

- Fazer parceria com alguns órgãos do GDF e com a Defensoria Pública do Judiciário para
participação no evento,

- Caso o evento seja realizado em três dias, deixar a Comissão Geral para o segundo dia ou
terceiro dia. Em Samambaia, muitos moradores que procuraram o estande da Ouvidoria
ficaram frustrados quando souberam que a Comissão Geral já havia sido realizada no
primeiro dia.

- Sugere-se que representantes das Comissões Permanentes da Casa trabalhem no mesmo
ambiente/local da Ouvidoria no evento, de forma a conferir maior presteza e agilidade na



forma de encaminhamento e esclarecimento das demandas relatadas, relacionadas com as
áreas das Comissões temáticas.


